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ФУТБОЛ

Марко
АМЕЛИА

«ПОЧЕМУ
Я НЕ ПОПАЛ

В «СПАРТАК»

Чемпион мира в составе сборной Италии Марко

Амелиа мог стать самым громким приобретением

«Спартака» в это межсезонье, но остался вратарем

«Ливорно». В этом качестве несостоявшийся

спартаковец и дал интервью собственному

корреспонденту «СЭ» в Италии.

Георгий КУДИНОВ
из Милана

Марко Амелиа мы до
последнего времени
общались только по
телефону. Личное же

знакомство состоялось в ми-
нувшие выходные в гостини-
це Le Moran в миланском при-
городе, где «Ливорно» остано-
вился перед матчем серии А
против «Милана». Беседовали
мы в компании бывшего игро-
ка «Уралана» Дарио Пассони и
Кристиано Лукарелли, кото-
рого в свое время сватали в
«Зенит». Так что встреча полу-
чилась вполне «российской».

- Марко, вот Дарио до сих
пор с восторгом отзывается о
России. Кристиано, хотя и не
перешел в прошлом году в пи-
терский клуб, уверяет, что не
против перебраться в Россию
ближайшим летом. Ну а что
скажете вы - человек, о пере-
ходе которого в московский
«Спартак» в последнее время
не говорил только ленивый?

- Могу сказать, что был в
шаге от переезда в Россию.
Нет, даже не так: я был уже од-
ной ногой в «Спартаке»! Но в
последний момент все сорва-
лось...

- Можно подробнее?

- Я успел обговорить все ус-
ловия личного контракта с
представителями «Спартака»,
а руководство «Ливорно» - до-
стигнуть договоренности с ва-
шим клубом. Оставалось
только ударить по рукам, но в
последний момент президент
«Ливорно», к сожалению, дал
задний ход.

- Вам известно, по какой
причине?

- Более или менее. Но вда-
ваться в детали не хотелось
бы: у меня ведь действующий
контракт с «Ливорно», и, как
профессионал, я должен его
выполнять, а не обсуждать
действия руководства. Если
вы зададите этот же вопрос
представителям «Спартака»,
участвовавшим в перегово-
рах, они, наверное, смогут
рассказать вам немало инте-
ресного.

- С кем именно из «Спарта-
ка» вы встречались в Италии и
какое впечатление произвели
на вас эмиссары московского
клуба?

- Хочу через вашу газету
еще раз выразить призна-
тельность спортивному дире-
ктору клуба Станиславу Чер-
чесову и техническому дирек-
тору Евгению Смоленцеву за
тот профессионализм и чело-

веческий подход, который
они проявили во время пере-
говоров. Признаюсь честно,
до знакомства с этими людь-
ми переезд в Россию казался
мне скорее фантастикой. Но
Черчесов и Смоленцев оказа-
лись людьми настолько серь-
езными и приятными, что
убедили меня: «Спартак» сто-
ит того, чтобы ради него по-
кинуть Италию. Так же про-
фессионально они вели пере-
говоры и с нашим президен-
том, добившись от него пред-
варительного соглашения на
мой уход. Остается только со-
жалеть, что в последний мо-
мент все рухнуло.

- Если в Италии трансфер-
ный рынок уже закрыт, то в
России он будет работать до
начала марта. Есть ли хоть ми-
нимальные шансы на то, что
вы все-таки успеете к весне
перебраться в Россию?

- Скажу так: будь моя воля,
перешел бы в «Спартак» до на-
чала вашего чемпионата и с
удовольствием провел матч за
Суперкубок России против
ЦСКА. Но, судя по всему, наше
руководство «Спартаку» отка-
зало окончательно.

- И все же с ЦСКА вы, впол-
не возможно, все равно сыгра-
ете, не так ли? Если москвичи
пройдут «Маккаби», а вы - «Эс-

паньол», то «Ливорно» встре-
тится с лучшей российской ко-
мандой в Кубке УЕФА.

- С удовольствием сыграл
бы против ЦСКА и вашего
лучшего голкипера Игоря
Акинфеева! За то время, что
шли переговоры со «Спарта-
ком», я успел немало узнать о
российском футболе и о про-
тивостоянии двух самых по-
пулярных клубов - «Спартака»
и ЦСКА. Заочно знаю Акинфе-
ева по его выступлениям в Ев-
ропе. Было бы интересно сра-
зиться с ним в очной дуэли в
Кубке УЕФА, а еще лучше - в
чемпионате России.

- Если до лета «Спартак» не
решит вратарскую проблему,
готовы ли вы будете вернуться
к диалогу с российским клу-
бом в конце вашего клубного
сезона?

- Да! Тем более что нынеш-
ний сезон в силу определен-
ных обстоятельств может в
любом случае стать для меня
последним в «Ливорно».

На этом наша беседа пре-
рвалась, а закончили мы ее
уже на следующий день после
матча «Ливорно» против «Ми-
лана» (гости уступили - 1:2).

- В воскресенье вам дове-
лось сыграть против Роналдо,
чей переход в «Милан» стал са-
мым громким событием ны-

нешнего трансферного рынка
в Италии. Каковы впечатле-
ния?

- Роналдо по-прежнему си-
лен - я успел испытать это на
собственном опыте. В двух-
трех эпизодах он подтвердил
свое почетное прозвище - Фе-
номен, и я рад, что не дал за-
бить этому классному фор-
варду. В целом против грозно-
го «Милана» наша команда
сыграла удачно. Думаю, мы
заслуживали ничейного исхо-
да.

- В среду вам предстоит
принять «Эспаньол» при пус-
тых трибунах. Насколько это
помешает «Ливорно»?

- Тифози - наш двенадца-
тый игрок, и без них нам, ко-
нечно, будет грустно. Но мы в
любом случае постараемся
добиться победы дома и вый-
ти по итогам двух матчей на
ваш ЦСКА. Повторяю: мне
очень интересно проверить
свои силы против этого рос-
сийского клуба.

- Матч против «Милана» вы
закончили с травмой. Сыграе-
те ли в Кубке УЕФА?

- Скорее всего, да. Наш вто-
рой вратарь, Манитта, не-
сколько дней назад получил
повреждение, так что у меня
нет другого выхода.

Воскресенье. Милан. «Милан» - «Ливорно» - 2:1. 
Марко АМЕЛИА против форварда Альберто ДЖИЛАРДИНО.
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Леонид ТРАХТЕНБЕРГ из Владикавказа

егодня у армейцев - официальный
старт сезона. Но большинство из них
уже успело получить немалую игровую
практику - и в клубе, и в сборных. Прав-

да, последнее обстоятельство доставило их
тренеру больше беспокойства, чем удовлетво-
рения.

- Удалось ли выполнить всю намеченную тре-
нировочную программу после возвращения из
Израиля? И на что в ней, если не секрет, был
сделан упор?

- К сожалению, должен признать: матч Гол-
ландия - Россия 7 февраля и сбор перед этой
игрой, в котором участвовало немало армей-
ских игроков, выбили нашу команду из при-
вычного рабочего ритма. В первые два дня по-
сле возвращения из Голландии футболисты
лишь приходили в себя, поскольку их психоло-
гическое и физическое состояние оставляло
желать много лучшего. Во всяком случае, до
отъезда в сборную уровень их готовности был
гораздо выше. 

На мой взгляд, матч в Голландии, если иметь
в виду сроки его проведения и наш состав, где
преобладали участники матчей 1/16 финала
Кубка УЕФА, был сыгран совершенно невовре-
мя. В крайнем случае на такой матч следовало
бы пригласить молодых перспективных игро-
ков из ближайшего резерва сборной и прове-
рить их во встрече с серьезным соперником. 

Впрочем, ван Бастен - видимо, наоборот,
учитывая интересы клубов, в частности, тех,
что готовились к матчам на Кубок УЕФА и Ли-
ги чемпионов (и это при том, что националь-
ные чемпионаты у них в разгаре), - не вызвал
на игру львиную долю ведущих футболистов и
выставил практически второй состав. К слову,
и тренерский штаб сборной Израиля во встре-
че с Украиной решил не задействовать футбо-
листов «Маккаби» из Хайфы, не считая Катана,
который появился на поле за семь минут до фи-

нального свистка. По-моему, и нам давно пора
во главу угла ставить престиж отечественного
футбола, по которому 7 февраля был, увы, на-
несен очередной удар. 

- Удалось ли вам за неделю привести игроков
к общему знаменателю?

- Это покажет игра. Но, естественно, цель на-
ших занятий в эти дни заключалась в первую
очередь в том, чтобы исправить создавшуюся
ситуацию и, как вы верно заметили, привести
готовность игроков к общему знаменателю. 

- И как вы на сегодняшний день эту готов-
ность оцениваете?

- Я бы не назвал ее стопроцентной. Пра-
вильнее будет сказать: она близка к оптималь-
ной.

- Выходит, для того, чтобы к первому офици-
альному матчу сезона команда обрела такую
форму, о которой вы только что упомянули, ме-
сяца вполне достаточно? 

- Мы уже третий год работаем в таком режи-
ме. И, как показывает практика, он себя полно-
стью оправдывает. Разумеется, кое-какие кор-
рективы в дальнейшем будут внесены. Но об-
щая идея и направленность тренировок оста-
нется прежней. Не стоит забывать, что лучшее
- враг хорошего. 

- По разным причинам в предстоящей игре в
составе ЦСКА не будет ведущих нападающих
последних сезонов - Вагнера и Олича. Это проб-
лема для тренера?

- Как шутят американцы, «стопроцентной
гарантии не дает даже страховой полис». А уж в
футболе никто не может гарантировать, что
тот или иной игрок в самый неподходящий мо-
мент не получит травмы или дисквалифика-
ции. Да, мы располагали целой группой мо-
бильных форвардов. Один из них, Олич, до-
вольно неожиданно получил приглашение от
«Гамбурга», которое устроило и его, и клуб. И я
полагаю, что, отпустив Олича в Германию, мы
поступили правильно. Теперь же еще и Вагнер
в матче со «Спартаком» получил травму. 

Тем не менее у нас есть ряд других игроков,
способных достойно сыграть в атаке. Напри-
мер, Рамон, который, по его словам, весьма
комфортно чувствует себя на передней линии.
Кстати, работа тренера заключается, в частно-
сти, и в том, чтобы, подобно шахматисту, нахо-
дить оптимальное решение в любой нестан-
дартной ситуации.

- Помнится, два года назад в Краснодаре в
матче Кубка УЕФА с «Партизаном» при счете 0:0
вы во втором тайме выдвинули вперед Карва-

лью, и этот ход принес ЦСКА желанную победу -
2:0. А в состоянии ли сегодня Карвалью таким
же или иным образом помочь команде?

- К сожалению, Карвалью после операции
пропустил много занятий. И прежде чем выйти
в стартовом составе, он должен проделать тот
объем работы, который проделали его партне-
ры. На это потребуется еще неделя. Однако
Карвалью уже занимается в общей группе.

- Какая из линий вас особенно беспокоит?
- Состав у нас достаточно стабильный. А о

том, что могло повлиять на состояние игроков,
я уже говорил. Вот состояние некоторых из них
меня сегодня и беспокоит. 

- Насколько хорошо вам удалось изучить до-
стоинства и недостатки в игре «Маккаби»?

- У нас, как всегда, об игре соперника собра-
на полная информация. Однако несравнимо
большее внимание я уделяю всем нюансам в
игре своей команды. Это позволяет придержи-
ваться заранее намеченной тактики и страте-
гии, не подстраиваясь под соперника.

- На стадионе во Владикавказе вас не раз
поддерживала публика - и как игрока, и как тре-
нера, приведшего «Аланию» к званию чемпиона
России. Рассчитываете ли на такую же под-
держку сейчас? 

- Я в этом даже не сомневаюсь. А играется
при столь эмоционально-доброжелательной
реакции трибун, поверьте моему опыту, в удо-
вольствие.

- Значит, выбрав для проведения этой игры
столицу Северной Осетии, вы с Евгением Гине-
ром не ошиблись?

- Выбор был совершенно правильным - могу
это сказать независимо от исхода матча с
«Маккаби». Все мы здесь чувствуем себя как до-
ма. Условия для подготовки к матчу нам созда-
ны идеальные. И мне очень бы хотелось, чтобы
в среду наша команда доставила наслаждение
людям - и тем, кто придет на стадион, и тем,
кто будет следить за игрой по телевидению.

Другие материалы - стр. 2 - 4

ДО ПЕРВЫХ ПЕТУХОВ
ФУТБОЛ. Международный тур-

нир в Италии. Юношеские сборные
(игроки 1988 г.р.). РОССИЯ - Слове-
ния - 0:1. Салугин (ЦСКА) не реализо-
вал пенальти. Италия - Латвия - 0:0.
Пенальти - 4:3. Сегодня россияне иг-
рают с Латвией.

«Ростов» проявляет интерес к
сербскому нападающему Михайло
Пьяновичу, которого «Спартак» выста-
вил на трансфер, сообщает коррес-
пондент «СЭ» Алексей МАТВЕЕВ.

ТЕННИС. Турнир в Антверпене.
1-й круг. ЗВОНАРЕВА (Россия) - Ос-
терло (США) - 6:1, 6:0. ПУЧКОВА
(Россия) - Бремон (Франция) - 7:6
(7:2), отказ. ЛИХОВЦЕВА (Россия) -
ДУШЕВИНА (Россия) - 6:4, 6:1. Тур-
нир в Бангалоре. 1-й круг. БАРДИ-
НА (Россия, 3) - Барроис (Германия)
- 6:7 (3:7), 6:4, 7:6 (7:3).

БАСКЕТБОЛ. Кубок Европы. 
2-й групповой турнир. 5-й тур. Груп-

па J. ДИНАМО МО (Россия) - Азовмаш
(Украина) - 68:51. Азовмаш - 9 (5), Ди-
намо МО - 8 (5), АСК (Латвия) - 6 (4),
Марусси (Греция) - 4 (4). Группа К.
ЛОКОМОТИВ Р (Россия) - Шарлеруа
(Бельгия) - 75:66. Локомотив Р - 8 (5),
ПТТ (Турция) - 7 (4), Паниониос (Гре-
ция) - 6 (4), Шарлеруа - 6 (5).

Чемпионат России. Женщины.
Суперлига. Дивизион А. Шелен-ЕТК -
УГМК - 68:81, Динамо К - Динамо МО -
75:66, НУР - Спартак МО - 67:95.

ХОККЕЙ. Чемпионат России.
Высшая лига. Восток. Спутник - Ме-
таллург С - 2:0.

ФУТЗАЛ (Мини-футбол). Чемпи-
онат России. Суперлига. 14-й тур.
Первые матчи. Липецк - ВИЗ-Синара
- 1:2. Динамо - Спартак-Щелково - 7:4.
Мытищи - Спартак - 1:1. Тюмень -
ЦСКА - 2:2. ТТГ-ЯВА - Дина - 2:2. Вто-
рой матч. Политех - Норильский ни-
кель - 4:6.

Вчера портал www.sport-express.ru посетили 147 138 человек

КУБОК УЕФА. 1/16 финала. Первые матчи

За 24 часа до начала матча с «Маккаби» главный тренер ЦСКА дал интервью специальному корреспонденту «СЭ»

Александр МОСТОВОЙ: «МЕНЯ ВЫГНАЛИ ИЗ СБОРНОЙ, КАК УЧЕНИКА ИЗ КЛАССА» Стр. 8

По состоянию на вчераш-
ний вечер на матч 1/16 финала
Кубка УЕФА «Спартак» - «Сель-
та», который состоится 
15 февраля в Лужниках, прода-
но 9 с половиной тысяч биле-
тов. Эту информацию коррес-
понденту «СЭ» Алексею МАТ-
ВЕЕВУ сообщили в коммерче-
ской службе красно-белых. В
спартаковском клубе ожидают,
что в четверг на стадионе со-
берется до 25 тысяч болель-
щиков.

По данным пресс-службы
Лужников, искусственный газон
находится в нормальном состоя-
нии, а подогрев работает на пол-
ную мощность. Каждые два часа
на поле выезжает специальный
трактор, который щетками уби-
рает снег. Эти работы продолжа-
лись и минувшей ночью, по-
скольку на Москву обрушился
сильный снегопад. За состояни-
ем поля и трибун администрация
стадиона будет тщательно сле-
дить вплоть до начала матча.

НА МАТЧ
В ЛУЖНИКАХ

УЖЕ ПРОДАНО
9500

БИЛЕТОВ

Александр МАРТАНОВ 
из Владикавказа

Главная новость из стана
ЦСКА заключается в том, что
стартовый состав на игру с
«Маккаби» определен. Как и со-
общал накануне «СЭ», на до-
машний поединок с израильтя-
нами выйдут: Акинфеев - В.Бе-

резуцкий, Игнашевич, А.Бере-
зуцкий - Красич, Алдонин, Рахи-
мич, Дуду, Жирков - Рамон, Жо.

- «Спорт-Экспресс», который
опубликовал наш стартовый со-
став, как всегда, все знал зара-
нее», - констатировал на вчераш-
ней пресс-конференции на базе
«Алании» главный тренер армей-
цев Валерий Газзаев. При этом

он подтвердил, что против изра-
ильтян «обязательно сыграет»
Игнашевич. И уточнил: ожидает-
ся прибытие во Владикавказ 500
болельщиков из Москвы.

По словам Газзаева, Вагнер
присоединится к команде 21 фев-
раля, то есть уже в Израиле, а по-
явление Карвалью возможно в от-
ветной встрече с «Маккаби». 

«СЭ» ВСЕ ЗНАЛ ЗАРАНЕЕ!

Валерий ГАЗЗАЕВ: «ГОТОВНОСТЬ
НЕ СТОПРОЦЕНТНАЯ. НО БЛИЗКАЯ К ОПТИМАЛЬНОЙ»

C

A
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ФУТБОЛ КУБОК УЕФА. 1/16 финала. Первый матч. Сегодня ЦСКА - «МАККАБИ» Хф

ЗАЧЕМ ГОЛОДАТЬ?
Игорь РАБИНЕР

ьюга за окном. Минус
семь и дикие автомо-
бильные пробки из-за
снежных заносов. В

Москве царствует зима - и с ог-
ромным трудом верится, что
уже сегодня официально стар-
тует футбольный сезон-2007.
Произойдет это, правда, во
Владикавказе, где ЦСКА примет
«Маккаби», но не далее как зав-
тра эстафету у столицы Север-
ной Осетии примет Москва. Ин-
тересно, играла ли когда-ни-
будь «Сельта» в такую погоду? 

И ей, и всем остальным при-
дется смириться с непрелож-
ным фактом: футбол стал круг-
логодичным видом спорта. Ког-
да-то, в советские времена, се-
зон в столице с помпой откры-
вали 2 мая. Теперь даже не ве-
рится, что такое могло быть. Мы
едва успеваем как следует об-
судить победу красно-белых
над «Спортингом» в середине
декабря, а уже чуть более меся-
ца спустя наступает время но-
вых дискуссий - о перипетиях
Кубка Первого канала. При этом
игроки ЦСКА и «Спартака» ви-
дят друг друга чаще, чем собст-
венных жен: 1 февраля они
встретились в финале израиль-
ского турнира, неделю спустя -
в составе сборной России, 
3 марта сойдутся в Суперкубке
страны. При такой частоте сви-
даний и проголодаться-то по
футболу толком не успеваешь.
А потому какую-то прелесть
этого голода мы, полагаю, по-
теряли. Сколько прежде было в
зимние месяцы болельщицких
фантазий, сколько споров, в ка-
ком обличье предстанет люби-
мый клуб! А теперь все как на
ладони.  

Не верится и в то, что в не
столь давние времена публике
три-четыре месяца межсезонья
приходилось довольствоваться
скупыми строчками в газетах. А
нынче даже контрольный матч
«Локомотива» с белградским
ОФК по телевидению показы-
вают. Да всего лет 15 назад лю-
ди после такой игры в лучшем
случае узнали бы фамилии ав-
торов голов! О Кубке Первого
канала вообще не говорю.
Предсезонный турнир с призо-
вым фондом в два миллиона
долларов, да еще и транслиру-
емый по главному федерально-
му каналу (пусть, что само по
себе и бредово, в записи), -
скажи о чем-то подобном тре-
нерам и игрокам, месившим
грязь в Сочи, только и покрути-
ли бы пальцем у виска. Точно
так же, как если бы им расска-
зали, что в 2007 году на каждый
сбор будут ездить журналисты
интернет-изданий, задача ко-
торых - обнародовать любую
новость из жизни клубов спустя
всего несколько минут после
того, как она произошла. 

Оттого и нет, согласитесь,
ощущения, что сегодня ЦСКА, а
завтра «Спартак» начинают с
чистого листа. В наш век то-
тальной информации утаить
что-то серьезное, кропотливо
изготовить какую-то тактиче-
скую или кадровую «бомбу», о
которой никто до сезона не уз-
нает, - нереально. Президенты,
тренеры, игроки - все находят-
ся под мощнейшим микроско-
пом, и им все труднее справ-
ляться с ежедневным стрессом
и давлением со всех сторон. На
тех же вице-чемпионов России
за минувший месяц обруши-
лось уже столько упреков за
пробелы в селекции, что ее хва-
тило бы на целый сезон. И это
еще до того, как все началось! 

Вот и к февральскому стар-
ту в Кубке УЕФА у нас уже при-
выкли. Более того - привыкли к
февральским успехам. Жалобы
на несподручное время года
уже не пройдут: как же тогда
ЦСКА в 2005-м этот самый Ку-
бок выиграл, а «Зенит» - дошел
до четвертьфинала? Если ар-
мейцы сейчас вдруг не пройдут
«Маккаби» (хотя не представ-
ляю, как такое возможно), Ва-
лерию Газзаеву придется туго.
Если «Спартак» капитулирует
перед «Сельтой» - жесточайшей
критике подвергнется руковод-
ство красно-белых. Но, кстати,
в меньшей степени - Владимир
Федотов, который команду
строит (Кубок Первого канала
тому свидетельство), но не по-
лучает должной селекционной
подпитки. Той, что безупречна у
ЦСКА. 

Общественное мнение о
перспективах наших клубов в
Кубке УЕФА можно свести к
следующему: ЦСКА способен
пройти очень далеко, а «Спар-
так», вероятнее всего, спо-
ткнется в 1/8 финала на «Вер-
дере». Или «Аяксе»: вспомните,
что на прошлой неделе вытво-
ряли с обороной нашей сбор-
ной молодые амстердамцы
Снайдер, Бабел и Хюнтелар.
«Сельту» же в ее нынешнем со-
стоянии команда с возможно-
стями и амбициями «Спартака»
проходить должна. Тем более -
в мороз и на синтетике. 

Итак, армейцы вновь силь-
нее и удачливее? Спартаков-
ским болельщикам согласиться
с этим невыносимо. Ведь в Куб-
ке УЕФА два наших клуба будут
соперничать не только со свои-
ми прямыми конкурентами, но и
- подспудно - друг с другом. И в
этом - еще одна интрига перед
стартом сезона-2007. Сезона,
от которого ждут очень многого. 

Мы пожелаем успеха обеим
командам. И поблагодарим их
за то, что они делают для нас
футбольный сезон круглогодич-
ным. Да, по игре мы, пожалуй,
не слишком изголодались. Но
лучше ведь регулярно и вкусно
есть, чем долго и мучительно
голодать, не находите?

Георгий КУДИНОВ из Милана

-летний форвард
«Ливорно», ставший
два года назад луч-
шим снайпером се-

рии А, не утратил голевое чутье.
Девятый гол в этом первенстве
Лукарелли забил в прошедшее
воскресенье в ворота «Милана».
Капитан и лидер «Ливорно»,
входящий в число лучших бом-
бардиров нынешнего чемпио-
ната, имеет на своем счету 94
мяча в высшем дивизионе.

Исправно забивает Лука-
релли и в Кубке УЕФА. Во мно-
гом благодаря ему скромный
«Ливорно» добрался в этом тур-
нире до 1/16 финала, где встре-
тится с «Эспаньолом». Победи-
тель этой пары сойдется на сле-
дующем этапе с ЦСКА, если на-

ша команда одолеет «Маккаби».
Так что наш разговор с италь-
янским форвардом неизбежно
должен был коснуться России,
тем более что он сам поинтере-
совался, как идут дела у «Зени-
та», который хотел заполучить
его в прошлом году.

- У меня остались самые
приятные воспоминания от об-
щения с руководителями «Зе-
нита», - говорит Лукарелли. -
Слышал, что скоро синьор
Фурсенко собирается посетить
по делам Италию. Если нам до-
ведется встретиться, с удоволь-
ствием пожму ему руку и пооб-
щаюсь с ним. Если у него, ко-
нечно, найдется время.

- Не жалеете, что не приняли
предложение «Зенита»? 

- Я не просто игрок «Ливор-
но», но и самый настоящий фа-

нат этой команды. Когда у на-
шего клуба появилась истори-
ческая возможность сыграть в
Европе, я не смог заставить се-
бя покинуть «Ливорно». У меня
была мечта сыграть в составе
этой команды в еврокубках, и
она осуществилась. Более того,
мы даже прошли групповой
этап, хотя изначально я был бы
согласен и на меньшее. Так что
сожалеть мне не о чем, да и не
привык я это делать. Когда воз-
ник вариант с «Зенитом», я не
был еще готов покинуть Ита-
лию, но вот сегодня ситуация
уже иная. Если к лету появится
предложение из России, непре-
менно рассмотрю его.

- Но рассчитывать на «Зенит»
вам уже вряд ли придется: эта
команда после вашего отказа
приобрела двух форвардов…

- Знаю, что «Зенит» купил
турецкого форварда еще в про-
шлом году, а кого он приобрел
сейчас?

- Нападающего сборной Рос-
сии.

- Что ж, тем лучше для «Зе-
нита»! Могу только по-хороше-
му позавидовать легионерам,
выступающим в таком краси-
вом городе, как Санкт-Петер-
бург. Ну а я подожду предложе-
ний из Москвы. Вдруг кто-ни-
будь мной заинтересуется (сме-
ется)? Обстоятельства склады-
ваются так, что в конце сезона
я могу покинуть «Ливорно». И
наиболее предпочтительными
в этом случае вариантами про-
должения карьеры мне кажут-
ся Англия и Россия.

- Вы наверняка в курсе того,
почему ваш одноклубник Марко

Амелиа не перешел в «Спар-
так». Не приоткроете завесу
тайны?

- Насколько я знаю, сам
Марко был готов перейти в
«Спартак», но наш президент
Альдо Спинелли наложил вето
на этот трансфер. Возможно,
наш президент, которому пред-
лагали хорошие деньги, не ре-
шился рисковать, ведь Амелиа
- один из лидеров клуба, а пото-
му его потеря в разгар сезона
могла бы дорого нам обойтись.

- Если вы преодолеете ис-
панский барьер в виде «Эспань-
ола», то можете сыграть против
ЦСКА. Что вам известно об этой
команде?

- Это чемпион России, ваш
сильнейший клуб. Было бы ин-
тересно с ним сразиться, но
сначала надо пройти «Эспань-

ол». Но если говорить о ЦСКА,
то мне больше известно о ва-
шем великом баскетбольном
клубе. В прошлом году мне до-
велось пообщаться с главным
тренером этой команды Этторе
Мессиной. Он с таким востор-
гом рассказывал о работе с
этой командой, что не поверить
ему было нельзя: ваш баскет-
больный ЦСКА - лучший клуб
Европы! Да и вообще итальян-
цы приживаются у вас непло-
хо. Капрара, к примеру, выиг-
рал чемпионат мира с женской
волейбольной сборной, Поц-
цекко играет в «Химках». Гово-
рят, что и ваша мужская волей-
больная сборная собирается
подписать итальянца. Да и мой
нынешний одноклубник Дарио
Пассони рассказывал мне о ва-
шей стране только хорошее.

Так что как минимум туристи-
ческая поездка в Россию про-
сто-таки напрашивается!

- Ну до лета у вас вряд ли бу-
дет время на туризм. Как вы
все-таки оцениваете свои шан-
сы в противостоянии с «Эспань-
олом» и кого видите фаворитом
нынешнего розыгрыша Кубка
УЕФА?

- Нам бы, конечно, сыграть
дома при зрителях, тогда шан-
сы были бы равными, но, бо-
юсь, в силу известных событий
играть придется при пустых
трибунах. Мне это, мягко гово-
ря, не нравится, но что делать?!
Будем бороться и дома, и в гос-
тях. Мы живем от матча к мат-
чу, так что загадывать что-либо
я не берусь, а в качестве фаво-
ритов турнира мы уж себя точ-
но не рассматриваем.

- Так кого все-таки можно
рассматривать в роли фавори-
тов?

- А кто участвует в турнире?
- Как кто?! Вы что, не знаете,

кто дошел до 1/16 финала Кубка
УЕФА?!

- Откровенно говоря, нет. То
есть знаю, что до зимы добра-
лись мы, «Парма», «Эспаньол»,
ваши ЦСКА со «Спартаком»… А
вот кто там еще остался в тур-
нире, я не интересовался. Так
что в прогнозах я вам не по-
мощник!

Сегодня пройдут еще 8 пер-
вых матчей 1/16 финала: «Бай-
ер» - «Блэкберн», «Хапоэль» Т-А -
«Рейнджерс», «Фенербахче» - АЗ,
«Шахтер» - «Нанси», «Бордо» -
«Осасуна», «Вердер» - «Аякс»,
«Бенфика» - «Динамо» Бх, АЕК -
«ПСЖ».

Юрий ЖИРКОВ
ЧТО МОЖЕТ БЫТЬ ЛУЧШЕ ДОЖДЛИВОЙ ПОГОДЫ!

Игра 23−летнего полузащитника ЦСКА в зимних матчах за клуб и за национальную сборную показала, 
что к первым официальным поединкам сезона он подходит в отличной форме

Леонид ТРАХТЕНБЕРГ
из Владикавказа

на Кубке Первого кана-
ла, и даже в неудачно
сложившемся для сбор-
ной России матче с гол-

ландцами Юрий Жирков не
только был хозяином своей
бровки (будь то левая или пра-
вая), но и отдавал острейшие,
нацеленные, а нередко и голе-
вые передачи в штрафную.

- Вы играли так, словно на
дворе не разгар зимы, а ранняя
осень. Чем сами это объясняе-
те? - полюбопытствовал я, когда
мы вчера беседовали с Юрием
на базе «Алании».

- Наверное, тем, что в отпус-
ке окончательно залечил ста-
рые болячки, а приступив к ра-
боте, не пропустил ни одной
тренировки. Это для меня чрез-
вычайно важно. Хотя играл я,
по-моему, как обычно.

- Как обычно в сентябре...
- Может быть, с трибуны вид-

нее. Но то, что соскучился по
футболу и играл в охотку, это
точно.

- Судя по всему, и отпуск про-
вели с толком - как истинный
профессионал, о предстоящем
весьма насыщенном сезоне не
забывали?

- Да, отдохнул хорошо. К мя-
чу, правда, прикасался редко.
Зато в фитнес-центре, куда хо-
дил вдвоем с другом, позани-
мался, как надо.

- Каким образом рассчитыва-
ли для себя нагрузку?

- Элементарно: нагружался
чуть меньше, чем на трениров-
ках. 

- Что же, занятия атлетиче-
ской гимнастикой, похоже, были
не лишними: первый после отпу-
ска недельный тренировочный
цикл выдался для армейцев та-
ким тяжелым, что даже старожи-
лы команды подобного не при-
помнят.

- Я тоже таких «космических
перегрузок», как в Израиле, не
испытывал никогда. К усилен-
ной программе Валерия Георги-
евича (Газзаева. - Прим. Л.Т.)

добавились упражнения бра-
зильского специалиста по физ-
подготовке Паулу Пайшау. Но
иначе нельзя - ведь за месяц на-
до было как следует подгото-
виться к первому официально-
му матчу сезона.

- То есть теперь вас мучают не
один, а два тренера?

- Что вы! Это вовсе не муче-
ние. Это работа для пользы де-
ла, пусть и нелегкая. К тому же
мне она оказалась вполне по си-
лам.

- Во всяком случае, в играх вы
выглядели достаточно свежо.
Кстати, какая из тех, что провели
в Израиле, получилась для вас
наиболее сложной?

- Финальная, со «Спарта-
ком». Правда, мы к этому матчу,
да и ко всем предыдущим, отно-
сились как к контрольным, под-
готовительным. Но выигрывать
всегда приятно. Особенно у
«Спартака».

- Через считаные дни после
возвращения из Израиля вы уже
играли в гостях за сборную Рос-
сии против голландцев и, по об-
щему мнению, выглядели по-
сильнее партнеров. А вот по по-
воду вашей позиции на поле
мнения специалистов разо-
шлись. Кто-то утверждал, что вы
выполняли свою обычную роль,
а кто-то - что вам были поручены
функции крайнего защитника.
Кто прав?

- Между прочим, после матча
Хиддинк сказал, что я играл на
той же позиции, что и в ЦСКА.
Но в сборной, как правило, пе-
редо мной располагались Биля-
летдинов и Саенко. И потому
при подключениях я мог упи-
раться им в спину. Вот и выхо-
дит, что играл я все-таки левого
защитника с ограниченными
возможностями для рейдов к во-
ротам соперника. Хорошо, что в
ЦСКА я неизменно стараюсь по-
мочь обороне, поэтому и приоб-
рел навыки, необходимые игро-
ку этой линии, что помогло не
растеряться в матче против
сборной Голландии. 

- Тем не менее именно одно
из ваших редких подключений к

атаке привело к голу. Вы видели
Быстрова, когда переправляли
мяч с фланга в центр штрафной?

- Нет, просто простреливал
верхом в штрафную.

- Как отнеслись к тому, что иг-
ра с «Маккаби» пройдет во Вла-
дикавказе, а не в Москве?

- Как к разумному решению
руководства клуба. Какой же
смысл играть в Москве, на холо-
де, если можно во Владикавказе
- в тепле. Два года назад при-

мерно в это же время мы с «Бен-
фикой» и «Партизаном» в Кубке
УЕФА играли в Краснодаре. И
если помните, победили в обоих
матчах. 

- Владикавказские болель-
щики вас узнают?

- Узнают. И просят с ними
сфотографироваться.

- Вы прежде во Владикавказе
играли?

- Нет. Я вообще сюда приехал
впервые. 

- И как впечатления?
- Самого города фактически

не видел. Что касается поля, то
для февраля оно в отличном со-
стоянии. База у «Алании» хоро-
шая, на питание тоже грех жа-
ловаться. Только вот телевизо-
ров в номерах нет.

- А если бы были, вы бы что
смотрели - боевики?

- Нет, исключительно ново-
сти. А под боевики я обычно за-
сыпаю. 

- Как в детстве после пере-
дачи «Спокойной ночи, малы-
ши»?

- В детстве, когда мы жили 
в однокомнатной квартире,
родители укладывали меня
спать, а сами смотрели по 
телевизору кино. Я пытался
уследить за сюжетом, но глаза
как-то сами собой закрыва-
лись, и я засыпал богатырским
сном.

- Сколько же фильмов вы в
детстве «не досмотрели»! А сей-
час вот без новостей остались.
Не приходится перед отбоем к
врачу за снотворным обращать-
ся?

- Никакой необходимости в
этом нет. Тем более что я DVD-
плеер с собой захватил.

- В какую погоду вам играется
особенно легко?

- В любую, кроме морозной.
Но лучше всего под дождичек,
чтобы поле было сырое.

- Как в Хайфе с «Шахтером»?
- Ни в коем случае! Там был

не дождик, а тропический ли-
вень.

- Вы видели игру «Маккаби»
из Хайфы - какой она вам пока-
залась?

- Достойная команда. По
крайней мере сильнее, чем «Аш-
дод» и «Хапоэль», с которыми мы
встречались в Израиле. А глав-
ный козырь «Маккаби» - ско-
рость. 

- Сильно волнуетесь перед
первым официальным матчем
сезона?

- Я вообще никогда не волну-
юсь.

- Ну вы прямо как Виктор
Онопко. У него, к примеру, перед
тренировкой пульс был всего 30
ударов в минуту.

- А у меня, наверное, перед
игрой столько же. (Улыбается.)
Только, ради бога, не принимай-
те мои слова всерьез!

- Какой фактор в предстоя-
щем матче, по-вашему, станет
решающим?

- Быстрый гол.
- Как думаете, исход борь-

бы за выход в 1/8 финала Кубка
УЕФА будет решен во Владикав-
казе или вас ждет настоящий
двухраундовый бой?

- Хотелось бы, чтобы во Вла-
дикавказе. С другой стороны, и
на израильских полях мы игра-
ли совсем недавно и чувствова-
ли себя вполне уверенно. Так
что согласен на любой вариант.
Главное - пойти дальше!

Эли ШВИДЛЕР из Тель-Авива

утешествие хайфского
«Маккаби» во Владикав-
каз началось не лучшим
образом. Более часа ко-

манде пришлось провести в зда-
нии тель-авивского аэропорта в
ожидании, пока в южной части
России рассеется туман.

В беседах с журналистами (а
их в столицу Северной Осетии
отправилось около полутора
десятков) игроки и официаль-
ные лица признавали, что за-
дача у «Маккаби» архисложная.
Один из ведущих футболистов,
который предпочел высказать-
ся инкогнито, посетовал, что
поездка на первую игру может
завершиться фиаско и что
шансы пройти ЦСКА «стремят-
ся к нулю».

Бразилец Густаво Бокколи, в
свою очередь, заявил: «Если от-
кровенно, буду удовлетворен и
поражением со счетом 0:1.
ЦСКА - очень сильный сопер-
ник, главный претендент на по-
беду в Кубке УЕФА».

Ветеран команды Алон Хара-
зи простудился. Тем не менее, по

его собственным словам, пропу-
стить матч с ЦСКА он не наме-
рен ни при каких обстоятельст-
вах. Хуже положение у полуза-
щитника Маора Меликсона,
травмировавшего ступню пра-
вой ноги. Его потеря существен-
но ограничит возможности так-
тического выбора главного тре-
нера Рони Леви.

В Хайфе все еще пытаются
договориться с местными теле-
каналами, упорно не желаю-
щими приобрести права на
трансляцию. Генеральный ди-
ректор «Маккаби» Итамар Чи-
зик сообщил, что на ответ-
ный матч, который состоится
22 февраля в Тель-Авиве, уже
продано около пяти тысяч би-
летов. «Если мы добьемся хоро-
шего результата во Владикав-
казе, стадион «Блюмфельд» бу-
дет заполнен до отказа», - пред-
положил Чизик.

Во Владикавказе «Маккаби»
поддержат всего-навсего 12 бо-
лельщиков, прибывших из Из-
раиля. Каждый из них заплатил
за перелет и двухдневное пре-
бывание в столице Северной
Осетии по 535 долларов.

Сегодня - «ЛИВОРНО» - «ЭСПАНЬОЛ»

Кристиано ЛУКАРЕЛЛИ: «ЕСЛИ ЧЕСТНО, МНЕ БОЛЬШЕ ИЗВЕСТЕН БАСКЕТБОЛЬНЫЙ ЦСКА»

Вчера. Автобус с делегацией «Маккаби» прибывает во Владикавказ 
под усиленной охраной.

Понедельник. Владикавказ. Тренировка ЦСКА. Юрий ЖИРКОВ.

ЦСКА - МАККАБИ Хф

14 февраля. Владикавказ. 
Республиканский стадион «Спартак». 20.00.

Судьи: ЦЕФЕРИН, Коколь, Когей (все - Словения).

Александр МАРТАНОВ
из Владикавказа

вас какие-то вопро-
сы? Отойдите по-
дальше!» - сотрудник
безопасности «Мак-

каби» говорил безапелляцион-
ным тоном. «О, как все серьез-
но!» - подумалось нам за 10 ми-
нут до приезда израильтян в
гостиницу «Владикавказ», где по
совпадению остановилась и
бригада «СЭ».

Однако по прошествии этих
самых десяти минут строгие
секьюрити, к нашему удивле-
нию, не только не стали чинить
никаких препятствий общению
с игроками и руководителями
«Маккаби», а попросту исчезли.
Около гостиничного лифта
можно было пообщаться с лю-
бым футболистом хайфского
клуба, тем более что этого никто
не запрещал.

Местные стражи порядка не
меньше нашего были удивлены
экстренным мерам безопасно-

сти, предпринятым израиль-
скими спецслужбами. «Такого
никогда не было. Словно Путина
встречаем!» - сказал, пожав пле-
чами, один офицер по поводу
требований гостей.

Да что местные?! В аэропор-
ту воины «СОБРа» с автоматами
наперевес поражались «заказу»
израильтян: дескать, команда
«ничего особенного», а амбиции
заоблачные. И неслучайно: Вла-
дикавказу, встречавшему куда
более именитые клубы, напри-
мер, «Ливерпуль», есть с чем
сравнивать.

Тем временем администра-
тор «Маккаби» Давид Ярон яв-
лял собой полное спокойствие.
«Никаких проблем с размеще-
нием и пребыванием команды
во Владикавказе у нас нет, -
признался он. - Вопреки сооб-
щениям печати, наши парни
могут свободно ходить не толь-
ко вокруг гостиницы, но и по
городу. Нет ни малейших огра-
ничений. Я здесь третий день,
и никто меня не переубедит,

что здесь хуже, чем где бы то
ни было».

Между тем вчера ПФК ЦСКА
по настоянию дисциплинарно-
го комитета УЕФА обратился к
своим болельщикам с призы-
вом недопустить нарушения
порядка во время предстоящего
и следующих матчей. «За несо-
блюдение болельщиками пра-
вил поведения на трибунах наш
клуб уже подвергался не только
крупным штрафам, но и более
серьезным дисциплинарным
мерам - проведение матча без
зрителей и условное наказание
еще на две игры, - говорится в
обращении, обнародованном
на сайте ЦСКА. - В случае по-
вторных нарушений, к нам мо-
гут быть применены еще более
строгие санкции, вплоть до ис-
ключения команды из турнира,
как это недавно произошло с
«Фейеноордом».

Руководство клуба особо
просило болельщиков не ис-
пользовать на стадионах файе-
ры и петарды.

МЕРЫ БЕЗОПАСНОСТИ
ГОСТЕЙ ЗАКОНЧИЛИСЬ…

ПЕРЕД ЛИФТОМ

«МАККАБИ» ПОДДЕРЖИТ
ДЮЖИНА БОЛЕЛЬЩИКОВ
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КУБОК УЕФА. 1/16 финала. Первый матч
Завтра «СПАРТАК» - «СЕЛЬТА»

ФУТБОЛ
У «СЕЛЬТЫ» − ОДИН ЧИСТЫЙ ФОРВАРД

Вчера вечером «Сельта» прибыла в Москву, где завтра проведет
матч со «Спартаком». Сразу после посадки испанцев в Домодедово
корреспондент «СЭ» Татьяна ПОНОМАРЕНКО позвонила представи-
телю команды Хосе Рикардо.

- Как вам московская зима, сеньор Рикардо?
- Очень много снега. Такая погода, конечно, может создать нам

проблемы.
- Вы действительно планируете завтра выехать из гостиницы

в 17.45, а в 18.30 уже прибыть в Лужники?
- Именно так.
- А известно ли вам, что в такое время ваш путь до стадиона

при московских пробках может занять часа два?
- Так много?! Ну что же, когда доберемся до отеля, обязательно

это обсудим. 
- Будет ли у вас время для экскурсии по городу?
- Возможно, завтра утром. 
Главный тренер галисийцев Фернандо Васкес привез в Москву 

19 футболистов. Это вратари Эстебан и Пинто, защитники Анхель,
Контрерас, Леки, Пласенте, Тамаш и Яго, полузащитники Каноббио,
Густаво Лопес, Ириней, Хонатан Аспас, Хорхе, Нене, Нуньес и Убинья,
нападающие Де Риддер, Пабло Гарсия и Байану.

Хотя в списке трое нападающих, чистый форвард в распоряжении
Васкеса лишь один - бразилец Байану. Но и его приезд был под воп-
росом: из-за травмы правой ноги он пропустил матч последнего тура
чемпионата и добро на участие в завтрашней встрече получил от вра-
чей лишь накануне отлета. Еще двое нападающих, Хесус Перера и
Гвайре, травмированы. Французский форвард Бамого, как и другой
новичок, португальский защитник Арейаш, помочь «Сельте» в четверг
не могут: оба заиграны в нынешнем Кубке УЕФА за прежние клубы,
сообщает корреспондент «СЭ» Глеб КОСАКОВСКИЙ.

Сегодня в 18.30 в Лужниках состоится пресс-конференция Васке-
са, а в 19.30 - тренировка «Сельты». 

АДВОКАТЫ ХИДДИНКА 
ОБВИНЯЮТ НАЛОГОВИКОВ

На вчерашнем заседании суда по «делу Хиддинка» было продол-
жено слушание защиты главного тренера сборной России. Ян Лели-
фелд и Алдо Фербрюгген сделали упор на то, что при сборе доказа-
тельной базы налоговые службы использовали приемы, противоре-
чащие законодательству Нидерландов, сообщает корреспондент
«СЭ» Максим ЛЯПИН. Это, по их словам, означает, что добытые дан-
ные не могут служить доказательствами в суде. 

«Следить за нашим клиентом начали после прослушивания разго-
вора Фонса Спорена и Симона ван ден Бомена (бывшего финансово-
го директора ПСВ и советника Хиддинка. - Прим. «СЭ»). Но на тот мо-
мент Хиддинк декларации не заполнял и подозреваться в чем-либо
не мог», - заявили адвокаты. Они также обратили внимание суда на
то, что из-за напряженного графика работы обвиняемый в период с
ноября по декабрь 2002 года мог находиться по месту регистрации, в
бельгийской деревне Ахель, максимум 12 дней, и пять из них дейст-
вительно провел в Бельгии. 

После заседания журналисты, которым Хиддинк сказал несколь-
ко слов, обратили внимание на то, что голос тренера дрожал.  Сам он
объяснил это так:

- Я прозрачен, скрывать мне нечего. Очень сильно задевает мысль
о том, что меня в чем-то подозревают. А голос дрожит не от усталости
и не от страха. Я скорее взволнован и сердит.

Напомним, что приговор будет вынесен 27 февраля.

РОССИИ ДОСТАЛИСЬ ИСПАНИЯ, 
ПОЛЬША, ГРУЗИЯ И КАЗАХСТАН

Вчера в Стокгольме прошла жеребьевка отборочного цикла 
ЧЕ-2009 среди молодежных сборных. Россия оказалась в группе 4,
где ее соперниками будут Испания, Польша, Грузия и Казахстан. 

В 2007 году наша команда проведет 5 матчей: 22 августа. Казах-
стан - Россия; 7 сентября. Россия - Польша; 12 октября. Россия - Ка-
захстан; 16 октября. Польша - Россия; 20 ноября. Грузия - Россия.
Оставшиеся 3 игры состоятся в 2008 году: 20 августа. Россия - Испа-
ния; 5 сентября. Россия - Грузия; 9 сентября. Испания - Россия.

- Июнь оставлен для более тщательной подготовки сборной, - по-
яснил корреспонденту «СЭ» Александру БОБРОВУ директор спортив-
ного департамента РФС Юрий Смирнов, который вместе с Виктором
Лосевым участвовал в обсуждении календаря. - Август удобен для нас

и неудобен для команд из Западной Европы, где в это время только
стартует сезон. Как раз в августе и начале сентября, в конце отбороч-
ного цикла, мы встретимся с основным соперником - испанцами.

В остальные группы попали: группа 1 - Италия, Хорватия, Греция,
Албания, Азербайджан, Фареры; группа 2 - Чехия, Украина, Турция,
Армения, Лихтенштейн; группа 3 - Португалия, Англия, Болгария, Ир-
ландия, Черногория; группа 5 - Голландия, Швейцария, Норвегия,
Македония, Эстония; группа 6 - Дания, Словения, Литва, Финляндия,
Шотландия; группа 7 - Бельгия, Словакия, Исландия, Австрия, Кипр;
группа 8 - Сербия, Венгрия, Белоруссия, Латвия, Сан-Марино; груп-
па 9 - Германия, Израиль, Молдавия, Сев.Ирландия, Люксембург;
группа 10 - Франция, Румыния, Босния, Уэльс, Мальта. 

Отборочные матчи пройдут со 2 июня 2007 года по 10 сентября
2008 года. 11/12 и 14/15 октября будущего года в стыковых играх
встретятся 10 победителей групп и 4 лучшие вторые команды. Они
разыграют 7 путевок в финальный турнир ЧЕ-2009, который пройдет
в Швеции.

СУХИНА И ГОНЧАР ПОШЛИ НА ПОВЫШЕНИЕ
Российские арбитры Станислав Сухина и Александр Гончар пере-

ведены в более высокие группы судей УЕФА. Сухина - из третьей
группы во вторую, а Гончар - из четвертой в третью. В элитную группу
входит Юрий Баскаков, в премьер-группу - Николай Иванов, во вто-
рую - Игорь Егоров, в третью - Игорь Захаров и Александр Гвардис, в
четвертую - Алексей Николаев, сообщает корреспондент «СЭ» Алек-
сандр БОБРОВ.

РАДИМОВ ЗАСТИГ ПОЛЯКОВ ВРАСПЛОХ
Контрольный матч

ЗЕНИТ - КОРОНА (Польша)  - 1:0 (1:0)

Гол: Радимов, 37.
«Зенит»: Чонтофальски, Ким Дон Чжин, Анюков, Шкртел, Хаген (Крижа-

нац,46), Радимов (Горшков,46), Ширл (Риксен,46), Ли Хо, Аршавин,
Текке, Денисов (Погребняк, 46). 
Во втором матче «Зенита» в ходе второго испанского сбора Дик

Адвокат не мог рассчитывать на Илью Максимова, Алехандро Домин-
геса и Александра Спивака. Первые двое тренируются по индивиду-
альной программе, а у третьего - рецидив травмы задней поверхно-
сти бедра. Питерцы могли повести 2:0 уже к середине первого тайма,
но сначала Денисов, обведя голкипера, не успел пробить по пустым
воротам, а затем выход один на один не реализовал Аршавин. Зато
Радимов со штрафного воспользовался тем, что поляки долго устана-
вливали «стенку», и закинул мяч в не прикрытый вратарем угол. Пос-
ле перерыва Адвокат выпустил на поле всех запасных, за исключени-
ем Малафеева, сообщает корреспондент «СЭ» Сергей ЦИММЕРМАН.

«ЛОКО» КРУПНО ПРОИГРАЛ БОЛГАРАМ 
Контрольный матч

ЛОКОМОТИВ - ЛИТЕКС (Болгария) - 0:3 (0:2) 

Голы: Бету, 3. Еленкович, 21 (с пенальти). Бибишков, 84.
«Локомотив» (Москва): Пелиццоли (Якупович, 37), Иванович, Спахич,

Ефимов, Сенников, Измайлов, Концедалов, Лоськов, Гуренко, Сы-
чев, Траоре. 
Болгарский клуб занимает в своем чемпионате четвертое место и

слывет крепким орешком. Это подтвердилось уже в начале встречи:
Лоськов в центральной зоне потерял мяч, его подхватил бразилец Бе-
ту и пробил точно в угол. Вскоре болгары могли увеличить счет, но
Спахич успел исправить собственную ошибку, из-за которой сопер-
ник чуть не вышел один на один с Пелиццоли. Были шансы и у моск-
вичей, однако удар Траоре отразила штанга, а Спахич, получив от то-
го же малийца мягкую скидку после подачи Лоськова, промахнулся с
пяти метров. В итоге «Локо» пропустил во второй раз - с пенальти.
Вскоре попросил замену Пелиццоли, сославшись на боли в паху. Вто-
рую 45-минутку москвичи провели гораздо мощнее, владели инициа-
тивой, но в концовке получили третий гол, передает из Турции кор-
респондент  Александр ЛЬВОВ.

В ИСПАНИИ «ТОМЬ» СЫГРАЕТ ТРИЖДЫ
С 17 февраля по 2 марта «Томь» будет готовиться в Марбелье, где

проведет три контрольных матча: 20 февраля - с польским «Лехом»,
23 или 24 февраля - с киевским «Динамо», а 26 или 27-го «Томь» с од-
ним из ирландских клубов, сообщает корреспондент «СЭ» Алексей
ЕВСТИФЕЕВ.

Дмитрий ПОПОВ
ДЕВИЗ ВАСКЕСА - ЗАЩИТА, 

ЗАЩИТА И ЕЩЕ РАЗ ЗАЩИТА!
конце прошлого года

селекционная служба
«Спартака» пополни-
лась специалистом, ко-

торый в свое время играл 
за сборную России и трижды
выигрывал чемпионат страны 
в составе красно-белых. В 
1993-м Попов переехал в Испа-
нию, где в течение шести сезо-
нов выступал за «Расинг» и
«Компостелу». Кроме того, в его
карьере значились тель-авив-
ский «Маккаби» и «Толедо». Об
испанском футболе Попов знает
не понаслышке, поэтому имен-
но он отвечает в «Спартаке» за
сбор информации о «Сельте».

ИСПАНСКИЙ ВАРИАНТ
ЗЕМАНА

- В России хорошо знают
«Сельту» времен Мостового и
Карпина. Если сравнить ее с ны-
нешней командой, в чем главные
отличия?

- Это две абсолютно разные
команды. «Сельту» времен Мос-
тового и Карпина сделал такой
известный специалист, как
Хавьер Ирурета. За последние
десять лет он, пожалуй, самый
успешный испанский тренер.
Все клубы, где работал Ирурета
- кроме «Бетиса» в нынешнем се-
зоне, - добивались заметных ус-
пехов. Вспомните, как высоко
взлетел при нем «Депортиво»,
который выигрывал чемпионат,
дважды завоевывал Кубок Ис-
пании, удачно выступал в Лиге
чемпионов. Та «Сельта» тоже бы-
ла его детищем: в ней блистали
Карпин, Мостовой, Мазинью,
Макелеле, Ревиво. Потом он пе-
редал команду Виктору Фер-
нандесу. При этих тренерах
«Сельта» показывала атакую-
щий, комбинационный футбол.
В то время я выступал за «Ком-
постелу», и мы не играли, а му-
чились на поле. Когда же приез-
жал в соседний Виго, то видел
там настоящий футбол, от кото-
рого получал удовольствие.  

- Если не ошибаюсь, вашим
тренером в «Компостеле» был
Фернандо Васкес?

- Именно так - нынешний
тренер «Сельты». Васкес сумел
вернуть команду из второго ди-
визиона в первый. И сейчас под-
бор футболистов в Виго непло-
хой. Но Васкес - весьма своеоб-
разный тренер: вся игра постро-
ена у него на «физике». Нагрузки
на тренировках запредельные.
Помню их по «Компостеле», и,
насколько знаю, Васкес с тех
пор не изменил свои взгляды на
футбол. Этакий испанский ва-
риант Земана. Я поиграл у мно-
гих тренеров, и, поверьте, мне
есть с чем сравнивать.

- Какой тактики обычно при-
держивается Васкес?

- Защита, защита и еще раз
защита - вот его девиз. Вся игра
строится исключительно от обо-
роны. Прекрасно помню его
фразы: «Мы выиграем этот
матч, защищаясь», «Мяч вам не
нужен - мы все равно забьем».
Выслушивать такие установки
было тяжело: «Как это мяч нам
не нужен?» Когда его команды
попадают в полосу неудач, пси-
хологический фон становится
особенно тягостным. Появля-
ются мысли: с таким футболом
нам наверх не выбраться, а по-
другому играть мы не умеем. 

Я, кстати, давно заметил в
работе Васкеса одну тенден-
цию: все его команды «выстре-
ливают» на первый год, а на вто-
рой начинают валиться. Так бы-
ло у него в «Компостеле», «Овье-
до» и «Райо Вальекано». То же са-
мое происходит сейчас и в
«Сельте»: сначала он вывел ее в
Кубок УЕФА, а теперь она нахо-
дится в зоне вылета. Лучшего
момента сыграть с «Сельтой»,
чем сейчас, считаю, не приду-
мать. В такой ситуации команда
обычно забывает про еврокубки

и сосредоточивается на борьбе
за выживание. Говорю это не к
тому, чтобы спартаковцы рас-
слабились, - к сопернику, высту-
пающему в испанской «приме-
ре», всегда нужно относиться
уважительно.

- Почему команды Васкеса
попадают в «яму» именно на вто-
рой год?

- Васкес «убивает» игроков - и
физически, и психологически.
На второй год они попросту не
выдерживают его нагрузок.

- Почему руководство клуба
не уволило Васкеса, хотя вопрос
о его отставке недавно стоял
предельно остро?

- Признаться, сам был удив-
лен таким решением совета ди-
ректоров «Сельты». Перед его за-
седанием все говорило о том,
что Васкеса отправят в отстав-
ку. В прессе проходила инфор-
мация, что спортивный дирек-
тор клуба уже подготовил спи-
сок возможных кандидатов на
пост главного тренера. И вроде
большинство членов совета
склонялось к решению о смене.
Но заседание длилось четыре
часа, и, видимо, какой-то влия-
тельный человек в руководстве
встал на сторону Васкеса. И его
оставили. Типичная Испания:
там могут четыре часа говорить
об одном, а принять совершен-
но противоположное решение.
Но, думаю, оно временное. Пока
предпосылок к тому, что «Сель-
та» выберется наверх, не видно.

- Как складывались ваши от-
ношения с Васкесом в «Компо-
стеле»? 

- Нормально. Он очень хоро-
ший человек. Интеллигентный.
Но у него есть свое видение иг-
ры, своя система, которую я, че-
стно говоря, не понимаю и не
принимаю. В то же время Вас-
кес уже десять лет работает в
различных клубах Испании. А
значит, спрос на него есть.

В ГОСТЯХ «СЕЛЬТА»
ИГРАЕТ ЛУЧШЕ, 

ЧЕМ ДОМА
- Какую линию нынешней

«Сельты» вы бы назвали сильней-
шей?

- Пожалуй, полузащиту. Фут-
болисты там собраны неплохие:
Пабло Гарсия из мадридского
«Реала», хотя он почти не играет,
Убинья, Нене. Последнего вооб-
ще считаю одним из лучших ле-
вых хавбеков испанского чем-

пионата. Справа они никак не
могут найти оптимального кан-
дидата. Ставили опытного Гус-
таво Лопеса, но в последнем
матче против «Эспаньола» он не
появился в стартовом составе. В
атаке выделяется единствен-
ный форвард Фернанду Байану.
Бразилец очень хороший напа-
дающий. Но если команда по-
стоянно играет в 50 метрах от
чужих ворот, то ему одному тру-
дно что-либо придумать. Вся
ставка в атаке сделана на него -
защитники «Сельты» момен-
тально ищут бразильца длин-
ными передачами.

- Как выглядит экс-спартако-
вец Тамаш?

- Видел его игру за сборную
Румынии против испанцев, и
она мне понравилась. Но в мат-
чах за «Сельту» Тамаш не выде-
ляется. Против «Барселоны» он
сыграл нормально, а в послед-
нем матче схлопотал красную
карточку.

- Правда, что «Сельте» в ее
нынешнем состоянии проще иг-
рать в гостях, чем дома?

- Да. Поскольку она действу-
ет от обороны, им выгодно, ко-
гда соперник атакует и раскры-
вается. Нене, Байану, Густаво
Лопес - индивидуально сильные
футболисты. Если им предоста-
вить пространство, от них мож-
но ждать неприятностей. Дома
же необходимо уметь вести по-
зиционные атаки, хорошо вла-
деть мячом, а это Васкес на тре-
нировках не практикует.

В ПАРАГВАЕ ОБЩАЛСЯ
С СЕЛЕКЦИОНЕРОМ

«РЕАЛА»
- Поговорим теперь о вас.

Как вы получили предложение
войти в селекционный штаб
«Спартака»?

- В ноябре встретился с тех-
ническим директором «Спарта-
ка» Евгением Смоленцевым. Мы
и до этого общались, а тут он
мне предложил работу: клубу
был нужен человек, который
знал бы испанский, португаль-
ский и латиноамериканский
футбольные рынки. Я согласил-
ся. В последние два года у меня
все в жизни шло очень ровно.
Захотелось что-то поменять.
Возможность работать в таком
клубе, как «Спартак», представ-
ляется не каждый день.

- С испанским языком все яс-
но. А на португальском вы тоже
можете изъясняться?

- Я жил в Галисии, а это при-
граничный район с Португали-
ей. Галисийский язык - смесь
испанского с португальским. 

- Знаю, что в качестве селек-
ционера вы недавно побывали в
Парагвае на юношеском чемпио-
нате Южной Америки. Много ли
талантов там можно обнару-
жить?

- Таланты, безусловно, есть.
Здесь не нужно изобретать ве-
лосипед: вся Европа находит
способных игроков в Латинской
Америке. Конкретные фамилии
по понятным причинам назы-
вать не могу, но в клуб я привез
список людей, за которыми сто-
ит пристально следить. По-на-
стоящему талантливых футбо-
листов, конечно, разбирают бы-
стро. Это как на рынке: кто с ут-
ра пораньше пришел, тот и унес
лучшее.

- Молодых южноамериканцев
еще можно купить по приемле-
мым ценам?

- Уже трудно. Мне, например,
понравился один защитник из
Уругвая. Но тут же выяснилось,
что 50 процентов его трансфера
уже выкупил «Вильярреал» за
два с половиной миллиона евро.
Одного колумбийца прямо по
ходу турнира приобрел «Мона-
ко». Европейцы берут юных иг-
роков с прицелом на будущее.

- Селекционеры каких клубов
присутствовали на этом турни-
ре?

- От «Реала» был Лопетеги -
бывший вратарь. Я с ним об-
щался. Также встретил в Параг-
вае бывшего нападающего «Ва-
ленсии» Хуана Санчеса. Были

там люди из «Барселоны», «Эс-
паньола», «Осасуны», «Севильи»,
немцы, итальянцы, англичане,
японцы.

- А от наших клубов - только
вы?

- Нет. Еще Евгений Милеш-
кин из «Динамо».

КАК МЫ ОБЫГРАЛИ
БРАЗИЛЬЦЕВ 

И ХАДЖИ
- В Испании у вас вид на жи-

тельство?
- Да. Я ведь там живу уже 13 с

половиной лет. Семья сейчас в
Сантандере, а я - в Москве. Про-
шедшим летом делал ремонт
московской квартиры, но не ус-
пел ее сдать в аренду. Теперь, по-
лучается, в нее вернулся. Эта
квартира осталась еще со спар-
таковских времен.

- В России до этого часто бы-
вали?

- Редко. Обычно летом и, как
правило, в родном Ярославле.

- Расскажите, чем вы занима-
лись после окончания футболь-
ной карьеры?

- Чем я только не занимался!
Пару лет работал на местном те-
левидении - помогал комменти-
ровать матчи «Расинга». У меня
была передача и на радио, и на
ТВ. В околофутбольные дрязги
и интриги не лез, а делал про-
фессиональный разбор игры.
Болельщикам нравилось. Кроме
того, два года тренировал детей
из обычной школы в Сантанде-
ре - наша команда играла на
первенство города. Потом около
года работал с юношами в «Ра-
синге».

- Бизнесом тоже занимались?
- Да. Недвижимостью - фир-

ма покупала квартиры, ремон-
тировала и продавала. Для ме-
ня это было хобби. Занимался
агентской деятельностью в
футболе, посещал тренерские
курсы. 

- А почему вы сказали, что
бизнес для вас был хобби?

- Потому что на жизнь себе и
своей семье, будучи профессио-
нальным футболистом, я зара-
ботал. Все самое необходимое у
нас есть - квартира, машина.
Быт налажен. Поэтому денеж-
ный вопрос на первом плане у
меня не стоит. 

- Помнится, еще под руковод-
ством Николая Писарева вы иг-
рали за сборную России в пляж-
ный футбол…

- И стали, между прочим, ви-
це-чемпионами Европы.

- В ветеранских турнирах то-
же участвовали?

- Да. Примерно год назад вы-
играли престижный мини-фут-
больный турнир с участием ве-
теранских сборных Бразилии,
Германии и дортмундской «Бо-
руссии». Кто входил в нашу ко-
манду? Да почти весь испан-
ский «Спартак», как мы его на-
зываем: Мостовой, Карпин,
Онопко, Ледяхов, Никифоров,
Попов, Радченко плюс Кирьяков
и в воротах Стауче. Быстро
вспомнили наш фирменный
футбол и хлопнули 7:3 бразиль-
цев с Джалминьей, Карекой и
Жулиу Сезаром. На трибунах
было тысяч восемь зрителей. 

Турнир, кстати, проходил в
Восточной Германии, в бывшем
Карл-Маркс-Штадте, который
сейчас называется Хемниц.
Помню, как только приехали ту-
да, сразу увидели наши родные
«хрущевки», и на душе стало лег-
ко-легко. Как можно было в та-
кой обстановке не выиграть тур-
нир (смеется)! А полтора месяца
назад одержали победу в Мадри-
де. По пути в финал обыграли
испанцев, а в решающем матче -
румын с Хаджи и Попеску. 

Алексей МАТВЕЕВ

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ ОТ «СЭ»

15 ФЕВРАЛЯ - ДЕНЬ МАТЧА
«СПАРТАК» - «СЕЛЬТА»

МОСКВА. Облачная погода,
временами небольшой снег. Ветер
северо-восточный, 5 - 8 м/с. Тем-
пература воздуха минус 3 - минус
6 градусов.

В

В 1998 году полузащитник «Компостелы» Дмитрий ПОПОВ (на переднем плане)
играл на «Ноу Камп» против «Барселоны».
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Константин АЛЕКСЕЕВ из Марбельи

1. Как вы добрались 
до основы «Динамо»?

Владимир ГРАНАТ, 
защитник:

- Футбольную школу закон-
чил в иркутской «Звезде», а в «Ди-
намо» попал случайно. Из нашей
команды бело-голубые пригла-
шали на просмотр Максима Зю-
зина, но он неожиданно оказал-
ся в «Сатурне». В качестве заме-
ны в Москву отправили меня. В
итоге два года отыграл в дина-
мовском дубле, а последние че-
тыре месяца по инициативе
агента провел в аренде в «Сиби-
ри». Мне все понравилось в Ново-
сибирске, почувствовал, что
прибавил. Все-таки в первом ди-
визионе мужской футбол.
Александр ЗАИКИН, 
полузащитник:

- Футбольное образование я
получил в ЦСКА. Но в армейском
клубе предложения перейти в
дубль не последовало, зато при-
гласили в «Динамо». Сначала бы-
ла третья команда в КФК, в про-
шлом году перебрался к резерви-
стам, а нынешней зимой - в ос-
нову.
Александр ЛОБКОВ, 
защитник:

- Добрался довольно быстро.
Сначала тренировался в зилов-
ской школе, а последние три го-
да перед выпуском - в динамов-
ской у Юрия Ментюкова. Пере-
шел из-за того, что «Торпедо» по-
кинул наш тренер и группа стала
разваливаться. Затем был дубль
бело-голубых, а осенью прошло-
го года сыграл за основу против

смешанного состава «Спартака».
Тогда многие разъехались в
сборные, надо было их заменить.
После этого стали периодически
подключать к тренировкам с
первой командой. 
Евгений СМАЗНОВ, 
полузащитник:

- Я выпускник питерской «Сме-
ны», но в дубль «Зенита» Алексей
Стрепетов брать меня не захотел.
Тогда мои агенты нашли вариант
с «Динамо». В числе других моло-
дых игроков приехал на про-
смотр: мы проводили спарринги с
выпускной группой школы бело-
голубых, с третьей командой, с
дублем. Правда, в тот же момент
питерских резервистов принял
Игорь Чугайнов, появилась воз-
можность отправиться туда на
смотрины. Однако решил остать-
ся: во-первых, в «Динамо» уже
предлагали готовый контракт на
три года, а во-вторых, здесь боль-
ше шансов попасть в основу. В
«Зенит» пришли большие деньги,
там приобретают преимущест-
венно опытных игроков. Вытес-
нить кого-то из состава крайне
сложно. В «Динамо» же дают шанс
молодежи. И все равно, не ожи-
дал, что в коллективе примут так
радушно. Во всем помогают.

2. Каким количеством
матчей за основу в этом
году были бы довольны?

Гранат: - Лучше всего играть
постоянно, но сразу вряд ли по-
лучится, поэтому хочется прове-
сти хотя бы пятнадцать матчей.

Заикин: - Для начала хоте-
лось бы попасть в заявку. А если
уж доверят выйти на поле - вооб-
ще замечательно.

Лобков: - Буду доволен, если
хотя бы один раз выйду на заме-
ну.

Смазнов: - В этом году один
раз попасть в число запасных
уже будет счастьем.

3. Ваша реакция в том
случае, если тренеры
посчитают, что надо
вернуться в дубль?

Гранат: - Попрошусь опять в
аренду. В «Сибири» говорят, что
ждут в случае чего. Полагаю, что
уровень турнира резервистов
уже перерос.

Заикин: - Считается, что пос-
ле перевода в основу возвра-
щаться обратно морально тяже-
ло, однако лично я готов играть в
дубле, добиваться очередного
шанса. Пока мне рано проситься
в аренду.

Лобков: - Реакция окажется
спокойной. Если не получится
сейчас пробиться в состав, надо
будет вернуться к резервистам и
еще поработать. Думаю, усерд-
ным трудом заслужу возмож-
ность вернуться.

Смазнов: - По самолюбию это
не ударит, поскольку еще надо
пахать и пахать. По-настоящему
на уровне дубля до сих пор не вы-
ступал, так что спокойно буду
работать там. И стараться, что-
бы Андрей Кобелев опять обра-
тил на меня внимание.

4. В чем вам надо
прибавить в первую
очередь, чтобы
пробиться в состав?

Гранат: - В мощи, скорости
мышления и уверенности в себе.
Это мои первые сборы с основой,
волнение присутствует. Если же
говорить о сильных сторонах, то
тренеры говорили, что хороший

первый пас, неплохая левая но-
га. Про себя говорить, правда,
как-то нескромно.

Заикин: - В скорости и быст-
роте мышления.

Лобков: - Во многом надо
прибавлять. Например, с вынос-
ливостью у меня нормально, а
вот стартовую скорость можно
улучшить. Чувствую, что есть
резервы. Кроме того, требуется
привыкнуть к тому, что прини-
мать решения надо гораздо бы-
стрее, чем раньше.

Смазнов: - Прибавлять надо
во всем. Но физически, думаю,
готов нормально. Так что самое
главное - точность передач и бы-
строе принятие решений. 

5. Чем отличаются
тренировочные
процессы в дубле 
и основе?

Гранат: - В дубле было боль-
ше беготни, здесь - работы с мя-
чом. Игровые упражнения при-
мерно одинаковые, разве что в
первой команде все их выполня-
ют быстрее.

Заикин: - В основе все дела-
ется на более высоком уровне,
намного быстрее. Кроме того,
пока немного мешает волнение.

Лобков: - Нагрузки и в дубле
большие.

Смазнов: - Работа с мячом
сходна, а физически здесь по-
сложнее. В дубле иногда можно
чуть-чуть расслабиться, в осно-
ве же времени для размышле-
ний не остается.

6. Какой цели в большом
футболе хотели бы
достичь?

Гранат: - Все мечтают сыг-
рать на чемпионате мира за
сборную своей страны. Это важ-

нее, чем выступление в зарубеж-
ном клубе.

Заикин: - Заиграть в «Дина-
мо». Дальше пока не загадываю.

Лобков: - Для начала надо
заиграть в большом футболе.
Следующая цель - стать чемпио-
ном России. А уж о сборной или
заграничном клубе мечтать пока
рано.

Смазнов: - Моя мечта - стать
профессиональным футболи-
стом и играть в премьер-лиге.

7. Кто в мировом 
и российском футболе
является для вас
образцом для
подражания?

Гранат: - В мировом - левый
защитник из «Лиона» Абидаль.
Россиян же на моей позиции
очень мало. Леша Березуцкий не
совсем подходит, поскольку
ЦСКА играет в три защитника.
Придется назвать легионера:
наилучшее впечатление произ-
вел Калисто из «Рубина».

Заикин: - В зарубежных клу-
бах на месте опорного полуза-
щитника мне нравятся Виейра и
Макелеле. В российском чемпио-
нате выделю Рахимича.

Лобков: - Мне импонирует
игра одного из лучших защитни-
ков мира Рио Фердинанда, хотя
он и выступает не на моей пози-
ции. А в России справа в обороне
неплохо действует спартаковец
Шишкин.

Смазнов: - Я играю на флан-
гах и в обороне, и в атаке, так что
выбор широкий. В России нра-
вится, как играет Анюков по
всей бровке. А в мировом футбо-
ле давно болею за «Барселону»,
поэтому назову трех футболи-
стов этой команды - Дзамбротту,
ван Бронкхорста и Месси.
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ФУТБОЛ
КУБОК УЕФА. 1/16 финала. Первые матчи

ПРЕМЬЕР-ЛИГА. Межсезонье

КТО ИЗ ЮНЫХ ДИНАМОВЦЕВ
ИСПОЛЬЗУЕТ СВОЙ ШАНС?

Константин АЛЕКСЕЕВ
из Марбельи

акого в динамовской
истории не было дав-
но. На сборах с коман-
дой в числе двадцати

футболистов работают сразу
шестеро юных россиян без
опыта выступлений в премьер-
лиге. Могло быть еще больше:
если бы «Мордовии» не дали ме-
сто в первом дивизионе, то в
Марбелью приехали бы также
Курочкин с Сысуевым. Но и так
получается внушительный
список, включающий врата-
рей Шунина и Фролова. Голки-
перы, впрочем, - отдельная ка-
ста, о них разговор особый, а
сегодня представим четверку
полевых игроков: 19-летних
Владимира Граната и Алексан-

дра Заикина, а также Алексан-
дра Лобкова с Евгением Смаз-
новым, которым два месяца
назад исполнилось всего по 17.

Большинству болельщиков
фамилии этих ребят ничего,
конечно, не скажут. Однако в
«Динамо», взявшем курс на
омоложение, похоже, рассчи-
тывают на них уже в ближай-
шее время. При этом, правда,
сразу бросать молодежь в гор-
нило премьер-лиги никто не
собирается. Успешным при-
знан опыт предыдущих сезо-
нов, когда братьев Комбаровых
подводили к основе постепен-
но. Таким образом снижается
риск «сломать» молодого чело-
века высокими нагрузками и
ответственностью.

Но пора дать слово тренеру
динамовских дублеров Сергею

Силкину, через руки которого
прошли все четыре игрока.
Специалист, впрочем, весьма
аккуратен в оценках. И пра-
вильно - сколько уже было слу-
чаев, когда преждевременные
авансы губили карьеры юных
футболистов.

- Граната я ставил на пози-
цию левого защитника, - гово-
рит Силкин. -  В Володе подку-
пало спокойствие и уверен-
ность в себе уже в 16 - 17 лет. Он
не выбивал мяч в аут, а всегда
находил партнера. Гранат не-
плохо подключается к атакам,
а вот в защите ему надо приба-
влять. В прошлом году мы отда-
вали защитника в аренду «Си-
бири», опыт игры в первом ди-
визионе пошел ему на пользу.

Правый защитник Лобков и
опорный хавбек Заикин толь-

ко в конце прошлого года на-
чали стабильно играть за
дубль. Нормально зарекомен-
довали себя, но оценивать их
пока рано. Перевод в основу -
большой аванс для обоих. Лоб-
ков уже похож на защитника,
будем надеяться, что и Заикин
станет похож на полузащит-
ника.

Смазнов же пришел к нам
нынешней зимой. Он выделял-
ся на фоне остальных физиче-
ской подготовкой, поэтому был
взят в первую команду. Женя
может сыграть на обоих флан-
гах как в полузащите, так и в
обороне.

От себя добавлю, что, как ни
странно, более взрослые Гра-
нат и Заикин действуют на ис-
панском сборе чуть менее уве-
ренно, чем совсем юные Лоб-

ков и Смазнов. Последний, на-
пример, неплохо сыграл в кон-
трольном матче с «Маттерсбур-
гом», когда еще не провел ни
одной тренировки с основой.

Вообще поиску юных талан-
тов в «Динамо» стали уделять
серьезное внимание: за этот
сектор отвечает селекционер
Александр Кузнецов, который
работает довольно эффектив-
но. Рассказывают, что ряд пер-
спективных футболистов был
уведен из-под носа у конкурен-
тов. Притом что настоящего
селекционного отдела у коман-
ды еще нет.

Что ж, сейчас прекрасный
шанс заиграть на высоком
уровне выпал Гранату, Заики-
ну, Лобкову и Смазнову. Посмо-
трим, как они им воспользуют-
ся.

На вопросы анкеты «СЭ» ответили четыре юных
динамовца

ОДНОМУ ПЯТНАДЦАТЬ МАТЧЕЙ, ДРУГОМУ − ПОПАДАНИЕ В ЗАЯВКУ

Т

МЕЖСЕЗОНЬЕ

ПРЕМЬЕР-ЛИГА

МОСКВА. Вчера футболисты
«Москвы» вылетели в Испанию, где
состоится их заключительный сбор.
«Горожане» будут тренироваться в го-
роде Аликанте с 13 по 23 февраля и
проведут три контрольных матча - 
15-го с испанской «Мурсией», 19-го -
с исландским «Рейкьявиком», а 22-го -
с испанским «Эльче», сообщает кор-
респондент «СЭ» Глеб КОСАКОВ-
СКИЙ.

БЕЛЕК. Контрольный матч. Са-
турн (дубль) - Насаф Узбекистан -
0:0. (Андрей КУЗИЧЕВ)

КРЫМСК. Контрольный матч.
Томь (дубль) - Черноморец Нв - 2:2.
(Алексей ЕВСТИФЕЕВ)

ВИАРЕДЖО. Дублеры москов-
ского «Спартака» заняли первое мес-
то в своей группе в рамках традицион-

ного турнира в Италии для футболи-
стов не старше 1987 года рождения. В
третьем матче спартаковцы победили
«Парму» - 1:0 (Малоян). Сегодня в 1/8
финала красно-белые встретятся с
клубом «Сантос Лагуна» из Пизы, со-
общает корреспондент «СЭ» Алексей
МАТВЕЕВ.

ПЕРВЫЙ ДИВИЗИОН

АНТАЛЬЯ. Контрольный матч.
Металлург-Кузбасс - Терек - 0:0.
(Алексей ЕВСТИФЕЕВ)

БЕЛЕК. Контрольный матч. Но-
ста - Звезда (Иркутск) - 0:2. (Юрий
ЗИНОВЬЕВ)

ДУБАЙ. Контрольный матч.
Урал - Нефтчи Узбекистан - 0:1.
(Алексей МАКСИМОВ)

НАКОРОТКЕ
МОСКВА. Сборная журналистов

«СЭ» сыграла вничью 3:3 с командой

руководства футбольного клуба «Ло-
комотив» во главе с его президентом
Юрием Семиным. Матч, прошедший
в манеже «Локо» в Черкизове, был то-
варищеским по духу, но отнюдь не по
характеру борьбы. За хозяев, поми-
мо Юрия Семина, играли его сын Ан-
дрей, тренеры локомотивской школы
Юрий Батуренко и Олег Елышев, се-
лекционер Хаким Фузайлов, пресс-
атташе Александр Удальцов, менед-
жер билетной программы Марат
Фаттахов, финансовый директор
Алексей Киричек, агент Лотфи Джа-
зири, менеджер коммерческого от-
дела Сергей Надарейшвили, адми-
нистратор Дмитрий Балашов. За
журналистов - Юрий Бутнев, Юрий
Иванов, Владимир Константинов,
Максим Максимов, Анатолий Марты-
нов, Алексей Матвеев, Павел Нови-
ков, Игорь Рабинер, Юрий Тертерян,
Федор Успенский. Голы на счету Анд-
рея Семина (2), Елышева, Новикова,
Константинова и Матвеева.

У СВОИХ ВОРОТ

Понедельник. Москва. Черкизово. «Локомотив» - «СЭ» - 3:3. Гостеприимных хозяев 
во главе с Юрием СЕМИНЫМ (третий справа в нижнем ряду) ничья, похоже устроила.

В ЧЬЕЙ КОЛОДЕ КОЗЫРЕЙ БОЛЬШЕ
Сегодня ЦСКА, а на следующий день «Спартак» первыми из российских клубов начинают новый сезон. «СЭ» проанализировал, в каком состоянии подошли наши ведущие команды к матчам 1/16 финала Кубка УЕФА.

Юрий БУТНЕВ

СОСТАВ
Уже очевидно, что Валерий

Газзаев в первом официальном
матче сезона выставить лучшие
силы не сможет. ЦСКА из-за
травм лишился двух ключевых
игроков передней линии: Карва-
лью восстанавливается после
операции и по крайней мере в
первой встрече с «Маккаби» не
сыграет точно, а Вагнер получил
повреждение на Кубке Первого
канала. Кроме того, травмиро-
ваны Гусев, Одиа и новичок
Джанер, которые в иных обстоя-
тельствах могли бы подменить
во Владикавказе кого-то из игро-
ков основного состава, но не бо-
лее того. 

У «Спартака» потери, на пер-
вый взгляд, менее ощутимые.
Из-за травм отсутствуют Ко-
вальчук и Ребко. Оба по-своему
талантливы, но к числу ведущих
игроков клуба пока не относят-
ся. Если врачи успеют к завт-
рашнему дню поставить на ноги
Штранцля с Быстровым, можно
будет сказать, что красно-белые
подошли к старту в Кубке УЕФА
почти с полным боекомплектом. 

Однако видимость благопо-
лучия в спартаковском лагере
на деле обманчива. Во-первых,
явно не в лучшей форме нахо-
дятся Жедер и Моцарт. Опор-
ный полузащитник получил со-
лидную порцию критики от
Владимира Федотова за не-
взрачную игру против скром-
ных «Луховиц», а его соотечест-
венник в том же матче, по сви-
детельству очевидцев, отнюдь
не выглядел оплотом спартаков-
ской обороны, умудрившейся
пропустить три гола от клуба
второго дивизиона. Как бра-
зильцы дошли до такой жизни -
понятно. Оба, если помните, без
уважительных причин не толь-
ко не явились на первую после
отпуска тренировку, но и на пер-
вый сбор прибыли с опоздани-
ем: Жедер - на три дня, а Мо-
царт - на неделю. Такие вещи
бесследно не проходят. 

Во-вторых, внушает опасе-
ния спартаковский тыл. И дело
тут не только в неготовности
Жедера. Другие защитники то-
же не блещут. Пять пропущен-
ных мячей в трех матчах изра-

ильского турнира говорят сами
за себя. Даже восходящая рос-
сийская «звездочка» Роман
Шишкин, заработавший нема-
ло вистов на финише прошлого
сезона, сейчас играет с перепа-
дами. Можно, например, вспом-
нить единоборство, проигран-
ное им Жиркову в финале Кубка
Первого канала, после чего ар-
меец, дойдя до лицевой линии,
выдал голевую передачу Рамону.
Или такой факт: Гус Хиддинк по-
сле просмотра товарищеского
матча молодежных сборных
России и Голландии, в котором
участвовал Шишкин, спарта-
ковца под знамена националь-
ной команды не вызвал. Объяс-
нения тут могут быть разные, в
том числе не имеющие отноше-
ние к игре защитника «Спарта-
ка» за молодежку. Но почему-то
армеец Таранов вызов получил,
а Шишкин нет. Хотя первый
имеет в ЦСКА статус запасного
игрока, а второй в «Спартаке»
потихоньку становится незаме-
нимым.

Третья проблема команды
Федотова, о которой сейчас не
пишет только ленивый: врата-
ри. У Ковалевски и Хомича, без-
условно, имеются свои изъяны.
Скажем, россиянин неуверенно
действует на выходах. Помните
решающий гол Жо в Тель-Ави-
ве? Но мне кажется, оба играют
ниже своих возможностей еще и
потому, что не чувствуют дове-
рия со стороны руководства и
главного тренера. Вратарь - лич-
ность легко ранимая, по-своему
понимающая конкуренцию. Ес-
ли на всех углах говорить, что
Ковалевски уже не тот, да еще
каждый день информировать
общественность о ходе перегово-
ров с Амелиа, а именно этим ру-
ководители «Спартака» занима-
лись весь январь, тогда потом не
надо удивляться ошибкам поля-
ка. Поставьте себя на место Ко-
валевски. Как вы будете рабо-
тать, если начальник открытым
текстом говорит, что ищет на ва-
ше место другого работника? 

У Хомича ситуация несколь-
ко иная, но и он находится под
сильным психологическим
прессом. Мне вспоминается ин-
тервью генерального директора
красно-белых Сергея Шавло пе-
ред матчем с ЦСКА на «Блюм-
фельде». Общий смысл его вы-
сказываний насчет перспектив

Хомича сводился к такому тези-
су: если Хомич сыграет хорошо,
Амелиа мы покупать не будем. А
теперь представьте себе состоя-
ние молодого вратаря после про-
чтения этого интервью. Согла-
ситесь, непросто сохранить
хладнокровие, когда от одного
контрольного матча - пусть и в
рамках солидного турнира - за-
висит твоя дальнейшая судьба.
Тем более если речь идет о 
22-летнем футболисте. Покажи
Хомич против ЦСКА выдающу-
юся игру - это было бы чудом. Но
его не произошло. Да, пожалуй,
в сложившейся ситуации и не
могло произойти. 

Единственная общая проб-
лема ЦСКА и «Спартака» в
преддверии еврокубковых ба-
талий связана с атакой. В от-
сутствие Вагнера и Карвалью
у армейцев могут возникнуть
сложности с преодолением на-

сыщенной обороны «Макка-
би». Многое зависит от актив-
ности на флангах Жиркова и
Красича. Чем шире будет рас-
тягиваться израильская обо-
рона, тем больше времени и
свободного пространства по-
лучат Жо и Рамон для своих,
будем надеяться, метких уда-
ров. То же самое относится и к
«Спартаку». Павлюченко по-
настоящему опасен, когда с
флангов идут обостряющие
передачи. В противном случае
КПД этого форварда резко па-
дает. 

СКАМЕЙКА
У «Спартака» она длиннее. В

заявку на матч с «Сельтой» точ-
но попадут Баженов и Павлен-
ко. На вакансию левого полуза-
щитника претендентов сразу
четверо - Калиниченко, Торбин-

ский, Бояринцев и Квинси. Вот
вам еще три потенциальных за-
пасных. Плюс Сабитов, Дзюба
и, возможно, Кудряшов.

У Валерия Газзаева возмож-
ностей для маневра гораздо
меньше. К услугам молодежи в
лице Григорьева и Таранова
главный тренер армейцев при-
бегнет, скорее всего, в конце вто-
рого тайма - и то если счет будет
комфортным для ЦСКА - или в
случае травмы кого-то из игро-
ков основного состава. Есть еще
Шемберас, который может за-
крыть любую позицию в оборо-
не, а при необходимости выдви-
нуться в полузащиту. Вот, пожа-
луй, и все.

Длина скамейки, - конечно,
фактор немаловажный. Но
ЦСКА - по крайней мере на вну-
тренней арене - научился пре-
вращать этот минус в плюс. У
красно-синих есть одиннадцать

«железных» игроков основного
состава, ряд которых на своих
позициях - лучшие в стране.
Этих ресурсов армейцам в пос-
ледние два года хватало для по-
бед едва ли не во всех россий-
ских турнирах. Между тем у
«Спартака» грань между осно-
вой и резервистами размыта. С
одной стороны, это плюс: есть
взаимозаменяемость. С другой,
что лучше: один очень хороший
нападающий или два - среднего
уровня? Наверное, предпочти-
тельнее первый вариант. При-
чем я сейчас не сравниваю два
клуба, а говорю отвлеченно. 

«Спартак» располагает боль-
шим количеством квалифици-
рованных полузащитников. С
этим никто не спорит. Но поче-
му-то из года в год средняя ли-
ния красно-белых уступает мик-
родуэль Рахимичу и Ко. Общую
статистику приводить не буду,
чтобы не сыпать соль на раны
спартаковских болельщиков:
она, мягко говоря, не в пользу
девятикратного чемпиона Рос-
сии. Так, может быть, лучше
гнаться за качеством, а не за ко-
личеством? Хотя, играя в Евро-
пе, ЦСКА уже не раз сталкивал-
ся с нехваткой кадров - и стра-
дал от этого. 

МОТИВАЦИЯ
ЦСКА уже пил шампанское

из Кубка УЕФА и давно погля-
дывает в сторону другого, более
престижного трофея. Многие
клубы были бы счастливы за-
нять в группе Лиги чемпионов
третье место и тем самым про-
длить себе до весны жизнь в ев-
рокубках. Собственно, пример-
но такое настроение царило в
стане «Спартака», когда моск-
вичи обыграли в Лиссабоне
«Спортинг». А вот армейцы вос-
приняли переход в Кубок УЕФА
как большую неудачу. Исходя
из этого, нетрудно сделать вы-
вод о том, для кого из двух рос-
сийских клубов этот трофей бо-
лее притягателен. 

Впрочем, различие в моти-
вации вряд ли серьезно ска-
жется на результатах предстоя-
щих сегодня и завтра матчей.
Соперники у ЦСКА и «Спарта-
ка» вполне проходимые. При-
чем армейцы, как мне кажется,
могут обыграть «Маккаби», да-
же не прикладывая сверхуси-

лий. Ну а в дальнейшем многое
будет зависеть от жеребьевки и
календаря. Вполне допускаю,
что, если международный матч
ЦСКА вклинится между двумя
важными играми внутреннего
первенства, Газзаев сделает
ставку на чемпионат. 

Так вообще-то поступает
большинство европейских клу-
бов - достаточно вспомнить
«Парму» двухлетней давности.
Итальянцы выставили против
того же ЦСКА резервистов, хотя
это был полуфинал Кубка УЕФА!
Престиж этого турнира уже не
так высок, как в ХХ веке. Здесь
можно рассуждать и о составе
участников (все сливки снимает
Лига чемпионов), и о матери-
альных благах. Хотя вряд ли
кто-то из нас будет возражать,
если Кубок УЕФА во второй раз
за три года пропишется в Моск-
ве. Мы ведь большими победа-
ми не избалованы. 

ПОГОДА
ЦСКА решил не испытывать

судьбу и сразу перенес домаш-
ний матч во Владикавказ.
«Спартак» поступил иначе - и
теперь с волнением изучает по-
годные сводки. Возникает воп-
рос: кто поступил правильнее? 

У каждого клуба наверняка
был свой расчет. Армейцы, не
имея собственного стадиона,
теоретически могли претендо-
вать на Лужники или Черкизо-
во. Но выбрали столицу Север-
ной Осетии - теплую в это вре-
мя года и всегда гостеприим-
ную. Особенно учитывая фигу-
ру Валерия Газзаева. 

Думаю, ЦСКА все сделал
правильно. Февральская Моск-
ва - не лучшее место для трени-
ровок и подготовки к важным
матчам. Погода вчера уже вне-
сла коррективы, а что будет се-
годня и завтра - одному Богу
известно. К тому же резкий пе-
репад температур после воз-
вращения из Израиля мог бы
спровоцировать простудные
заболевания игроков. Конечно,
обделенными остались многие
болельщики ЦСКА. Но, с другой
стороны, много ли радости си-
деть на трибунах в крепкий мо-
роз? А прямая телетрансляция
из Владикавказа, думается,
примирит всех обиженных на
армейский клуб.

«Спартак» принять «Сельту»
предпочел на синтетике. Опять
же это можно расценивать как
реверанс в сторону болельщи-
ков. Но есть ли другие плюсы?
Хочу сразу отмести предполо-
жение о том, что погодный фа-
ктор даст фору хозяевам. Все
привыкли вспоминать разгром
«Арсенала», но есть ведь и об-
ратные примеры. «Райо Валье-
кано» в минус 15 без проблем
отстоял нулевую ничью против
«Локомотива». Когда три года
назад «Порту» обыграл в Москве
ЦСКА, тоже было очень холод-
но. Так что не нужно все упро-
щать. 

Уверен, завтра «Спартаку»
будет не легче, чем «Сельте». Ис-
панцев устроит любая ничья и
даже поражение с минималь-
ным счетом. Они будут сидеть в
обороне и методично разру-
шать чужие атаки. Вопрос в
том, много ли неразрешимых
проблем сумеет создать сопер-
нику «Спартак» на жестковатом
искусственном газоне, который
уже вызвал нарекания у Влади-
мира Федотова и некоторых
футболистов?

Хорошо, если в итоге для
красно-белых все закончится
благополучно. «Сельта» пере-
живает серьезный кризис и
уже не выглядит грозной. Пос-
ле очередного поражения ис-
панский клуб опустился на 18-е
место, и теперь у него появи-
лись более важные дела, чем
Кубок УЕФА. Как бы таким ма-
каром не вылететь из приме-
ры?! Вполне возможно, уже в
Лужниках мы увидим другую
«Сельту» - без кого-то из лиде-
ров. И вот этой неблагоприят-
ной для соперника ситуацией
«Спартак» просто обязан вос-
пользоваться. 

Кстати, и «Маккаби», хотя и
занимает на данный момент в
своей лиге шестое место, в пос-
леднее время доставляет по-
клонникам сплошные непри-
ятности. Сейчас трудно пове-
рить, что прошлой осенью клуб
из Хайфы на равных сражался
с «Ливерпулем» за путевку в
групповой этап Лиги чемпио-
нов. Напомню, в гостях «Макка-
би» уступил - 1:2, а на нейт-
ральном поле в Киеве свел матч
вничью - 1:1. Уверен, ЦСКА
пленки с этими играми даже не
смотрел. С «Маккаби» все стало
ясно на Кубке Первого канала.

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ
ESM

В конкурсе лучших бомбардиров
«Золотая бутса», проводимом Ассо-
циацией европейских спортивных из-
даний (ESM), в очередной раз сме-
нился лидер. На первое место вышел
нападающий «Челси» Дидье Дрогба,
набравший 34 очка (17 голов, умно-
женных на коэффициент националь-
ного чемпионата). Вторым с 33 очка-
ми идет форвард «Херенвена» Афонсу
Алвес. В ближайшее время бразилец
не сможет улучшить свое положение:
из-за травмы связок левого колена он
пропустит полтора месяца. Фредерик
Кануте из «Севильи» (32 очка) - тре-
тий. Спартаковец Роман Павлюченко
занимает 10-е место (27 очков). 

АНГЛИЯ

Англия, возможно, выставит свою
кандидатуру на проведение финаль-
ного турнира ЧМ-2018, сообщает
Reuters. Предварительная поддержка
такого проекта со стороны правитель-
ства уже получена. Осталось дождать-
ся решения ФИФА, которая должна
выбрать континент, где пройдет оче-
редное первенство планеты.

ИСПАНИЯ

Нападающий «Барселоны» Самю-
эль Это’О рискует быть оштрафован-
ным или выведенным из основного
состава, если не даст объяснений
главному тренеру Франку Райкарду по
поводу своего поведения в матче с

«Расингом», сообщает АР. Камерунец
отказался покинуть скамейку запас-
ных, когда один из помощников Рай-
карда дал ему указание готовиться к
выходу на замену.

ИТАЛИЯ

Чешский защитник «Милана» Ма-
рек Янкуловски продлил контракт с
клубом до июня 2011 года, сообщает
Reuters. 29-летний игрок перешел в
«Милан» из «Удинезе» в начале про-
шлого сезона.

***
Вместо Стефано Пиоли новым

главным тренером «Пармы» назна-
чен Клаудио Раньери, сообщает сайт
УЕФА. 

ФРАНЦИЯ

Поражение в последнем туре на
своем поле от «Валансьена» со сче-
том 2:5 предопределило увольнение с
поста главного тренера «Нанта» Жор-
жа Эо. Как объявил президент Руди
Русийон, руководство командой дове-
рено дуэту бывших игроков клуба. Его
составили Мишель Дер Закарян, ко-
торый до сих пор был помощником
главного, и Яфет Ндорам, в 2005 году
сменивший на посту спортивного ди-
ректора «вечного» Робера Будзински.
Таким образом, отмечает AFP, Эо воз-
главлял «Канареек» менее пяти меся-
цев. При нем клуб набрал в 18 турах 18
очков и идет сейчас на том же предпо-
следнем месте, которое занимал на
момент предыдущей смены власти.
Серж Ле Дизе получил отставку 

20 сентября после поражения от...
«Валансьена» (0:1).

АЗЕРБАЙДЖАН

Чемпионат. 14-й тур. Генджлер-
бирлийи - Нефтчи - 0:1. Олимпик - Ба-
ку - 0:0. Туран - Симург - 3:1. МКТ-Араз
- Шахдаг - 1:0. Карван - Карабах - 2:0.
Интер - Гилан - 2:0. Лидер чемпионата
ленкоранский «Хазар» пропустил 14-й
тур, так как должен был встречаться с
«Гянджой», отказавшейся от участия в
турнире, передает корреспондент
«СЭ» Рустам ФАТАЛИЕВ.

Хазар - 29 (12), МКТ-Араз - 27
(13), Интер - 25 (13), Нефтчи, Кар-
ван - 24 (13), Баку - 22 (13), Олим-
пик - 19 (13), Туран - 17 (13), Кара-
бах - 15 (13), Симург - 10 (13), Ги-
лан - 8 (13), Генджлербирлийи - 6
(13), Шахдаг - 4 (13).

Бомбардир: РАМАЗАНОВ (Хазар)
- 10.

СЕВЕРНАЯ 
ИРЛАНДИЯ

Сборной Северной Ирландии, по
всей видимости, придется проводить
домашние матчи на стадионах Шот-
ландии или Англии, сообщает Reuters.
У местной футбольной ассоциации не
хватает средств на установку нового
перекрытия над одной из трибун
«Уиндзор Парк», и ей остается наде-
яться только на помощь правительст-
ва. Других стадионов, которые могли
бы принять игры сборной, в Северной
Ирландии нет.

Понедельник. Владикавказ. Тренировка ЦСКА. В отсутствие Вагнера Лав 
и Карвалью главные надежды армейцев в атаке связаны с ЖО (в центре).
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Владимир МОЖАЙЦЕВ
из Москвы

апомню, что Дин заме-
нит в составе «Динамо»
своего соотечественни-
ка Трэвиса Хансена, ко-

торый получил серьезную трав-
му ахиллова сухожилия и уже
перенес операцию. Вчера в
Крылатском 23-летний нови-
чок был представлен журнали-
стам. Пресс-конференцию от-
крыл президент «Динамо» Евге-
ний Гомельский:

- Много говорить о Дине я
не буду. Подробную информа-
цию о нем можно было узнать
из свежего (то есть из вчераш-
него. - В. М.) номера «Спорт-
Экспресса». Времени у нас
очень мало, а забот - наоборот,
полным-полно. Надо готовить-
ся к матчу с «Арисом».  Наде-
юсь, Дин поможет команде в
решении поставленных перед
ней высоких задач. Конечно,
потеря Хансена стала для всех
нас шоком. Трэвис - прекрас-
ный человек и игрок. Заме-
нить его очень трудно. Но мы
рассчитываем, что Дин легко
впишется в коллектив и суме-
ет проявить себя с лучшей сто-
роны. Я уже видел этого парня
на тренировке и могу засвиде-
тельствовать: с баскетболом
он знаком не понаслышке.

- Почему «Динамо» останови-
ло свой выбор именно на Дине?
Ведь и в Европе, и в Америке он
достаточно мало известен.

- За селекцию в клубе отве-
чает главный тренер Душан Ив-
кович. Он обладает обширны-
ми связями и огромным коли-
чеством информации по всем
интересующим его игрокам.
Почти уверен, что Ивкович не
ошибся в выборе и на этот раз…

В 13.39 Дин и генеральный
директор «Динамо» Геннадий
Дроздов поставили свои подпи-
си под контрактом. После чего
игроку были вручены майка с 
9-м номером и клубный шарф.

- Контракт рассчитан до кон-
ца сезона? - вопрос Дроздову.

- Да. Но в нем предусмотрена
возможность продления еще на
сезон. Так что все в руках само-
го игрока.

По окончании пресс-конфе-
ренции Дин сначала внима-
тельно изучил номер «СЭ» со
своей фотографией, а затем дал
интервью корреспонденту той
же газеты.

- Когда вы получили предло-
жение от «Динамо» и сколько
времени потребовалось, чтобы
решиться на переезд в Москву?

- (Улыбается.) Фактически
решение я принимал в аэропор-
ту. Звонок из «Динамо» стал для
меня полной неожиданностью.
Я в это время находился на пути
из Нью-Йорка в Италию. Одна-
ко на переход согласился очень
быстро. Процесс обдумывания
занял всего несколько часов. А
потом мы с моей девушкой два
дня «сидели» в интернете - изу-
чали всю информацию о «Дина-
мо». Если честно, еще несколько
дней назад я не знал об этой ко-
манде ничего. Но, наведя
справки и переговорив с доста-
точным количеством людей,
убедился: это очень большой и
серьезный клуб.

- Насколько ваши первые мо-
сковские впечатления совпали с
ожиданиями?

- Прежде всего меня просто
поразила динамовская арена.
Колоссальное сооружение!
Итальянская Биелла, где я иг-
рал в первой половине сезона, -
маленький городок, и тамош-

ний зал не идет ни в какое срав-
нение с этим. Ну а снегом и мо-
розами меня не удивишь. Я ведь
из Нью-Йорка, где климат от-
нюдь не идеальный. Кстати, у
меня сложилось впечатление,
что Москва - даже больше, чем
Нью-Йорк.

- Вы только что провели пер-
вую тренировку в «Динамо»...

- Душан Ивкович - очень
строгий, требовательный тре-
нер. Он добивается от игроков
максимальной концентрации
на протяжении всей трениров-
ки. И это правильно. Ну а то,
что Ивкович великолепно раз-
бирается в мельчайших баскет-
больных нюансах, становится
ясно сразу, с первых же секунд.

- Уже обсуждали с Ивкови-
чем, какой он видит вашу роль в
команде?

- Еще нет. Да тут и говорить
особо не о чем. И так понятно: я
должен работать максимально
интенсивно, с предельной отда-
чей. Для меня контракт с «Ди-

намо» - приятная неожидан-
ность. Можно сказать, подарок,
свалившийся с неба. Буду де-
лать все, чтобы не подвести лю-
дей, которые поверили в меня и
дали такой шанс.

- Как вас встретили партнеры
по команде?

- Очень тепло. Меня очень
обрадовало то, что все ребята
говорят по-английски. Так что
проблем в общении не предви-
дится. Больше других разгова-
ривал с Эдди Гиллом и Обинной
Экези.

- Вас пригласили в «Динамо»
после того, как получил травму
Трэвис Хансен. Отдаете себе от-
чет в том, что болельщики будут
постоянно вас сравнивать?

- Прежде всего - я молодой
игрок. Наверное, именно поэто-
му не чувствую какого-то силь-
ного волнения. Да, мне очень
хочется проявить себя в «Дина-
мо». Однако сравнивать меня с
Хансеном - занятие бессмыс-
ленное. Мы разные. И я буду

стараться приносить пользу ко-
манде, играя не так, как играл
Хансен, а так, как у меня полу-
чается лучше всего.

- И каковы ваши игровые ко-
зыри?

- Наверное, самая отличи-
тельная черта - работоспособ-
ность.

- Какое амплуа предпочитае-
те - разыгрывающего или атаку-
ющего защитника?

- В обоих чувствую себя оди-
наково комфортно. В универси-
тете «Луисвилль» я в основном
играл первого «номера», в «Би-
елле» - второго. В принципе и
там, и там получалось неплохо.

- Насколько велика разница
между европейским баскетбо-
лом и студенческим американ-
ским?

- Отличий хватает. Прежде
всего европейские команды -
профессиональные, и игроки
здесь мощнее.

- На официальном сайте НБА
сказано, что вашим кумиром яв-

ляется Коби Брайант. Матч, в ко-
тором суперзвезда «Лейкерс»
набрал 82 очка, наверняка не
раз смотрели?

- (Смеется.) О, да! Это было
что-то волшебное. Наверное,
так и становятся Майклами
Джорданами. Во всяком случае,
Коби сделал очень большой шаг
к тому, чтобы им стать!

- А у вас в карьере какой матч
самый запоминающийся?

- Полуфинал чемпионата
NCAA против «Западной Каро-
лины». Я набрал 30 очков и реа-
лизовал 9 трехочковых. В тот
вечер броски действительно по-
лучались здорово...

- С кем из баскетболистов,
выступающих по обе стороны
океана, вы близко знакомы?

- В принципе все американ-
ские игроки хорошо знают друг
друга. Особенно в Европе. Из
НБА дружу с форвардом «Са-
краменто» Франсиско Гарсия.
Мы с ним вместе играли за «Лу-
исвилль».

...Кстати, в университете
Дина тренировал не кто иной,
как знаменитый Рик Питино.
Что же касается человеческих
качеств динамовского джокера,
то собеседником он оказался
отменным. Несмотря на то что
в последние дни на Дина обру-
шился настоящий поток собы-
тий и новой информации, вче-
ра он старался отвечать на все
вопросы вдумчиво и доброже-
лательно.

А ведь детство у парня было -
не приведи Господь... Дин рос
без отца, мать умерла у него на
руках, когда мальчику едва ис-
полнилось 6 лет. После чего его
воспитанием занималась тет-
ка, а потом - приемные родите-
ли. Баскетболом Дин начал за-
ниматься довольно поздно - по
его словам, в 14 лет. Причем,
как и многие афроамериканцы,
долго выбирал между баскетбо-
лом и американским футболом.
А вскоре после того, как выбрал
баскетбол, едва не был вынуж-
ден «завязать» с ним. Грыжа -
именно такой, страшный для
любого спортсмена диагноз по-
ставили врачи колледжа.

Чего стоило Дину победить
болезнь - знает только он сам.
Но Тайкуон выкарабкался. И
сейчас о пережитых в юности
трудностях предпочитает не
распространяться.

- Я просто выходил на каж-
дый матч и играл так, будто он -
последний в жизни, - говорит
Дин.

О том, какой игрок вчера
перешел в ЦСКА, - стр. 7
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ЕВРОЛИГА. 2-й групповой турнирБАСКЕТБОЛ

КАЛЕНДАРЬ «ТОП-16»

Сегодня стартует второй этап Евролиги,
в котором Россию представляют две

московские команды. ЦСКА в 1-м туре
«Топ-16» сегодня принимает испанский

«Ховентуд», а «Динамо» завтра
встречается в Греции с «Арисом».

В этом матче в составе бело-голубых
дебютирует американский защитник,

вчера подписавший контракт с клубом.

Тайкуон ДИН
КОНТРАКТ С «ДИНАМО» - ЭТО ПОДАРОК, СВАЛИВШИЙСЯ С НЕБА

Вчера. Москва. Крылатское. Тайкуон ДИН.

Н

1-й тур
14.02 Виртус Р - По-Ортез 14.02 ЦСКА - Ховентуд 15.02 Панатинаикос - Эфес Пилсен 15.02 Уникаха - Бенеттон
15.02 Маккаби Т-А - Таугрес Партизан - Олимпиакос Барселона - Сопот Арис - ДИНАМО М

2-й тур
22.02 По-Ортез - Таугрес 21.02 ЦСКА - Партизан 21.02 Панатинаикос - Барселона 21.02 Бенеттон - ДИНАМО М

Виртус Р - Маккаби Т-А 22.02 Ховентуд - Олимпиакос 22.02 Эфес Пилсен - Сопот Уникаха - Арис

3-й тур
28.02 Таугрес - Виртус Р 1.03 Партизан - Ховентуд 28.02 Сопот - Панатинаикос 28.02 ДИНАМО М - Уникаха
1.03 Маккаби Т-А - По-Ортез Олимпиакос - ЦСКА 1.03 Барселона - Эфес Пилсен 1.03 Арис - Бенеттон

4-й тур
7.03 По-Ортез - Виртус Р 7.03 Ховентуд - ЦСКА 8.03 Эфес Пилсен - Панатинаикос 8.03 Бенеттон - Уникаха

Таугрес - Маккаби Т-А Олимпиакос - Партизан Сопот - Барселона ДИНАМО М - Арис

5-й тур
15.03 По-Ортез - Маккаби Т-А 14.03 Ховентуд - Партизан 14.03 Эфес Пилсен - Барселона 14.03 Бенеттон - Арис

Виртус Р - Таугрес ЦСКА - Олимпиакос 15.03 Панатинаикос - Сопот 15.03 Уникаха - ДИНАМО М

6-й тур
22.03 Таугрес - По-Ортез 22.03 Олимпиакос - Ховентуд 21.03 Сопот - Эфес Пилсен 21.03 ДИНАМО М - Бенеттон

Маккаби Т-А - Виртус Р Партизан - ЦСКА Барселона - Панатинаикос Арис - Уникаха
По две лучших команды из каждой группы выходят в плей-офф. Пары 1/4 финала формируются следующим образом: D1 (1-е место в группе D) - Е2,

Е1 - D2, F1 - G2, G1 - F2. Четвертьфинальные серии пройдут до двух побед по схеме «1-1-1». Преимущество своей площадки имеют команды, занявшие
первые места в группах «Топ-16». Первые и третьи матчи 1/4 финала (3 и 12 апреля соответственно) они проводят дома, а вторые (5 апреля) - на выезде.
Победители четвертьфиналов разыграют чемпионский титул в «Финале четырех», который состоится 4 - 6 мая в Афинах

Группа D  

ТАУГРЕС Испания
МАККАБИ Т-А Израиль
ПО-ОРТЕЗ Франция
ВИРТУС Р Италия

Группа Е

ЦСКА Россия
ОЛИМПИАКОС Греция
ХОВЕНТУД Испания
ПАРТИЗАН Сербия

Группа F

ПАНАТИНАИКОС Греция
БАРСЕЛОНА Испания
ЭФЕС ПИЛСЕН Турция
СОПОТ Польша

Группа G 

ДИНАМО М Россия
БЕНЕТТОН Италия
УНИКАХА Испания
АРИС Греция
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чера делегация Меж-
дународной федера-
ции хоккея (ИИХФ) по-
сетила с очередной

инспекцией арены на Ходын-
ке и в Мытищах, на которых
пройдут матчи предстоящего
чемпионата мира. Этот визит
являлся особенно важным в
связи с тем, что около месяца
назад ИИХФ предъявила уль-
тиматум, после чего, как из-
вестно, все полномочия по ор-
ганизации и проведению чем-
пионата были переданы от
ФХР Дирекции спортивных и
зрелищных мероприятий Мо-
скомспорта во главе с Алек-
сандром Полинским. 

Представители ИИХФ и ее
коммерческого партнера, мар-
кетингового агентства «Ин-
фронт», по прибытии на Хо-
дынку разделились на три
группы, каждая из которых
изучала дворец по своей собст-
венной программе. Так, пер-
вая занималась обсуждением
вопросов, связанных с марке-
тингом. В частности, ино-
странных визитеров, внима-
тельно изучавших внутренние
помещения арены, первона-
чально не устроил размер ка-
бинетов под офисы, что выде-
лены для одного из главных
спонсоров турнира. Кроме то-
го, были окончательно опреде-
лены зоны, где расположатся
VIP-рестораны для представи-
телей ИИХФ и «Инфронта»,
спонсорские палатки и стен-
ды, а также согласованы точ-

ки, где установят автомобили
марки «Шкода», являющейся
давним партнером ИИХФ.

- Никаких сложностей не
вижу, по состоянию на сегод-
няшний день все идет пре-
красно, - изрек вице-прези-
дент «Инфронта» Кристоф
Мауэр в ответ на просьбу рас-
сказать о том, как, с его точки
зрения, обстоят дела. - Един-
ственная небольшая пробле-
ма - пока недостроен трениро-
вочный каток. Об этом мы бу-
дем говорить в среду на общем
совещании с членами оргко-
митета турнира. Но на дворе
только февраль, чемпионат
мира стартует лишь через три
месяца. За это время можно
сделать что угодно.

Часть гостей во время ос-
мотра дворца задержалась не-
посредственно около льда.
Хоккейная коробка была вре-
менно демонтирована, по-
скольку в ближайшее время
на арене пройдет ледовое шоу,
посвященное юбилею Татьяны
Тарасовой. Такой антураж не-
вольно заставлял придирчи-
вых гостей задавать сотрудни-
кам дворца разные вопросы.
Например, о качестве льда и о
том, как загружена арена в
свободное время. Там же, ря-
дом с площадкой, состоялось
испытание качества звука на
арене: для этого был пригла-
шен знаменитый Валентин
Валентинов.

Вторая группа представи-
телей ИИХФ обсуждала вопро-

сы, связанные с аккредитаци-
ей. Львиная доля работы в
этом направлении легла на
плечи Роберта ван Рийсвика,
занимающего должность ру-
ководителя отдела ИИХФ по
организации и проведению
специальных мероприятий.
Вместе с работниками дворца
и представителями службы
охраны он закрылся в зале для
пресс-конференций, где де-
тально разобрал вопросы, ка-
сающиеся проблем с аккреди-
тацией и деятельностью секь-
юрити. 

«Везде должны быть выве-
шены указатели, бросив
взгляд на которые, стало бы
ясно, носитель какой аккреди-
тации имеет доступ в ту или
иную зону, - пояснил позднее
ван Рийсвик. - В мои функ-
ции, как вы уже поняли, вхо-
дят проблемы правильного
расположения охранников и
обучения персонала точному
исполнению своих функций.
Тут все пока идет по плану.

Третью группу, в которую
первоначально входил глава
отдела ИИХФ по PR и марке-
тингу Киммо Лейнонен (он,
увы, не прилетел в Москву из-
за болезни), представлял один
из его помощников Томас
Фрайер. Его волновало обес-
печение условий для работы
журналистов. Фрайер внима-
тельно изучил места, где уста-
новят камеры для телетранс-
ляций, после чего проследовал
на позиции для комментато-

ров и фотографов. Главным же
пунктом в его программе стал
выбор территории для пресс-
центра. Организовать его на
первом этаже, как это было во
время Кубка Первого канала,
из-за недостатка площади для
рабочих мест (ИИХФ требует,
чтобы в пресс-центре на вре-
мя чемпионата мира могли
единовременно разместиться
не менее 250 журналистов)
нельзя. Работники дворца
предложили вариант, при ко-
тором пресс-центр располо-
жится на двух уровнях на са-
мой верхотуре - прямо напро-
тив входа на медиа-трибуну.
Фрайера, вынужденного пре-
одолеть шесть пролетов, что-
бы взобраться на верхний

этаж, условия устроили, после
чего он принялся фотографи-
ровать помещения. 

«Не могу сказать, что здесь,
в России, есть какие-то прин-
ципиально иные (неважно,
положительные или отрица-
тельные) моменты по сравне-
нию с прошлыми чемпиона-
тами, просто везде существу-
ют свои нюансы, - рассказал
Фрайер. - Где-то пресс-центр
расположен ближе к смешан-
ной зоне, где-то - рядом с ме-
диа-трибуной. Главное, чтобы
хватило места для всех жур-
налистов и обычные болель-
щики не могли бы попасть в
пресс-центр или на места для
прессы.

Михаил ЗИСЛИС

ГАРДНЕР - 
КОНКРЕТНЕЕ 

И ЭМОЦИОНАЛЬНЕЕ
- Перед перерывом в чемпио-

нате «Локомотив» выиграл семь
матчей кряду. Считаете ли вы,
что это связано прежде всего с
приходом в клуб нового тренера
- Пола Гарднера?

- Безусловно, всегда и победы,
и поражения ассоциируются с
именем того тренера, который
возглавляет команду. Но в то же
время нельзя сбрасывать со сче-
тов ту работу, которую до прихо-
да Гарднера проделали его пред-
шественники - Николай Борщев-
ский и Владимир Юрзинов, а
также менеджмент клуба. Хотя,
конечно, ту задачу, которую мы
перед Гарднером ставили, он уже
начал постепенно выполнять. 

- Вы говорили ранее, что
Гарднер должен был встряхнуть
игроков, придать команде уве-
ренность в своих силах. Ему это
уже удалось сделать?

- Да, думаю, именно это у не-
го и получилось.

- Гарднер - уже четвертый
тренер-иностранец в истории
«Локомотива». Вы подметили
какие-то особенности в его ра-
боте, он, например, жестче в
своих требованиях к игрокам,
чем наши тренеры?

- Он, несомненно, отличает-
ся от своих предшественников
тем, как ведет тренировочный
процесс, как ведет саму игру. В
некоторых моментах он даже не
столько жестче, чем наши спе-

циалисты, а, пожалуй, конкрет-
нее и эмоциональнее.

- Как команда восприняла его
приход?

- Очень хорошо. Во-первых,
Пол - положительный человек,
жизнерадостный. И этими ка-
чествами он импонирует окру-
жающим. Поэтому легко входит
в коллектив. Во-вторых, он был
в свое время прекрасным хокке-
истом (как, впрочем, и Борщев-
ский). Столько очков набрать в
НХЛ - это, согласитесь, о многом
говорит! И, наконец, он просто
пришел в команду вовремя.

- А как он справляется с проб-
лемой незнания русского языка?

- Тут есть некоторые сложно-
сти, которые затрудняют его ра-
боту, жизнь в России. Но в этом
вопросе ему помогает Борщев-
ский. Николай сейчас не только
его ассистент, но еще и перево-
дчик. Вообще должен сказать,
что Борщевский в довольно
сложной для него ситуации про-
являет себя очень порядочным
человеком.

- Гарднер собирается учить
русский?

- Не знаю (улыбается). Во
всяком случае, я от него уже не-
сколько русских слов услышал.
Жизнь заставляет учиться.

- На ваш взгляд, «Локомотив»
уже в этом сезоне способен по-
бороться за медали чемпионата?

- А мы эту задачу никогда не
снимали. Кому-то, возможно,
это казалось невероятным. Я
же думаю, что мы всегда были
готовы к этому. И сейчас - в том
числе.

У НАС ЕСТЬ МАТЧИ 
С СОМНИТЕЛЬНЫМИ

РЕЗУЛЬТАТАМИ
- Уже скоро в суперлиге на-

ступит время плей-офф. На-
сколько серьезное преимущест-
во дает сегодня в матчах на вы-
лет своя площадка?

- Я считаю, что очень боль-
шое.

- Это связано с судейством?
Ведь не секрет, что в нашем чем-
пионате арбитры часто предрас-
положены к хозяевам льда.

- Да, в том числе это связано
и с тем, о чем вы говорите.

- Не станем ли мы на послед-
нем отрезке регулярного чемпи-
оната свидетелями большого
числа «странных» матчей, ведь
большая часть команд уже или
ни на что не претендует, или ре-
шила свои задачи на сезон?

- Не хотел бы такую мысль
даже допускать. Но, на мой

взгляд, у нас встречаются матчи
с сомнительными результата-
ми. Так что все может быть. Хо-
тя жизнь показывает, что те, кто
занимается подобными веща-
ми, серьезного успеха не доби-
ваются. 

- Если судить по играм регу-
лярного чемпионата, то «Ак
Барс» - явный лидер. На ваш
взгляд, кто-то может составить
ему конкуренцию?

- Да, могут, причем сразу не-
сколько клубов.

- В их число входит «Локомо-
тив»?

- Мне трудно быть объектив-
ным, отвечая на этот вопрос.
Ведь я президент клуба, о кото-
ром идет речь. Но все же думаю,
что входит.

- Вы это говорите, держа в
уме январский матч в Казани, в
котором «Локомотив» одержал
уверенную победу над чемпио-
ном?

- Не стал бы той игре прида-
вать большое значение. Посмот-
рим, как будут развиваться со-
бытия дальше. 

- Но вас удивила та победа
вашей команды?

- Не скажу, что был сильно
удивлен. Был очень рад. Тому,
что команда показала уверен-
ную, организованную игру и ог-
ромное желание выиграть. 

В СУПЕРЛИГЕ 
ДОЛЖНО БЫТЬ 

14 КОМАНД
- До конца чемпионата стра-

ны остается два месяца. И уже

скоро будут решаться вопросы,
связанные с проведением тур-
нира в сезоне-2007/08. Следует
ли нам, на ваш взгляд, ждать
увеличения числа команд в чем-
пионате России? 

- Я категорически против
расширения суперлиги, но, к со-
жалению, ситуация в нашем
хоккее такова, что клубы сегод-
ня практически не имеют права
голоса, не могут влиять на при-
нятие решений. Поэтому может
быть все что угодно. 

- Какие изменения в регла-
мент соревнований внесли бы
вы, чтобы сделать чемпионат
привлекательным и для клубов,
и для зрителей?

- Во-первых, я бы сократил
число команд до 14. У нас
очень мало хороших игроков -
на 20 клубов их не хватает. Иг-
роки переходят из клуба в клуб,
поднимая каждый раз себе
зарплату. Чтобы наш хоккей
нормально развивался, нужно
иметь избыток игроков, а не
дефицит. Во-вторых, вернул бы
профессиональную лигу. Сей-
час уже всем стало ясно, что
клубным хоккеем никто не за-
нимается. Развал лиги - это во-
обще колоссальная ошибка.
Очень печально, что так про-
изошло. 

- Реально в ближайшем буду-
щем возродить лигу?

- Пока во главе ФХР стоит
Третьяк - не думаю, что это про-
изойдет. Тем более что клубы не
лучшем образом себя уже пока-
зали в этой ситуации. Малове-

роятно, что они сегодня про-
явят инициативу. Но рано или
поздно лига все равно возродит-
ся - другого пути в развитии
клубного хоккея нет.

- Допускаете, что ряд клубов
выйдет из числа участников
чемпионата страны и организует
такую лигу? 

- А с кем они будут играть?
Мне кажется, что это нереально
в нашей ситуации. Три-четыре
команды не могут между собой
играть. 

- На ваш взгляд, оказывается
сейчас со стороны ФХР в вопро-
се возрождения лиги давление
на большинство клубов?

- Доказать этого не могу, но
думаю, что да. Используется так
называемый административ-
ный ресурс. 

ТРЕТЬЯК ДОЛЖЕН 
ВСЕ БРОСИТЬ 

И ЗАНИМАТЬСЯ
ТОЛЬКО ХОККЕЕМ
- Недавно было принято ре-

шение о передаче полномочий
по организации ЧМ-2007 от ру-
ководства ФХР к Дирекции по
проведению культурных и мас-
совых мероприятий Москвы. О
чем, по-вашему, говорит этот
факт?

- О том, что руководителям
ФХР просто некогда заниматься
подготовкой к чемпионату ми-
ра. Потому что исполнение тех
требований, по которым предъ-
явила претензии ИИХФ, не не-

сет каких-то проблем. Над эти-
ми вопросами надо просто ра-
ботать. 

- В связи с отсутствием со-
гласия в нашем хоккее между
ФХР и клубами вы почувствова-
ли, что в этом сезоне, скажем
так, жить стало тяжелее?

- Конечно, почувствовал.
Есть масса проблем, которые се-
годня не с кем даже обсуждать. 

- С приходом нового руковод-
ства ФХР многие связывали
большие надежды, но они не оп-
равдались. Почему эта ситуация
стала возможной?

- Потому что та же лига,
увы, показала себя как слабая
организация. Что касается
Третьяка, то он взял на себя
всю ответственность за разви-
тие хоккея, за проведение чем-
пионата. Но, как показывает
тот же чемпионат и подготовка
к мировому первенству, - этим
он занимается не на сто про-
центов. На мой взгляд, зря он
согласился стать президентом
федерации. К тому же он и пе-
ред своим избранием не скры-
вал, что не очень-то хочет за-
нять эту должность. Но раз
пришел - надо было все бро-
сить и полностью сосредото-
читься на хоккее.

НИЧЕГО СТРАШНОГО,
ЧТО ПРОИГРАЛИ 
СУДЫ В АМЕРИКЕ
- Давайте перейдем к теме

договора с НХЛ. Стоит ли нам
его подписывать?

- На тех условиях, которые
есть сегодня, подписывать дого-
вор нельзя. Нам надо искать но-
вые формы переговорного про-
цесса. Иначе мы будем непосле-
довательны и фактически вста-
нем на колени. Ничего страш-
ного, что мы проиграли суды в
Америке в этом сезоне за своих
игроков. Надо из этого сделать
правильные выводы.

- Какие могут быть методы
борьбы за отстаивание своих ин-
тересов перед НХЛ?

- Тут есть много вариантов.
Необходимо продолжать попыт-
ки внести поправки в наше за-
конодательство. Можно разра-
ботать какие-то внутренние
нормативные документы и так
далее. 

- Каковы, по-вашему, пер-
спективы подписания договора
с НХЛ в этом году?

- Как вы знаете, в Россию
приезжал президент междуна-
родной федерации Рене Фа-
зель, и эта проблема обсужда-
лась с представителями наших
клубов. Мы высказали мнение,
что в данной редакции согла-
шение подписывать нельзя. В
конце концов, в этом сезоне
уже были примеры, когда наши
ребята возвращались в Россию.
Значит, есть определенные ры-
чаги, с помощью которых мы
можем добиваться поставлен-
ных целей. Сама НХЛ - и это
очевидно - на уступки не пой-
дет. Нам надо заставить ее сде-
лать это.

Дмитрий КУЗНЕЦОВ
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ВОЛЕЙБОЛ
В пятницу исполком Всероссийской федерации волейбола должен

отобрать финалистов конкурса на замещение вакантной должности
главного тренера мужской сборной России

Лев РОССОШИК 

качестве члена президиума ВФВ я был уча-
стником двух предыдущих выборов руково-
дителя мужской сборной: в апреле 1990 года
и в декабре 1997-го. И оба раза, как показа-

ли дальнейшие события, решения были приняты аб-
солютно правильные.

В первом случае на свое законное место после че-
тырехлетнего перерыва был возвращен Вячеслав
Платонов, который в том же году привел команду к
бронзовым медалям чемпионата мира, а еще через
год приструнил резко ворвавшихся в мировую волей-
больную элиту итальянцев под водительством Хулио
Веласко, обыграв новоявленных чемпионов мира в
финале континентального первенства, а затем заво-
евал и престижный Кубок мира.

Почему не продолжилось победное шествие той
платоновской команды и она провалилась на Играх-
1992, хорошо известно. С одной стороны, тренерские
амбиции перевесили здравый смысл, и в канун глав-
ного турнира из сборной по пустячному поводу был от-
числен Юрий Сапега, а Андрей Кузнецов отправлен в
глубокий запас (между прочим, это были два столпа,
державшие прием). С другой - Платонов еще в мае, за-
долго до старта Олимпийских игр, объявил, что завер-
шает работу с командой СНГ по окончании сезона, и
подписал контракт с финнами. Большинство игроков
тут же последовали примеру тренера и отправились в
итальянские клубы, предложившие им неплохие по
тем временам контракты. Люди уезжали подальше от
разрушавшейся на глазах страны, и об олимпийских
медалях в таких условиях думали меньше всего…

В 1997-м претендентов на тренерский «электри-
ческий стул» было больше, соответственно, и подход

к выборам оказался серьезнее. Поначалу исполком
заслушал программы всех кандидатов и рекомендо-
вал президиуму двух из них - Олега Молибогу и Ген-
надия Шипулина. Правда, в бюллетени был включен
еще Вячеслав Зайцев: на этом настоял один из чле-
нов президиума. Тем не менее к моменту голосова-
ния никаких сомнений в его исходе не было, и за яв-
ным преимуществом (18:3) победил Шипулин. Про-
тив Молибоги были и неважные результаты возглав-
ляемого им ЦСКА, и нелицеприятные высказывания в
адрес оппонента, и нежелание ряда ведущих игроков
страны выступать под его началом.

Сборная Шипулина не смогла сразу взять медаль
чемпионата мира, хотя и выступила лучше, чем при
его предшественнике. Зато россияне заняли 2-е ме-
сто в Мировой лиге-1998, через год играли в финале
чемпионата Европы, а затем одержали первую круп-
ную победу, завоевав Кубок мира-1999. Потом по-
следовали другие, не менее значимые достижения. Не
было года, чтобы сборная Шипулина возвращалась с
главных соревнований без наград. К сожалению, до
золота на Олимпийских играх и чемпионатов мира ей
каждый раз не хватало совсем чуть-чуть, однако за по-
следние четверть века (!) в отечественном мужском
волейболе не было тренера более успешного.

Когда россиянину Шипулину предпочли варяга
Зорана Гайича, это по большому счету выглядело
несколько странновато. Что из этого получилось,
известно: плачевный для нас итог прошлогоднего
мирового чемпионата и тяжелейшие травмы двух
лучших не только в стране, но и в мире волейболи-
стов Сергея Тетюхина и Алексея Вербова. Я бы и ев-
ропейское серебро предыдущего года записал Гай-
ичу скорее в пассив. Слишком велико было преиму-
щество россиян над хозяевами чемпионата италь-
янцами по ходу финального матча, но оно так и ос-

талось нереализованным во многом из-за неудач-
ных и несвоевременных замен.

Вот так мы и оказались в ситуации десятилетней
давности. Только теперь времени на исправление
ошибок нет: до начала Олимпийских игр в Пекине ос-
талось 17 месяцев, а до старта чемпионата Европы,
который впервые пройдет в нашей стране, и вовсе
чуть более 200 дней.

Логика подсказывала, что в данном случае стоит
последовать мудрой поговорке «от добра добра не
ищут» и вернуть в сборную Шипулина, которому опы-
та и умения быстро выводить команду на высокий
уровень не занимать. Однако руководство ВФВ ре-
шило провести конкурс. И первым свою кандидатуру
выставил именно белгородец, причем сразу же под-
черкнул, что собирается работать с Вячеславом Зай-
цевым.

Напомню, что благодаря тренерскому дуэту Ши-
пулин - Зайцев в середине 90-х некогда скромный
клуб из Белгорода за короткое время стал знамени-
тым не только в стране, но и в Европе. Во многом за-
слуга Зайцева и в том, что наш волейбол на целое де-
сятилетие получил одного из лучших связующих за
всю его историю - Вадима Хамутцких. Да и работая в
сборных - во взрослой в 1997-м и сейчас в молодеж-
ной, Зайцев, некогда сильнейший пасующий в мире,
доказал свою тренерскую состоятельность.

Особенно впечатлил совсем небольшой период
времени, проведенный Зайцевым у руля националь-
ной команды на финальном турнире Мировой лиги-
1997. Он проходил в Москве, и в самый его канун
сборная оказалась в тяжелом положении: главный
тренер попал в больницу, а лидер команды Дмитрий
Фомин - на трибуну из-за травмы. И Зайцев решился
на неординарный ход: поставил «в диагональ» юного
блокирующего Алексея Казакова. В итоге Казаков и

сборная в целом сыграли так, как от них никто не
ожидал, завоевав бронзу. Российская же молодежка
выиграла чемпионат Европы-2006 в Казани, а в пред-
стоящем июле будет бороться за золото мирового
первенства в Марокко. Кстати, уже сегодня многие
подопечные Зайцева из этой команды демонстриру-
ют вполне зрелый волейбол в клубах суперлиги.

В общем, на мой взгляд, возвращение Шипулина
и Зайцева в национальную сборную было бы вполне
оправданным. Еще и потому, что сегодня в отечест-
венном волейболе появилось немало молодых связу-
ющих, которым просто необходим такой опытный и
знающий наставник, как Зайцев.

У других претендентов на пост главного тренера
сборной послужные списки скромнее. А их общий не-
достаток (и довольно существенный) - ни один из них
не стоял у руля национальной команды. Павел Борщ
помогал Зорану Гайичу - и только. Но ни он, ни Влади-
мир Алекно, ни Юрий Панченко не руководили луч-
шими волейболистами страны в матчах с сильнейши-
ми сборными мира. Шипулин же не только не раз вы-
водил команду на бой против лучших из лучших, но и
знает, как их обыгрывать. Напомню, что ведомая им
сборная одолела непобедимых бразильцев в их
сильнейшем составе, да еще перед собственными
зрителями в финале Мировой лиги-2002. И совсем
немного уступила им в решающем матче чемпионата
мира того же года.

Не сомневаюсь, что каждый из претендентов на
вакантную должность верит в возможность восстано-
вления престижа сборной. Только вот уверенности в
том, что они смогут  пройти этот путь в рекордно ко-
роткие сроки, нет ни у меня, ни, что важнее, у целого
ряда ведущих игроков, которым и предстоит исправ-
лять положение. Так стоит ли искать добра от добра?

Лев РОССОШИК

Геннадий ШИПУЛИН
Клубы («Локомотив-Белогорье» Белгород)
Чемпионат России: 1-е место - 7 (96/97, 97/98,

99/00, 01/02-04/05), 2-е - 4 (94/95, 95/96, 98/99, 05/06).
Кубок России - 6 (95/96-98/99, 03/04, 05/06). Лига
чемпионов: 1-е место - 2 (02/03, 03/04).

Сборная России
Олимпийские игры: 2-е - 1 (00), 3-е - 1 (04). Чем-

пионат мира: 2-е - 1 (02). Кубок мира: 1-е - 1 (99).
Мировая лига: 1-е - 1 (02), 2-е - 2 (98, 00), 3-е - 1 (01).
Чемпионат Европы: 2-е - 1 (99), 3-е - 2 (01, 03).

Владимир АЛЕКНО
Клубы («Тур» Франция, «Динамо» Москва)
Чемпионат Франции: 1-е - 1 (03/04), 2-е - 1

(02/03), 3-е - 1 (00/01). Кубок Франции - 1 (02/03).
Чемпионат России: 1-е - 1 (05/06), 2-е - 1 (04/05).

Главным тренером национальных сборных не работал.

Павел БОРЩ
Клубы («Луч» Москва, «Локомотив» Новосибирск)
Чемпионат России: 5-е - 2 (02/03, 04/05), 1-е в вы-

сшей лиге «А» - 1 (01/02), 1-е в высшей лиге «Б» - 1
(99/00).

Главным тренером национальных сборных не работал.

Юрий ПАНЧЕНКО
Клубы («Самиа Маджоре» Италия, «Копра Пья-

ченца» Италия, «Динамо-Янтарь» Калининград).
Чемпионат Италии: 13-е в серии А2 - 1 (96/97).

Чемпионат России: работает первый сезон.
Главным тренером национальных сборных не рабо-

тал.
Р.S. Письменных заявок на конкурс от иностранных тре-

неров ко вчерашнему вечеру еще не поступало.

ДОСТИЖЕНИЯ ЧЕТЫРЕХ ПРЕТЕНДЕНТОВ

ЗАЧЕМ ИСКАТЬ ДОБРА ОТ ДОБРА?

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. СУПЕРЛИГАХОККЕЙ

Прогноз на исходы матчей
тура дает бывший защитник
и тренер «Крыльев Советов»
Юрий Терехин. Напомним,
что (+) означает разность, 
с которой победят хозяева,
(-) - гости, (=) - ничья.

СИБИРЬ - ХИМИК (16.00*)

Матчи в Новосибирске: 03/04
- 3:2 ОТ, 4:2, 04/05 - 2:3, 1:4, 05/06 -
3:5, 06/07 - 6:3.

Матчи в сезоне-06/07: 4:3, 6:3.
Прогноз Терехина: +2. У «Хи-

мика» проблемы в игре, команда в
последнее время чаще проигрыва-
ет, чем побеждает. Поэтому пред-
почтение отдаю «Сибири».

САЛАВАТ ЮЛАЕВ - 
МЕТАЛЛУРГ Мг (17.00)

Матчи в Уфе: 03/04 - 3:4, 4:3,
04/05 - 0:3, 0:5, 05/06 - 4:2, 06/07 -
1:1.

Матчи в сезоне-06/07: 3:2, 1:1.
Прогноз Терехина: +1. Уфим-

цы находятся в неплохой форме и
могут одолеть на своей площадке
набравший ход «Металлург».

ЦСКА - АВАНГАРД (19.00)

Матчи в Москве: 03/04 - 2:0,
4:3 ОТ, 04/05 - 4:4, 1:7, 05/06 - 2:0,
1:2, 2:3, 06/07 - 2:5.

Матчи в сезоне-06/07: 2:5, 4:4.
Прогноз Терехина: -2. Армей-

цы не могли полноценно готовиться
в перерыве чемпионата - в сборную
уезжали главный тренер ЦСКА Вя-
чеслав Быков и один из его помощ-
ников. Омичи победят.

НЕФТЕХИМИК - АК БАРС (19.00)

Матчи в Нижнекамске: 03/04 -
1:2 ОТ, 0:1, 04/05 - 0:1, 1:1, 05/06 -
3:3, 06/07 - 2:6.

Матчи в сезоне-06/07: 2:5, 2:6.
Прогноз Терехина: -1. «Ак

Барс» постарается сохранить за со-
бой первое место. Казанцы побе-
дят, возможно, что и в овертайме.

ХК МВД - КР. СОВЕТОВ (19.00)

Матч в Подольске: 06/07 - 4:2.
Матчи в сезоне-06/07: 4:2, 4:2.

Прогноз Терехина: +2. Подмо-
сковная команда, взяв три очка,
сможет поправить свое турнирное
положение.

СЕВЕРСТАЛЬ - АМУР (18.30)

Матчи в Череповце: 03/04 -
3:0, 5:2, 06/07 - 3:0.

Матчи в сезоне-06/07: 3:0, 2:3.
Прогноз Терехина: +2. Чере-

повчане перед перерывом выгляде-
ли уставшими, сейчас они отдохну-
ли, и не сомневаюсь в их победе.

ЛОКОМОТИВ - МЕТАЛЛУРГ Нк
(18.30)

Матчи в Ярославле: 03/04 -
2:3, 3:0, 04/05 - 4:1, 1:1, 05/06 - 5:1,
5:5, 06/07 - 3:1.

Матчи в сезоне-06/07: 1:1, 3:1.
Прогноз Терехина: +2. «Локо-

мотив» с новым тренером играет
очень уверенно. «Металлург» - не та
команда, с кем у железнодорожни-
ков могут возникнуть проблемы.

ЛАДА - ТРАКТОР (17.30)

Матч в Тольятти: 06/07 - 2:1.
Матчи в сезоне-06/07: 3:1, 2:1.
Прогноз Терехина: +2. «Лада»

растеряла много очков перед пере-
рывом. Сейчас пора наверстывать
упущенное.

СКА - ВИТЯЗЬ (19.00)

Матчи в Санкт-Петербурге:
05/06 - 2:6, 06/07 - 5:2.

Матчи в сезоне-06/07: 5:2, 1:0.
Прогноз Терехина: +1. Армей-

цы не уступают по составу соперни-
ку, и им вполне по силам взять три
очка дома. Тем более что в этом се-
зоне питерцы уже дважды побежда-
ли подмосковную команду.

И В ВО Н ПО П Ш О

1. Ак Барс 45 28 3 6 1 7 173-92 97 
2. Авангард 45 27 3 5 1 9 148-108 93 
3. Металлург Мг 45 26 2 4 1 12 123-81 87 
4. Салават Юлаев 44 24 0 10 1 9 123-92 83 
5. Химик 45 24 0 5 1 15 127-98 78 
6. Сибирь 44 21 2 4 2 15 118-114 73 
7. ЦСКА 44 22 0 4 1 17 124-113 71 
8. Локомотив 45 20 2 6 1 16 118-111 71 
9. Северсталь 45 21 2 3 1 18 119-110 71 

10. ХК МВД 44 18 3 1 1 21 127-140 62 
11. Лада 45 17 2 6 0 20 97-101 61 
12. Динамо 45 17 1 5 2 20 117-119 60 
13. СКА 45 17 0 6 2 20 120-128 59 
14. Нефтехимик 44 16 1 6 1 20 101-107 57 
15. Витязь 44 13 1 3 4 23 99-125 48 
16. Металлург Нк 44 8 6 9 2 19 85-117 47

17. Трактор 44 10 1 10 1 22 84-115 43 
18. Амур 44 7 1 7 3 26 74-124 33 
19. Кр. Советов 45 4 1 4 5 31 88-170 23 

* Время московское.

Сегодня начинается финишный отрезок
регулярного чемпионата - уже 11 марта

стартуют игры плей-офф. Интервью «СЭ» дал
президент «Локомотива» - клуба, который
под руководством нового американского
тренера Пола Гарднера одержал серию

впечатляющих побед и серьезно изменил
турнирную ситуацию в суперлиге.

Юрий ЯКОВЛЕВ: «МЫ И НЕ СНИМАЛИ
ЗАДАЧУ БОРОТЬСЯ ЗА МЕДАЛИ»

СЕГОДНЯ - 50-й ТУР

МОСКОВСКИЕ
НАДЕЖДЫ

ИИХФ ИНСПЕКТИРУЕТ ХОДЫНКУ
И БОЛЬШЕ НЕ ИМЕЕТ ВОПРОСОВ
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НБА

Регулярный чемпионат

ЮТА - АТЛАНТА - 102:76 
(22:13, 28:19, 29:18, 23:26)

Кириленко 11 Джош Смит 10
Окур 19 Мэр. Уильямс15
Джар. Коллинз 3 Л. Райт 0
Дэр. Уильямс 7 Айви 6
Фишер 14 Дж. Джонсон14
Харпринг 11 Дж. Чилдресс 8
Гиричек 10 Шэл. Уильямс 8
Миллсэп 13 Клэкстон 2
Араужо 4 Пачулия 10
Р. Брюэр 4 С. Стадемайр 2
Дэн. Браун 4 Сол. Джонс 1
Си. Джей. Майлз 2 Медведенко 0
Судьи: Дероза, Донахью, Нуньес.
12 февраля. Солт-Лейк-Сити.

EnergySolutions Arena. 19 911
зрителей.
«Юта» одержала едва ли не самую

легкую победу в сезоне. Уже к большо-
му перерыву перевес хозяев составлял
18 очков, а в начале последнего перио-
да достиг «+35» (86:51). В результате
«Джаз» выиграли пятый раз подряд и
вышли на третье место в лиге. Андрей
Кириленко провел на площадке 33 ми-
нуты, за которые реализовал 3 броска с
игры из 5 (1 неточный трехочковый), 5
штрафных из 6, сделал 4 подбора, 4 пе-
редачи, 4 блок-шота и 2 перехвата.

Детройт - Клипперс - 92:74. Д:
Уэббер (19), Р. Хэмилтон (15). К: Мобли
(17), Мэггетт (15). Из-за болей в спине
не смог принять участие в матче лучший
снайпер «Клипперс» Элтон Брэнд. Без
него гости сопротивлялись только в
первой половине игры, однако после
большого перерыва преимущество луч-
шего клуба Востока стало подавляю-
щим (в четвертой четверти «Пистонс»
вели 24 очка). Форвард «Клипперс»
Ярослав Королев не попал в заявку на
игру.

Денвер - Голден Стэйт - 123:111.
Д: Энтони (28), Джей. Ар. Смит (28), Хи-
ларио (24), Блэйк (8+13 передач), Р.
Эванс (6+11 подборов). Г: Э. Харринг-
тон (24), Азубуке (23). Перед матчем вы-
яснилось, что травмированному лидеру
«Голден Стэйт» Бэрону Дэвису предсто-
ит операция на колене. И хотя у хозяев
очередной матч пропустил Аллен Ай-
версон, это не помешало «Денверу» до-
биться уверенной победы.

Восточная конференция

Дивизион «Атлантик»

И В П %
1. Торонто 51 27 24 52,9
2. Нью-Джерси 52 25 27 48,1
3. Нью-Йорк 51 22 29 43,1
4. Филадельфия 52 17 35 32,7
5. Бостон 50 12 38 24,0

Дивизион «Сентрал»
1. Детройт 50 32 18 64,0
2. Кливленд 51 30 21 58,8
3. Чикаго 52 29 23 55,8
4. Индиана 51 27 24 52,9
5. Милуоки 51 19 32 37,3

Дивизион «Юго-Восток»
1. Вашингтон 49 28 21 57,1
2. Орландо 52 26 26 50,0
3. Майами 51 25 26 49,0
4. Атланта 51 20 31 39,2
5. Шарлотт 51 18 33 35,3

Западная конференция

Дивизион «Юго-Запад»
1. Даллас 51 42 9 82,4
2. Сан-Антонио 51 33 18 64,7
3. Хьюстон 50 32 18 64,0
4. Нью-Орлеан 51 24 27 47,1
5. Мемфис 52 13 39 25,0

Дивизион «Северо-Запад»
1. Юта 51 34 17 66,7
2. Денвер 50 26 24 52,0
3. Миннесота 51 24 27 47,1
4. Портленд 52 22 30 42,3
5. Сиэтл 51 19 32 37,3

Дивизион «Пасифик»
1. Финикс 51 39 12 76,5
2. Лейкерс 52 30 22 57,7
3. Клипперс 52 25 27 48,1
4. Голден Стэйт 53 24 29 45,3
5. Сакраменто 49 22 27 44,9

ФИНИКС. Главный тренер «Финик-
са» и команды «Запада» Майк Д’Антони
объявил, что лидер «Санс», MVP двух
последних сезонов Стив Нэш из-за
травмы правого плеча не сможет при-
нять участие в «матче звезд», который
состоится 18 февраля в Лас-Вегасе, со-
общает официальный сайт НБА. Не при-
мет участия канадский разыгрывающий
и в одном из конкурсов PlayStation Skills
Challenge, который пройдет накануне в
субботу (Нэш выиграл его 2 года назад).

НЬЮ-ЙОРК. Лучшими игроками
минувшей недели признаны защитник
«Майами» Дуэйн Вэйд и форвард «Ден-
вера» Кармело Энтони, сообщает Ticker.
«Хит» выиграли 3 матча из 4, в которых
Вэйд в среднем набирал 27,5 очка и де-
лал 8,8 передачи. В активе «Денвера»
лишь 2 победы в 4 поединках. Показате-
ли Энтони в этих встречах составили
30,3 очка, 8,3 подбора и 7,8 передачи.

БАСКЕТБОЛ

МАЛАГА. Руководство «Уникахи»,
являющейся соперником московского
«Динамо» в Евролиге, решило отдать в
аренду клубу второго испанского диви-
зиона «Лос Барриос» польского защит-
ника Михала Чилински (20 лет, 195 см),
сообщает www.eurobasket.com.

ВАЛЬЯДОЛИД. Литовский фор-
вард Андрюс Гедрайтис (33 года, 
196 см), который недавно по взаимному
согласию сторон расторг соглашение с
подмосковным «Динамо», перешел в
«Форум», занимающий предпоследнее
место в чемпионате Испании-2006/07,
сообщает www.eurobasket.com. В ны-
нешнем сезоне литовец принял участие
в 14 матчах регулярного чемпионата
России, в которых в среднем набирал
7,9 очка и делал 2,0 подбора.

ФЕХТОВАНИЕ

МОСКВА. Вчера состоялась пресс-
конференция, посвященная междуна-
родному турниру по фехтованию «Мос-
ковская сабля», который пройдет в рам-
ках этапа Кубка мира 16 - 17 февраля.
На дорожках спорткомплекса «Чертано-
во» будут соревноваться спортсмены из
17 стран - 86 саблистов и 67 саблисток.
«Московская сабля» проводится с 1973
года с небольшими перерывами. Пяти-
кратным победителем турнира является
олимпийский чемпион Станислав Позд-
няков, которого зрители увидят и на
этот раз. Кроме него на дорожки в «Чер-
таново» выйдут чемпионы Европы и ми-
ра Алексей Якименко, Софья Великая,
Алексей Фросин, Елена Нечаева, Свет-
лана Кормильцева и другие известные
саблисты. За всю историю этих сорев-
нований спортсмены из России побеж-
дали 23 раза, тогда как иностранцы - во-
семь, сообщает корреспондент «СЭ»
Елена РЕРИХ. 

ВЕЛОШОССЕ

ПАЛЬМА-ДЕ-МАЛЬОРКА. 16-я
международная многодневка «Ву-
эльта де Мальорка». 2-й этап. Trofeo
Cala Millor. 159,4 км. 1. Рейнес (Испа-
ния, «Кассе д’Эпань») - 3:52.28. 2. Рохас
(Испания, «Кассе д’Эпань»). 3. Вайткус
(Литва, «Дискавери»)… 14. МИХАЙЛОВ
(Россия, «Астана»)… 31. ГУСЕВ (Россия,
«Дискавери»)… 57. Боонен («Бельгия,
«Квик Степ») - у всех то же время… 97.
ВОРГАНОВ (Россия, «Карпин-Галисия»)
- отставание 2.48… 123. КУДАШЕВ (Рос-
сия, «Релакс»)… 127. Цабель (Германия,
«Мильрам»)… 144. ИВАНОВ (Россия,
«Астана»). 145. МАРКОВ (Россия, «Кас-
се д’Эпань») - у всех то же время. Об-
щий зачет. 1. Рохас - 5:49.36. 2. Рей-
нес. 3. Вайткус… 7. МИХАЙЛОВ… 45.
ГУСЕВ… 49. Боонен - у всех то же вре-
мя… 76. КУДАШЕВ - 2.48… 88. МАРКОВ
- то же время.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

МОСКВА. Чемпион и рекордсмен
России по прыжкам в высоту 20-летний
Иван Ухов назван лучшим легкоатлетом
января в стране и Европе. Ухов победил
во всех европейских турнирах, на кото-
рых он выступал в январе. 28 января на
«Русской зиме» Иван установил рекорд
России для залов - 2,39, что является
шестым результатом в истории прыж-
ков в высоту в помещении, сообщает
корреспондент «СЭ» Елена РЕРИХ. 

ЛИВОРНО (Италия). На чемпиона-
те Италии по спортивной ходьбе 22-лет-
ний Алекс Швазер установил нацио-
нальный рекорд на дистанции 50 км -
3:36.04. Как сообщает официальный
сайт ИААФ, это третий результат за всю
историю ходьбы. Впереди Швазера ми-
ровой рекордсмен австралиец Нэйтан
Дикс (3:35.47) и легендарный ходок из
Польши Роберт Корженевский
(3:36.03). Результат россиянина Дениса
Нижегородова - 3:35.29, показанный 13
июня 2004 года в Чебоксарах, - не был
ратифицирован в качестве мирового
рекорда по причине того, что после за-
хода не был проведен обязательный  в
таких случаях тест на ЕРО.

ГЕНТ (Бельгия). Чемпионка Европы
в прыжках в высоту 28-летняя Тина Эл-
лебо на зимнем чемпионате Бельгии по
многоборьям вышла победительницей
в пятиборье с высочайшим результатом
4877. Как сообщает официальный сайт
ИААФ, это четвертая сумма за всю исто-
рию легкой атлетики. Больше Эллебо по
сумме пяти видов набирали только две
спортсменки - мировая рекордсменка в
зимнем многоборье россиянка Ирина
Белова (4991) и сильнейшая на сегодня
семиборка мира шведка Каролин
Клюфт (4948 и 4933).

ФОРМУЛА-1

БАРСЕЛОНА. Результаты 1-го дня
тестов. Де Ла Роса («Макларен») -
1.22,634 (76 кругов). Кубица (БМВ) -
1.22,658 (63). Алонсо («Макларен») -
1.22,726 (57). Вурц («Уильямс») -
1.23,043 (43). Масса («Феррари») -
1.23,077 (29). Райкконен («Феррари») -
1.23,215 (25). Трулли («Тойота») -
1.23,239 (73). Ковалайнен («Рено») -
1.23,491 (57). Росберг («Уильямс») -
1.23,592 (77). Глок (БМВ) - 1.23,656 (63).
Физикелла «Рено») - 1.23,896 (83). Мон-
таньи («Тойота») - 1.24,015 (64). Клин
(«Хонда») - 1.24,227 (51). Култхард («Ред
Булл») - 1.24,291 (80). Уэббер («Ред
Булл») - 1.24,531 (83). Дэвидсон («Супе-
рАгури») - 1.24,574 (71). Баррикелло
(«Хонда») - 1.24,934 (24). Сьютил
(«Спайкер») - 1.25,581 (84).

На автодроме «Каталунья-Монтме-
ло» в пригороде Барселоны 11 команд
начали последний трехдневный евро-
пейский тест сезона-2007, сообщает
сайт www.pitpass.com. Напомним, что
до старта 58-го чемпионата мира оста-
ется всего четыре недели - первый
«Гран-при» пройдет в Мельбурне 18
марта. Несмотря на то, что первый тре-
нировочный день в Каталонии начался
при отличной погоде, работа была пре-
рвана после полудня из-за проливного
дождя. Пилоты «Феррари» Кими Райк-
конен и Фелипе Масса, на машинах ко-
торых до полудня наблюдались пробле-
мы с электроникой, едва успели до до-
ждя проехать свои хронометрируемые
круги.

КОННЫЙ СПОРТ

АРХУС. Международный турнир
по преодолению препятствий CSI***.
Для молодых лошадей, 130 - 135 см.
1. Ликхамер на Малобэт де Плевилле
(Швеция) - 0/28,43... 23. КОЧЕТОВА на
Вольтене (Россия) - 4/00,31. 130 см. 1.
Мартинсен на Ап ту Дэйт (Дания) -
0/47,72... 31. КОЧЕТОВА на Рапорте -
4/47,09. Для молодых лошадей, 140 -
145 см. Финал. 1. Лунд на Винни (Да-
ния) - 0/ 29,57... 60. КОЧЕТОВА на Воль-
тене - 16/ 63,68. В две фазы, 135 см. 1.
Гулликсен на Кортафлексе Кристеле
(Норвегия) - 0/0/23,81... 4. КОЧЕТОВА
на Рапорте - 0/0/24,77. В две фазы 135
см, произвольно. 1. Вестергаард на
Люссимакви (Дания) - 0/0/27,74.... 4.
КОЧЕТОВА на Абаджи - 0/0/28,26. Ква-
лификация для «Гран-при», 145 - 150
см. 1. Брокс на Дьяболло (Германия) -
0/52,44... 49. КОЧЕТОВА на Абаджи -
8/62,32.

МОСКВА. Всероссийский зимний
турнир по конному двоеборью. 4-й
этап. ОУСЦ «Планерная». CNC**. 1.
Атрохов на Элькасаре-98 (Москва, КСК
«Ясенево») - 50,8. 2. Жуков на Харлее-96
(Москва, КСК «Битца») - 52,6. 3. Богати-
кова на Тихорецке-00 (Москва, МСК) -
52,8. CNC*. 1. Родионова на Победите-
ле-99 (Ижевск, ДЮСШ) - 47,2. 2. Серге-
ев на Белфасте-01 (Москва, КСК «Бит-
ца») - 47,4. 3. Высоцкая на Перфекте-02
(Рязанская обл., КСК «Благо») - 49,8. 

Пятый этап соревнований состоится
23 февраля в КСК «Битца» в рамках чем-
пионата Москвы. Тогда же состоится и
зимний турнир по конному троеборью:
кроме манежной езды и конкура будет
включен конный кросс. Ранее в это вре-
мя года в России турниры по троеборью
не проводились. В столичном конно-
спортивном комплексе будут сооруже-
ны специальные препятствия-транс-
формеры, сообщает корреспондент
«СЭ» Елена РЕНЖИНА.   

ГОРНЫЕ ЛЫЖИ

ОРЕ (Швеция). 25-летняя швед-
ская горнолыжница Аня Пэрсон, уже вы-
игравшая на проходящем у нее на роди-
не 39-м чемпионате мира три высшие
награды, призналась, что не считает
свои шансы на завоевание двух остав-
шихся золотых медалей обоснованны-
ми. Как напоминает Reuters, в Оре Пэр-
сон выиграла супергигант, спуск и су-
перкомбинацию и стала первой в исто-
рии горных лыж женщиной, на чьем бо-
евом счету золото чемпионатов мира во
всех пяти дисциплинах, поскольку золо-
то в слаломе она завоевала в 2001 году
в Санкт-Антоне, а золото в гиганте два
года спустя в Санкт-Морице. Всего же
на счету Пэрсон уже семь высших на-
град чемпионатов мира и олимпийское
золото Турина в слаломе.

- Идея о завоевании пяти золотых
медалей на одном чемпионате никогда
даже не приходила мне в голову, - при-
зналась горнолыжница. - Это слишком
много. Я реалистка и всегда сосредото-
чена только на том, что мне действи-
тельно по силам.

ПРЫЖКИ 
С ТРАМПЛИНА

МОСКВА. Травма лидера россий-
ской сборной Дмитрия Васильева, по-
лученная им в ходе командного турнира
на последнем этапе Кубка мира в Герма-
нии, оказалась несерьезной. Напом-
ним, что Васильев не смог совершить
свою вторую попытку, потянув мышцу на
ноге. «Я общался с Дмитрием в день
старта. Он уже тогда мне сказал, что
слегка простыл и что ноги были тяжелы-
ми. Сейчас Васильев работает наравне
с остальными», - заявил президент фе-
дерации прыжков с трамплина и лыжно-
го двоеборья Владимир Славский кор-
респонденту «СЭ» Сергею БУТОВУ. В
понедельник российская сборная от-
правляется в Саппоро, где пройдет чем-
пионат мира.

БОБСЛЕЙ

МОСКВА. Вчера в подмосковном
Дмитрове состоялась торжественная
церемония закладки капсулы в основа-
ние будущей санно-бобслейной трассы,
в которой принимал участие губернатор
Московской области Борис Громов.
«Закладка фактически означает начало
строительства трассы, которого мы все
так долго ждали», - заявил вице-прези-
дент Федерации бобслея и скелетона
России Владимир Мысев корреспон-
денту «СЭ» Сергею БУТОВУ.

БОКС

ЛОС-АНДЖЕЛЕС. Представители
нигерийского тяжеловеса Сэма Питера
отвергли предложение экс-чемпиона
мира в тяжелом весе украинца Виталия
Кличко, передает www.fightnews.com со
ссылкой на немецкое издание Bild. Суть
этого предложения заключалась в том,
что обязательный претендент на поеди-
нок за звание чемпиона мира WBC Пи-
тер получил бы 2,5 миллиона долларов
отступных за то, что согласился бы усту-
пить Кличко право встречи с действую-
щим обладателем чемпионского пояса
WBC россиянином Олегом Маскаевым.

ЛОНДОН. Новым чемпионом мира
по версии IBF в весе до 63,5 кг стал Лав-
мор Н’ду из Австралии. Это произошло
после того, как прежний обладатель
этого титула британец Рикки Хаттон
принял решение объявить чемпионский
пояс вакантным. Н’ду предстоит прове-
сти первую защиту титула в течение
ближайших 6 месяцев. Наиболее веро-
ятным претендентом является америка-
нец Деметриус Хопкинс, передает
www.fightnews.com.

КОРФБОЛ

ЦЕЙСТ (Голландия). Стали извест-
ны сроки и место проведения чемпио-
ната мира-2007: он пройдет с 1 по 10
ноября в чешском Брно. Сборная Рос-
сии попала в предварительную группу D
вместе с командами Тайваня, Германии
и США, сообщает специально для «СЭ»
пресс-служба Международной федера-
ции корфбола (IKF). «Выйти из группы
россиянам вполне по силам. Главным
нашим соперником, безусловно, станет
немецкая сборная, в последние годы
стабильно показывающая высокие ре-
зультаты. Американцы не так сильны, а
вот от Тайваня можно ожидать любых
сюрпризов», - так прокомментировал
результаты жеребьевки первый вице-
президент Федерации корфбола Рос-
сии Алексей Кыласов корреспонденту
«СЭ» Сергею БУТОВУ.

ОЛИМПИЗМ

СОЧИ. В воскресенье в Сочи начал
функционировать обновленный между-
народный аэропорт. Напомним, что ре-
конструкция аэропорта проводилась в
преддверии визита Оценочной комис-
сии Международного олимпийского ко-
митета, который пройдет с 20 по 23
февраля. Готовятся к приезду предста-
вителей МОК и сочинские железнодо-
рожники. Так, в поселке Мирном уже по-
строена железнодорожная платформа,
от которой на специальном рельсовом
автобусе члены комиссии направятся в
Имеретинскую долину, где осмотрят
строительные площадки под многочис-
ленные объекты Олимпийского парка,
информирует ИТАР-ТАСС.

СКЕЛЕТОН

АЛЬТЕНБЕРГ (Германия). Чемпи-
онат мира среди юниоров. Мужчины.
1. Хаупт (Германия) - 1.57,23 (58,71 +
58,52). 2. ТРЕТЬЯКОВ (Россия) - 1.57,26
(58,52 + 58,74). 3. Роммель (Германия) -
1.57,32 (58,63 + 58,69)… 7. МУТОВИН
(Россия) - 1.59,21 (59,47 + 59,74)… 14.
СМИРНОВ (Россия) - 2.02,81 (1.01,85 +
1.01,96)… 19. БАТУЕВ (Россия) - 2.04,30
(1.02,90 + 1.01,40).

НХЛ

Филадельфия - Детройт - 6:1.
Холмстрем - 20 (0:1 - бол.). Ричардс - 4
(1:1 - мен.). Форсберг - 11 (2:1 - бол.).
Амбергер - 10 (3:1 - мен.). Ганье - 29
(4:1). Амбергер - 11 (АФАНАСЕНКОВ),
(5:1). Федорюк - 3 (6:1). Броски: 33 - 32.
Вратари: Лейтон - Макдональд. Наши:
Афанасенков (1/+1), Житник (0/+1) - Да-
цюк (3/-3). Форсберг, за которым следи-
ло множество потенциальных покупате-
лей, набрал 2 (1+1) очка.

ВОСТОЧНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

И В ПО П Ш О
1. Баффало* 57 38 4 15 212-163 80
2. Нью-Джерси* 56 34 6 16 149-133 74
3. Атланта* 59 30 9 20 181-185 69
4. Питтсбург 55 29 9 17 190-171 67
5. Оттава 57 32 3 22 191-154 67
6. Тампа-Бэй 57 31 2 24 179-173 64
7. Монреаль 57 29 6 22 165-168 64
8. Каролина 58 28 7 23 177-184 63
9. Торонто 56 27 7 22 181-184 61

10. Айлендерс 56 26 8 22 164-160 60
11. Рейнджерс 56 27 5 24 166-163 59
12. Бостон 54 25 4 25 153-202 54
13. Вашингтон 57 23 8 26 173-200 54
14. Флорида 57 21 11 25 164-187 53
15. Филадельфия 56 15 8 33 144-208 38

ЗАПАДНАЯ КОНФEPEНЦИЯ

И В ПО П Ш О
1. Нэшвилл* 57 38 3 16 196-146 79
2. Анахайм * 56 33 8 15 182-143 74
3. Ванкувер* 56 31 4 21 147-143 66
4. Детройт 58 36 6 16 178-143 78
5. Сан-Хосе 55 35 1 19 170-132 71
6. Даллас 56 34 2 20 152-137 70
7. Калгари 56 29 8 19 174-148 66
8. Миннесота 57 31 4 22 162-147 66
9. Эдмонтон 56 28 4 24 156-162 60

10. Колорадо 55 26 4 25 175-172 56
11. Сент-Луис 56 22 9 25 140-170 53
12. Финикс 56 25 2 29 151-189 52
13. Чикаго 56 22 7 27 141-170 51
14. Коламбус 56 22 5 29 139-175 49
15. Лос-Анджелес 58 19 9 30 163-203 47

* Лидер дивизиона.
САНРАЙЗ. Руководство «Флориды»

сняло дисквалификацию с защитника
Алексея Семенова, выступающего сей-
час за уфимский «Салават Юлаев» и вы-
звало его в американскую команду, ин-
формирует Sports Network. В начале ны-
нешнего сезона Семенов был дисквали-
фицирован «Флоридой» за отказ высту-
пать в АХЛ за фарм-клуб «Рочестер».

ВАШИНГТОН. 35-летний тафгай
Дональд Брашир заключил новый одно-
летний контракт с «Вашингтоном», пе-
редает СР. В 52 матчах сезона телохра-
нитель Александра Овечкина набрал 7
(2+5) очков и 152 минуты штрафа.

ВАШИНГТОН. Голкипер «Кэпиталз»
Олаф Колциг выбыл из строя на три не-
дели из-за травмы колена, сообщает АР.
36-летний ветеран получил поврежде-
ние в понедельник на тренировке. В от-
сутствие Колцига первым голкипером
«Вашингтона» будет Брент Джонсон.

ДАЛЛАС. «Звезды» приобрели у
«Финикса» нападающего Ладислава На-
дя, отдав взамен форварда Даниэля
Чарнквиста и право выбора в первом
раунде драфта-2007, передает СР. 

ТЕННИС

МАРСЕЛЬ. Мужской турнир Open
13. International Series. 510 250 евро.
Закрытые корты. Хард. 32 участника.

«Посев». 1. ДАВЫДЕНКО (Россия).
2. Любичич (Хорватия). 3. Анчич (Хорва-
тия). 4. Джокович (Сербия). 5. Феррер
(Испания). 6. Гаске (Франция). 7. Багда-
тис (Кипр). 8. Хьюитт (Австралия).

12 февраля. Первый круг. ЮЖ-
НЫЙ (Россия) - Джокович - 6:4, 4:6, 7:6
(7:0). Беннето (Франция) - Серра
(Франция) - 2:6, 6:1, 6:2.

САН-ХОСЕ. Мужской турнир SAP
Open. International Series. 416 000 дол-
ларов. Закрытые корты. Хард. 32 участ-
ника.

«Посев». 1. Роддик (США). 2. Блэйк
(США). 3. Маррэй (Великобритания). 4.
САФИН (Россия). 5. Фиш (США). 6. Бе-
кер (Германия). 7. Ли Хьюн Тайк (Корея).
8. Спэйди (США).

12 февраля. Первый круг. Плесс
(Дания) - Стаховский (Украина) - 7:5,
6:1. Карлович (Хорватия) - Гарсиа-Ло-
пес (Испания) - 6:3, 7:6 (9:7). Гроль (Гер-
мания) - Кендрик (США) - 6:3, 6:2. Лю
(Тайвань) - Уилсон (США) - 6:1, 6:2. Кер-
рей (США) - Голдштайн (США) - 6:2, 6:1.
Варбург (США) - Делич (США) - 6:4, 6:3.

КОШТА-ДУ-САУИПЕ. Мужской
турнир Brazil Open. International Series.
456 000 долларов. Открытые корты.
Грунт. 32 участника.

«Посев». 1. Ферреро (Испания). 2.
Кальери (Аргентина). 3. Альмагро (Ис-
пания). 4. Мойя (Испания). 5. Гаудио
(Аргентина). 6. Чела (Аргентина). 7. Во-
ландри (Италия). 8. Хорна (Перу).

12 февраля. Первый круг. Алвеш
(Бразилия) - Мойя - 2:6, 7:5, 6:3. Стара-
че (Италия) - Гаудио - 6:4, 6:3. Чела -
Мартин (Испания)  -6:4, 6:2. Девильдер
(Франция) - Дутра Силва (Бразилия) -
6:1, 6:3. Вассало Аргуэлло (Аргентина) -
Пасьянс (Франция) - 6:4, 6:3. Монако
(Аргентина) - Ванек (Чехия) - 6:3, 4:6,
6:3.

АНТВЕРПЕН. Женский турнир
Proximus Diamond Games. 2-я катего-
рия. 600 000 долларов. Закрытые корты.
Decoturf. 28 участниц.

«Посев». 1. Моресмо (Франция). 2.
Клийстерс (Бельгия). 3. ПЕТРОВА (Рос-
сия). 4. ДЕМЕНТЬЕВА (Россия). 5. Шни-
дер (Швейцария). 6. САФИНА (Россия).
7. ЧАКВЕТАДЗЕ (Россия). 8. Иванович
(Сербия).

12 февраля. Квалификация. ДУ-
ШЕВИНА (Россия) - Пиронкова (Болга-
рия) - 3:6, 6:4, 6:2. Раззано (Франция) -
БЫЧКОВА (Россия) - 6:2, 6:3.

Первый круг. ЧАКВЕТАДЗЕ - Дани-
лиду (Греция) - 6:4, 6:2. Шнидер - Флип-
кенс (Бельгия) - 6:4, 6:1. САФИНА - ВЕС-
НИНА (Россия) - 6:4, 6:1. Крайчек (Гол-
ландия) - Мюллер (Германия) - 6:3, 6:2.

БАНГАЛОР. Женский турнир
Bangalor Open. 3-я категория. 175 000
долларов. Открытые корты. Хард. 
32 участницы.

«Посев». 1. Сантанжело (Италия). 2.
Мирза (Индия). 3. БАРДИНА (Россия). 4.
Костанич-Тосич (Сербия). 5. Федак (Ук-
раина). 6. Чан Юнь Янь (Тайвань). 7. Та-
насугарн (Таиланд). 8. Брианти (Ита-
лия).

13 февраля. Первый круг. Коста-
нич-Тосич - Фергюсон (Австралия) - 2:6,
6:1, 6:1. Сема (Япония) - Федак - 1:6,
6:3, 6:4. Танасугарн - Чан Чин Вэй (Тай-
вань) - 6:3, 6:3. Обцилер (Израиль) -
КУДРЯВЦЕВА (Россия) - 4:6, 6:3, 6:3.
Савчук (Украина) - Корытцева (Украина)
- 6:4, 6:3. Хси Су Вэй (Тайвань) - Клозель
(Германия) - 6:2, 6:4. Аманмурадова (Уз-
бекистан) - Гайдошова (Словакия) - 6:3,
6:3. Бейгельцимер (Украина) - Луангнам
(Таиланд) - 6:2, 6:1.

КАРАТЭ

ИЗМИР. Три серебряные медали
завоевали россияне на молодежном
чемпионате Европы. Отличились Свет-
лана Козлачкова (Москва), Асканаз Ме-
грабян (Орел) и Станислав Синявский
(Самара), передает специально для
«СЭ» пресс-атташе Федерации каратэ
России Игорь ОРАНСКИЙ.
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КУ-КА-РЕ-КУ

чера стало известно,
что Павел Подкользин
перешел из «Химок», за
которые он выступал с

начала нынешнего сезона, в
новосибирский «Локомотив» -
клуб, в котором самый высо-
кий из действующих россий-
ских центровых (223 см) начи-
нал свою баскетбольную карь-
еру. «Химки» и 22-летний Под-
кользин расстались без взаим-
ных претензий и упреков.

- Это решение назрело еще
до моего прихода в команду, -
рассказал вчера корреспонден-

ту «СЭ» Зурабу ЧИТАЯ главный
тренер «Химок» Кястутис Кем-
зура. - Все-таки высокорослая
линия у нас укомплектована
очень хорошо, и Паше было
трудно пробиться в состав. По-
этому, по взаимному согласию
сторон, было решено расстать-
ся. Я этому не противился. В
мою игровую схему Подколь-
зин не очень-то вписывался.

- В подмосковную команду
меня приглашал Сергей Елевич
(многолетний главный тренер
«Химок», уволенный в начале
января. - Прим. З.Ч.), и при

нем я начал сезон неплохо, - го-
ворит Подкользин. - Но потом
пошли травмы. Да и новый тре-
нер делал ставку на других 
центровых. А сидеть в запасе я
не хочу. Сейчас моя главная
цель - играть как можно боль-
ше. Я ведь по большому счету
еще нигде толком не играл. Ни
в Италии, ни в НБА (в сезонах
2002/03 - 2005/06 Подкользин
выступал за «Варезе» и «Даллас
Маверикс». - Прим. З.Ч.). В об-
щем, подписал контракт на
полтора года с новосибирским
«Локомотивом».

ПОДКОЛЬЗИН ВЕРНУЛСЯ
В НОВОСИБИРСК

В

БАСКЕТБОЛ

ТОРРЕС
В ЦСКА!

Сенсационная новость: вчера ЦСКА приобрел у «Химок» ве-
несуэльского форварда Оскара Торреса (30 лет, рост 196 см),
выступавшего за подмосковный клуб последние два с полови-
ной сезона. Вечером ТОРРЕС (на фото Александра ВИЛЬФА
«СЭ» - справа) провел первую тренировку в составе армейской
команды, сообщает специально для «СЭ» Мария КРАВЧЕНКО.
Взамен «Химки» получили права на форвардов Владимира Дяч-
ка (он и так находился в аренде в «Химках»), Никиту Шабалкина
(сейчас он выступает за «ЦСК ВВС-Самару» и сможет перейти в
«Химки» только со следующего сезона) и защитника Алексея
Шведа (отдан химчанам в аренду, которая началась со вчераш-
него дня). Главной причиной перехода Торреса стала травма
спины Дэвида Вантерпула, из-за которой последний пропустит
как минимум весь 2-й групповой турнир Евролиги-2006/07. На-
помним, что первый матч «Топ-16» армейцы проведут сегодня -
дома, против испанского «Ховентуда».

- Приглашение в ЦСКА стало для вас неожиданным? - во-
прос Торресу.

- Да. Но в то же время очень своевременным. В «Химках» мне
не хватало игрового времени - у нас было много легионеров.

- Что будет для вас самым сложным в плане адаптации в
ЦСКА?

- Команда долго играет в одном составе, и мне нужно стать
ее частью. Причем так, чтобы со стороны этот процесс выглядел
незаметным. Первые две-три недели должны уйти на то, чтобы
партнеры  привыкли ко мне, а я - к ним. Нужно много общаться,
погрузиться во все дела клуба. В общем, забыть обо всем на
свете ради ЦСКА. 

- Вы раньше были знакомы лично с кем-то из игроков
ЦСКА?

- Да. С Томасом Ван ден Шпигелем и Дэвидом Вантерпулом,
который играл некоторое время в Венесуэле. Про остальных то-
же знаю достаточно много. Я ведь в России уже три года.

- Успели с кем-то из них поговорить до тренировки?
- Все произошло так быстро, что даже позвонить никому не

успел. Меня представили команде в раздевалке еще до трени-
ровки. Только после нее удалось переброситься кое с кем парой
фраз. 

- В среду ЦСКА играет с «Ховентудом». Вас успели вне-
сти в заявку. Знаете что-то о сопернике?

- Еще нет. В ЦСКА я всего несколько часов, так что еще не ус-
пел свыкнуться с мыслью, что его соперники - и мои тоже. Ду-
маю, вечером мы еще посидим, поговорим с главным тренером.
Он уже давал мне указания, касающиеся командных взаимодей-
ствий. Но о «Ховентуде» разговор будет особый.

БАСКЕТБОЛ
КУБОК ULEB. 1/8 финала. Ответные матчи

БЕЗ ХИМОК,
НО С КАЗАНЬЮ

Во второй раунд плей-офф второго по значимости еврокубка, победитель
которого получит путевку в Евролигу-2007/08, из двух российских

команд вышла только одна. Вчера «Химки» и на своей площадке
уступили «Црвене Звезде», а УНИКС, наоборот, вновь доказал

свое превосходство над другим сербским клубом – «Гемофармом».
В 1/4 финала казанцы, скорее всего, встретятся с итальянской «Сиеной».

Вчера. Химки. «Химки» - «Црвена Звезда» - 76:93. 
Джанмарко ПОЦЦЕККО (слева) и его партнерам по подмосковной команде 
пришлось несладко.

ХИМКИ Россия - 
ЦРВЕНА ЗВЕЗДА Сербия - 76:93

(11:26, 26:25, 20:22, 19:20)

К. Маккарти 14 Антич 9
Веремеенко 0 Гурович 21
Волковиски 5 Мисанович 4
М. Букер 2 Милошевич 13
Фридзон 7 Радивоевич 12
Лямпе 20 П. Попович 12
Окуладжа 14 Ковач 2
Поццекко 10 Бэркс 8
Дячок 4 Драгичевич 10

Мартович 2
Судьи: Пицилкас (Греция), Сахин

(Турция), Дожай (Хорватия).
13 февраля. Химки. Баскетбольный

центр Московской области. 3000
зрителей.

Первый матч - 77:89.

Зураб ЧИТАЯ
Из Химок

«Химки» сразу начали «за
упокой» - 0:9 (то есть 0:21 по
итогам двух матчей) после че-
тырех стартовых минут.
«Црвена звезда» же атаковала
легко, быстро, разнообразно.
Тут и эффектный проход Ми-
лошевича, и бросок сверху
Мисановича и фирменный
трехочковый Гуровича. А у на-
шей команды ко всем прочим
напастям добавились два бы-
стрых фола Фридзона.

С площадки Фридзон,
впрочем, не ушел и более того
- вскоре именно он трехочко-
вым броском открыл счет на-
бранным очкам «Химок». Но
сербы ответили моментально
и весьма адекватно - двумя
дальними попаданиями сра-
зу.

Свежую струю в игру жел-
то-синих внес штатный джо-
кер Поццекко, набравший 5
очков подряд сразу же после
выхода на площадку. Однако
последнее слово в четверти
все равно осталось за «Црве-
ной Звездой». Еще одно попа-
дание из-за дуги (ну сколько ж
можно?!) Радивоевича, быст-
рый отрыв в исполнении все
того же Гуровича… В итоге
былые «минус 21» по итогам
двух матчей превратились в
еще худшие «минус 27»! 

На старте второй четверти
«Химки», как показалось, взя-
лись за ум. В роли заводилы
выступил Лямпе, набравший
6 очков подряд собственно-

ручно и отдавший отличную
передачу на трехочковую дугу
Маккарти. Однако сербы про-
должали гнуть свою дально-
бойную линию. Еще четыре
«бомбы» - две от Бэркса, по од-
ной от Драгичевича и Гурови-
ча (куда же без него!). Нет, не
судьба была «Химкам» преодо-
леть этот белградский барь-
ер…

После большого перерыва
«избиение» российской ко-
манды продолжилось. За две
минуты до конца второй чет-
верти Бэркс «обокрал» Поц-
цекко на ведении и, убежав в
отрыв, выдал роскошную пе-
редачу из-за спины Поповичу.
Тот вколотил мяч сверху, и
стало ясно: спасти химчан не
смогут даже сапоги-скорохо-
ды, шапки-невидимки, вол-
шебники в голубых вертоле-
тах и прочие сказочные атри-
буты - 50:73. Оставшуюся
часть матча хозяева по инер-
ции еще сопротивлялись и да-
же разок сократили отстава-
ние до «-10». Однако во всем
этом сквозила некая обречен-
ность. Пациент был не только
мертв, но и погребен со всеми
подобающими почестями.
«Белградское похоронное бю-
ро» выполнило свою работу на
«отлично».

К слову, в отличие от перво-
го матча, который, как из-
вестно, проходил без зрите-
лей ввиду дисквалификации
сербских болельщиков, вчера
у «Црвены Звезды» обнаружи-
лась весьма внушительная
группа поддержки - в лице бо-
лельщиков московского фут-
больного «Спартака», навод-
нивших химкинский зал
красно-белой атрибутикой и
весь матч неустанно сканди-
ровавших: «Сербия! Сербия!»
Как знать, может, именно это
помешало игрокам «Химок». А
может, у них попросту не ос-
талось сил после историче-
ской победы над ЦСКА, одер-
жанной в минувшую субботу.

УНИКС Россия - 
ГЕМОФАРМ Сербия - 95:64

(23:17, 26:17, 28:13, 18:17)

Штомбергас 9 Бакич 1
Мещеряков 9 Шупут 3

К. Лавринович 7 Нешович 0
Маккалоч 10 Радинович 9
Дж. Стивенсон 24 Плиснич 26
Самойленко 2 Ракич 7
Чикалкин 7 Борисов 3
Соколов 6 Вукосавлевич 6
Жуканенко 8 Симонович 9
Панин 2
Судьи: Клор (Швеция), Биттон (Из-

раиль), Шульга (Украина).
13 февраля. Казань. Баскет-холл.

3000 зрителей.
Первый матч - 90:73.

Сергей ГАВРИЛОВ 
из Казани

С учетом первой, гостевой
встречи, в которой казанцы
победили с разницей «+17»,
ответный матч не сулил хозя-
евам никаких проблем. Вчера
наставники УНИКСа дали от-
дохнуть Дариушу Лавринови-
чу. Впрочем, имея дело с про-
тивником из Сербии, всегда
нужно держать ухо востро.
Поэтому УНИКС начал матч
довольно осторожно. Но стои-
ло «Гемофарму» затеять игру в
догонялки (12:14, 16:17), как
казанцы тотчас встрепену-
лись и  к концу первой четвер-
ти оторвались - 23:17. А во
второй десятиминутке ото-
двинули «Гемофарм» на дис-
танцию в 10 очков. В эти ми-
нуты очень удачно сыграл Со-
колов. Плюс эффектно распа-
совывал Маккалоч. Особенно
выверенные передачи он от-
давал Стивенсону, который с
удовольствием благодарил со-
отечественника трехочковы-
ми попаданиями. 

После ударного начала тре-
тьего периода - 13:2 - УНИКС
мог позволить себе сыграть на
публику. Что казанцы и дела-
ли, как с удовольствием, так и
с результатом - 57:36, 75:43…
Формально соперник Сирей-
ки и Ко по 1/4 финала опреде-
лился вчера поздно ночью по
московскому времени. Но на
самом деле он был известен
давно - итальянская «Сиена»,
в первом матче обыгравшая
греческий ПАОК в гостях с
разницей «+17».

Летувос Ритас (Литва) - Удине
(Италия) - 65:60. Первый матч -
72:75. Железник (Сербия) - Гран
Канария (Испания) - 70:64. Пер-
вый матч - 88:84.

Д
м

и
тр

и
й

 С
О

Л
Н

Ц
Е

В
 «

С
Э

»



14 ФЕВРАЛЯ 2007 ГОДА8

ФУТБОЛ
Этим материалом мы начинаем серию публикаций обозревателя «СЭ» Евгения ДЗИЧКОВСКОГО и собственного корреспондента «СЭ» в Испании Максима КВЯТКОВСКОГО, совершающих
турне по этой стране. В течение февраля они побывают в нескольких испанских клубах и расскажут о людях, связывающих Испанию с российским футболом, а Россию − с испанским.

Александр МОСТОВОЙ: «МЕНЯ ВЫГНАЛИ
ИЗ СБОРНОЙ, КАК УЧЕНИКА ИЗ КЛАССА»

ХЕСУСУ ОТ ЗУРАБА
Было бы странно, если бы

Зураб Церетели не подарил
что-нибудь этакое городу, гла-
вой которого был некогда Хесус
Хиль. Потому что там - мас-
штаб, и тут - масштаб. Один -
автор бронзового Петра на Мо-
скве-реке, великого и ужасного.
Второй - ныне, увы, покойный
президент мадридского «Атле-
тико» и мэр Марбельи, превра-
тивший ее в престижный миро-
вой курорт.

В свое время Хиль, снопами
увольнявший тренеров из «Атле-
тико» - был период, когда он за
шесть лет выгнал 19 специали-
стов, - правил в Марбелье той же
железной рукой, что и в клубе.
Именно ему принадлежала идея
взвинтить цены на недвижи-
мость и землю, что автоматиче-
ски отсекло от здешних мест
люмпенов и многочисленных
представителей соседней араб-
ской Африки. В результате Мар-
белья расцвела. Быть может, да-
же слишком. Особенно после то-
го, как сюда хлынул веселый на-
род из России, всегда неравно-
душный к сладкой жизни. Пере-
мены эти не остались без вни-
мания Церетели, который ре-
шил осчастливить испанский
город отлитым в металле и во-
друженным на постаментище
памятником марбельцу, встре-
чающему корабли. И стоит нын-
че эта демо-версия на бульваре у
моря, обратив лик вдаль и по-
хозяйски расставив руки. При-
ветствую вас, дескать, морские
путники. Хотя путники в наше
время все больше по воздуху
прибывают. 

Совсем рядом с этим «даре-
ным конем», которому, даже ес-
ли захочешь, в зубы не посмот-
ришь - больно высок, - есть тен-
нисный клуб. Называется он
Puente Romano - «Римский
мост». Там часто коротает вре-
мя другой Мост, наш, россий-
ский: бывший полузащитник
сборной России, «Спартака»,
«Бенфики», «Сельты» и прочая
Александр Мостовой.  Коротает
- не в смысле баклуши бьет. Мо-
стовой регулярно играет там в
теннис. Благодаря чему, воз-
можно, и не изменился ничуть с
момента завершения карьеры,
сохранив в свои тридцать во-
семь прежнюю поджарость и
моложавость. 

На встречу мы прибыли чуть
раньше него, миновав на подхо-
де бутик с немного неиспанским
названием Petrushka. Начался
разговор, что характерно, с тен-
ниса. В клубном баре, где Мосто-
вой появился с двумя своими
детьми - 7-летней Эммой и 
10-летним Сашей, - транслиро-
вался матч Кубка Дэвиса Швей-
цария - Испания. Шла парная
встреча, только что начался пя-
тый сет. Когда он закончился,
закруглились и мы. Думаете,
мало было времени? А если мы
скажем, что закончился сет со
счетом 12:10 в пользу испан-
цев? То-то.  

БУЛОЧКА БЕЗ МАКА
- А Кубок Дэвиса ведь каж-

дый год разыгрывается? - пер-
вый вопрос, как ни странно, за-
дал нам сам Мостовой.  

- Ну, в общем, да. 
- Понятно. Титулов, соответ-

ственно, море. Как у хоккеи-
стов: пятикратный чемпион
мира, восьмикратный - Евро-
пы… Еще бы, если раз в году со-
бираться восемью командами!
Вот в футболе трехкратных
чемпионов мира - Пеле и обчел-
ся. Участников пятикратных - и
то нет. 

- Было двое - мексиканец
Карбахал и немец Маттеус. 

- А Роналдо не трехкратный
чемпион? Хотя нет, они же в 
98-м серебро взяли. А в 94-м он
на поле ни разу не вышел, моло-
дой был. 

- Ну, возраст в футболе - по-
нятие растяжимое. 

- Это точно. По молодости
что ни турнир, помню, так про-
тив переростков играл, которые
в перерыве бреются. Еще азер-
байджанец такой был - Вели Ка-
сумов, помните, может? Смот-
рел на него тогда и думал: ну ни-
как ты, аксакал, не должен за
юношей играть. А он играл. 

- Сейчас живет в двух часах
езды от вас - в Севилье. 

- Надо же, не знал. Привет
передавайте, если увидите. 

- Здесь, в теннисном клубе,
фотографии ваши на стенках ви-
сят. Уважают? 

- Ну да. Я член клуба, купил
абонемент, тренируюсь, в тур-
нирах любительских участвую. 

- Про вас говорят - чемпион по
теннису среди футболистов. Пи-
сарева как-то обыграли. Было? 

- Я мало с кем из футболи-
стов играл. Писарев не в счет.
Булочка. (Смеется.) Без мака.
Перепаденко все грозится меня
наказать. У него дочка тенни-
сом занимается. Давай, говорю,
если сможешь. Я-то постоянно
играю, что-то умею все-таки на
любительском уровне. Друзья
приезжали из московской тен-
нисной академии «Валери», оце-
нили. Они сколько лет этим де-
лом занимаются, а я только год,
но к ним близок уже по уровню. 

- А футбол как же? 
- А с кем тут играть? Звонят

часто, приглашают, но я не знаю
никого. 

- А хочется? 
- В Москве - да, здесь не

очень. В России традиция - по
воскресеньям собираться. С Пи-
саревым, Шалимовым. 

- Нет ощущения после таких
матчей, что еще и на высоком
уровне могли бы что-то пока-
зать? 

- Есть ощущение. Здесь, в
Марбелье, подъехал недавно на
игру «Сатурна» с «Аустрией». Ми-
нут 40 глядел. Потом подумал:
ничего я в такой игре не испор-
тил бы. Может, даже усилил бы.
Бегали очень много, толкались,
бодались, как будто на кубок ка-
кой играют. Но были моменты -
остановись, отдай пас и все! По-
нятно, предсезонка, все хотят
показать себя…

ХОРОШИЙ ВОПРОС
- За российским футболом

следите? 
- Обязательно. За ЦСКА и

«Спартаком» в Израиле недавно
по телевизору наблюдал. Газеты
изучаю. «Живьем» не получает-
ся - в Москве уже год не был. 

- И как вам «Спартак»? 
- Ничего. Не все понятно там

с селекцией, правда.
- Вам из России никогда не

поступало предложений стать
кем-то вроде спортивного дире-
ктора в каком-нибудь клубе? 

- Хороший вопрос. Давно
ждал, когда мне его зададут. Года
с 2004-го, пожалуй, когда у меня
с «Сельтой» контракт закончил-
ся. Я тогда года два еще соби-
рался играть, не меньше. Но
предложение «Спартака» рас-
смотрел бы обязательно. Любое
- не только как игроку. Моя ко-
манда все-таки, и времена она
тогда переживала не лучшие.
Но не было никаких звонков из
«Спартака», да и вообще из Рос-
сии. И нет. 

- Как у вас с тренерским об-
разованием? 

- Малаховский инфизкульт
окончил перед чемпионатом
мира в Японии. 14 лет с переры-
вами учился. Тренер теперь по
специальности. И был в списках
на получение новых этих лицен-
зий. Но по личным обстоятель-
ствам в Москву приехать не
смог. Так что сейчас ничем не
занимаюсь, жду. Чего жду?
Предложений в том числе. 

- Бизнес у вас какой-то есть,
говорят? 

- Не люблю эту тему. Если и
есть, то реклама ему не нужна.
И с «Бадаевским» пивом он ни-
как не связан. (Улыбается.) 

- Романцев в «СЭ» заходил
как-то - тоже не все темы любит.
Про конфликт Ярцева и Мосто-
вого, сказал, говорить не будет,
потому что вы оба - его друзья.
Романцев вам и правда друг? 

- Сейчас могу так сказать.
Раньше назвал бы его учите-
лем, тренером, наставником.
Он меня нашел в 16 лет, когда я
был никем, дал путевку в боль-
шой футбол. Те отношения
дружбы сами по себе не предпо-
лагали.

- Еще Романцев сказал: если
бы он вас не открыл, вы могли
стать сантехником. Вас действи-
тельно что-то связывало с этой
профессией? 

- Да нет, это просто образное
выражение такое, ничуть не
обидное, кстати. После школы я
пошел в радиотехнический тех-
никум. Надо же было до армии
куда-то идти. И в школе ЦСКА
занимался. Из Лобни ездил ав-
тобусом, электричкой, потом
пешком через «Динамо» и Хо-
дынское поле на Песчанку бе-
гал. А затем получил приглаше-
ние на тренировку «Красной
Пресни». И меня оставили. 

ПЕРЕМКНУЛО
- А вы про конфликт Ярцева и

Мостового спустя два с полови-
ной года можете рассказать? 

- Могу. Проиграли мы испан-
цам, вышли с Аленичевым к

журналистам. По-моему, одни
мы и вышли. Как всегда бывает
- вопросов море из толпы в три-
дцать человек, на всех языках и
с пулеметной скоростью. Тут
еще прибежал кто-то: давай бы-
стрее, автобус уходит. Минут де-
сять поговорили, не больше. По-
ехали в гостиницу. Настроение
собачье, играли плохо, проигра-
ли… Тоска, короче. На ужине,
однако, начинаю понимать:
что-то не так. Потому что из на-
чальства - один доктор, следит,
как всегда, чтобы никто ничего
лишнего не съел. Я его, кстати, с
детства знаю, не думал, что он
меня потом так подведет. Ну да
ладно. Сидим с Аленем в номе-
ре. Звонит в номер менеджер
сборной Чернов. «Ты что там
сказал?» - спрашивает. «Где?» - «В
интернете твое интервью вы-
шло. Ты сказал, что Жора как
тренер - никакой. Тут теперь та-
кой кипеж поднялся!» - «Кому я
мог сказать, - отвечаю, - если ни
с кем толком не общался? Разве
что Аленю, но он вряд ли это
подтвердит». (Смеется.) 

Потом Чернов сам в номер
пришел. Сказал, все каналы пе-
редали, будто я говорил про Яр-
цева, что он не тренер. Не про
плохую нашу игру, главное, а
именно про это. «Что их там, пе-
ремкнуло совсем? - говорю Але-
ню. - Может, съели чего или вы-
пили?» Сидим дальше. Минут
через десять прибегает лично
тренер. Настроен, чувствуется,
по-чумовому. Шум, гам, крик,
«Как ты мог на меня такое ска-
зать!» - и все такое. «Что ска-
зать?» - «Не прикидывайся! Уже
вся Москва знает!» - «Если вы
про послематчевое интервью, -
начинаю догадываться, - так
ведь действительно плохо сыг-
рали. Вот я про игру и сказал». -
«Все, - орет, - собирайся и уез-
жай!» 

Потом Ринат Дасаев пришел,
которого очень давно знаю. Ему
объяснил то же самое. «Даже ес-
ли бы я действительно сказал,
что тренер плохой, хотя я этого
не говорил, разве так вопросы
решаются? - спрашиваю. - Да-
вай пойду, если надо, постара-
юсь успокоить его». - «Он сказал,
чтобы ты уезжал, он тебя видеть
не хочет». Тогда Алень к Ярцеву
пошел. В результате и ему доста-
лось. Раз так, думаю, надо уез-
жать. Сборная с утра переехала
в Лиссабон, а я остался. Поспал,
позавтракал, сдал номер и уехал
в Виго на такси. 

- Самому не странно было,
что все так вышло? 

- А что делать? Если в школе
тебя выгоняют из класса и не
слушают оправданий - вариан-
тов нет, надо уходить. Вот и
ушел. Сразу же журналисты на-
летели с расспросами, но я гово-
рил - не время сейчас, чемпио-
нат идет. 

- И все же тогда, в Португа-
лии, в разговоре с одним из нас
вы обронили фразу: «Когда-ни-
будь мне будет о чем расска-
зать». 

- Я имел в виду, что жизнь
расставит все на свои места и
что слова, которые мне припи-
сывают, через какое-то время

могут оказаться не столь дале-
кими от истины. Пресса тогда у
дома моего в Виго дежурила, из
России журналисты косяком по-
шли. Я ни с кем почти не общал-
ся. Еще на телемост с Москвой
пригласили. Чуть ли не Жири-
новского в студию позвали, по-
литиков каких-то, артистов. Я
отказался. Понимал, что это вы-
годно тем, кто был против Ярце-
ва, и не захотел участвовать.
Потому что изначально ничего
противофутбольного не замыш-
лял, никаких революций.

- Эта история тем летом за-
крыла вам путь в «Динамо», не
так ли?

- Не только она, но началось
все с нее. Еще ссору с Булыки-
ным какую-то приписали, хотя
он чуть ли не лучшим другом
моим в той сборной был! На Бу-
лыку больше всех кричал как
раз сам Ярцев: «Ты не футбо-
лист, ты вообще играть не уме-
ешь!..» Постоянно. А в Marca на
следующий день вышли мои
вполне безобидные фразы. Что-
то насчет того, что мы были не
совсем верно подготовлены к
игре с испанцами. Мне журна-
листы из Marca звонили: «Алекс,
давай мы тебе поможем разо-
браться с этой историей». 

- Сейчас бы подписались под
теми словами? 

- Конечно. 

«АЛЕНЯ БЫ 
НЕ ВЫГНАЛИ»

- А что скажете о подготовке
сборной не только к матчу с ис-
панцами, но ко всему чемпио-
нату? 

- На мой взгляд, обстановка в
команде была излишне взвин-
ченной. Казалось, любой пустяк
- и будет вспышка. И подготовка
была неправильной. Точнее, не
такой, которую я считаю пра-
вильной. Любой тренер судит
по-своему, поэтому не хочу ни-
кому навязывать свое мнение.
Но, отыграв в Европе много лет
и тем более отлично зная испан-
цев, я бы внес в подготовку ряд
корректив. Как бы то ни было,
высказывался я не для того,
чтобы насолить Ярцеву, кото-
рый меня вернул в сборную! С
какой стати?!

- До этого вы чувствовали его
доверие? 

- Знаете, мне еще перед Пор-
тугалией давно знающие его
люди сказали, что Ярцев не лю-
бит ветеранов. И глядя на то,
как он рулит молодежью, я тоже
стал так думать. Молодые не ог-
рызнутся ведь, они управляе-
мые, терпеливые. Тому же Булы-
кину сильно доставалось, а Гусе-
ва Ярцев гонял так, как будто
тот вообще не человек. Бывает,
тренер прикрикнет на игрока,
не без этого, но я о другом, если
вы понимаете. Были и те, кто го-
ворил больше других, возражал.
Например, я на правах ветерана
или Алень с его регалиями. Он
вообще был непререкаемым ав-
торитетом. Думаю, если бы с
Аленем такая история приклю-
чилась, как со мной, ничего бы
не было. Ни скандала, ни изгна-
ния из команды.

- Сергей Степашин сказал по-
сле чемпионата Европы, что вас
взяли в сборную не по спортив-
ному принципу.

- Серьезно? Не знал. Я слы-
шал, у ребят были проблемы с
приглашением в сборную из-за
критики в адрес РФС, но я себе
такого не позволял никогда. 

- Речь о другом. О протекции,
которую составил вам один ав-
торитетный человек, в опреде-
ленном смысле близкий к сбор-
ной и вообще к спорту. Якобы
после чемпионата Европы вас
нужно было продавать в Катар,
для чего предварительно засве-
тить.    

- Впервые об этом слышу.
Мне тогда было уже 35, и я год
не вызывался в сборную. При-
глашение любого игрока в такой
ситуации способно породить
массу слухов. Думаю, это как
раз тот случай. А с Катаром у ме-
ня был вариант, еще когда я в
«Сельте» играл. Мог уехать и по-
лучать в четыре раза больше,
чем где бы то ни было. Но хоте-
лось играть на нормальном
уровне. А перед Европой у меня
было предложение от «Динамо».
Очень серьезное, от Заварзина.
И из Англии тоже было. Я думал,
отыграю в Португалии и буду
решать. Но…

- Англия вам разве подошла
бы по стилю? 

- Какая разница! Мне 35 лет
было. В таком возрасте не стили
выбирают уже, а общий уровень
лиги и сумму в контракте. Катар
же у меня про запас был, я счи-
тал, что в любой момент могу ту-
да уехать. И сейчас, пожалуй,
жалею, что так и не уехал. Надо
было бросать все и соглашаться. 

НЕСЛАДКАЯ ЖИЗНЬ
- Могла сборная лучше вы-

ступить в Португалии? 
- Могла. Даже несмотря на

сильнейшую группу. Но много-
вато там странностей было.
Помните, как Онопко в послед-
ний момент убрали? У нас были
ветеранские консилиумы свое-
образные у Ярцева. Получаем
информацию о заключении до-
кторов: Онопко играть не смо-
жет. А он говорит: «Чувствую се-
бя нормально и если не первый
матч, то второй точно смогу
отыграть». Что думать? 

- Врачебную ошибку или пе-
реоценку сил игроком не допус-
каете? 

- Врачебную? Откуда мне
знать, я просто высказываю со-
мнения. Ну и неприятно еще
было, когда в интервью нашего
доктора прочел потом, что Мос-
товой в сборной чуть ли не вел
подрывную работу. Это, навер-
ное, потому, что я возмутился,
когда Ярцев Анюкова с куском
торта застукал, и сладости из
меню убрали. Хотя в жару иной
раз ничего, кроме десерта с ча-
ем, в рот не лезло. 

- При той нелюбви к ветера-
нам, о которой вы говорили, Яр-
цев сейчас, судя по всему, не
прочь пригласить в «Торпедо»
Панова, Евсеева, Соломатина,
Савельева… 

- А куда деваться-то? Из пер-
вого дивизиона с 20-летними

пацанами не выйдешь, он это
понимает. Когда в сборной туго
пришлось, Ярцев сразу позво-
нил мне, Аленю, Онопко, потому
что без опытных команду не со-
здашь. 

- В 2002 году вас, напротив,
повезли в Японию с травмой. Не
было предчувствия, что так и не
сыграете там? 

- Оно появилось после пер-
вой игры с Тунисом. Обкололи
всего, но - порванная мышца,
будь она неладна. А вернулся в
Москву - и через пять дней все
зажило. 

- Можете вспомнить, что ска-
зали в Любляне Вячеславу Коло-
скову после назначения стран-
ного пенальти в наши ворота на
последних минутах игры со сло-
венцами? 

- Это был не первый случай,
когда на глазах у президента
РФС и вице-президента ФИФА
нас нагло убили. Но я не один
Колоскову это высказывал: бы-
ла там еще пара активных това-
рищей. 

- Говорят, вы и к судье Поллу
рвались с серьезными намере-
ниями?

- Нет, это был не я. Хотя серь-
езность намерений могу под-
твердить. Вообще я всегда счи-
тался довольно проблемным иг-
роком. Карточки часто получал.
Но когда страсти стихали, мно-
гие не могли понять, за что меня
наказывали. За имидж, навер-
ное. 

«А ПОШЛИ ВЫ…»
- Что за история была у вас в

«Сельте», когда вы самовольно
ушли с поля? 

- Это потом «Сельта» стала
техничной и самой любимой в
России, как мне говорили. А ко-
гда я пришел, ее называли
«лифт». Потому что всю жизнь с
верхнего дивизиона в нижний и
обратно курсировала. И была
одна история, связанная с этим.
В 1996 году, при переходе из
«Страсбура» в «Сельту», меня,
мягко выражаясь, надули. Я про
Виго ничего не знал, но очень
хотел играть в Испании. Фран-
цузский чемпионат был значи-
тельно ниже уровнем, и Приме-
ра на его фоне сверкала. А тут
«Сельта» с ее обещаниями. «Ко-
манда у нас - закачаешься. На
следующий год в УЕФА будем!
Маньяна наступит счастье!»
Завтра то бишь. Ну и сумму по-
обещали хорошую в контракте,
не без этого. 

Прилетаю в Виго на подпи-
сание и презентацию. Народ на
стадионе собрался, ждет. Я в
клубе сижу. Приносят контракт,
а там другая сумма. Я по-испан-
ски не понимал еще, но цифры,
слава богу, с детства знаю. «Что
за дела?» - любопытствую. «Ты
это, мил человек, слышь, подпи-
ши пока. А то вон народ собрал-
ся, все в нетерпении, давай по-
дарим людям праздник, ладно?
А маньяна мы тебе новый конт-
ракт принесем, всамделишный.
А то компьютер сломался». -
«Нет, - говорю, - я хоть и русский,
но не такой тупой, как вы дума-
ете. До свидания. Поеду за
«Страсбур» поиграю еще пару

лет, хотя меня там тоже чуть не
кинули». И уехал в гостиницу.
Находят меня там: все, мол, по-
меняли. О’кей, возвращаюсь на
стадион, подписываю, дарю лю-
дям праздник. 

Потом уезжаю с командой на
сборы в Голландию и там пони-
маю по каким-то деталям, что
все немного не так, как я себе
представлял. Возвращаемся в
Виго, и меня привозят на базу. С
ходу интересуюсь: «Здесь недав-
но была война? Бомбили? Или
глаз тайфуна у вас тут моргал?»
Натуральный барак! Малень-
кий, на 30 человек, холодина,
вода из бака какого-то капает!
Душ, оказалось. А мне говорят:
«Все нормально, маньяна подла-
таем чуть, и будет зашибись».
День так, два, три, я в гостиницу
мыться езжу, потому что воды
на всех не хватает… А потом вы-
ясняется, что это действитель-
но база. И с каждым новым
маньяна ничего не улучшалось.  

Дальше - больше. В отеле
мыться привык, но выяснилось,
что и командочка та еще! Три
паса отдать - проблема. Главное
- ударить вперед, а там - как по-
лучится. Первый тайм - забива-
ем, во втором два - нам. Или пер-
вый тайм - 0:0, итог - 0:1. «Спе-
циально они, что ли?» - думаю.
Настроение ниже ватерлинии,
доходило до того, что трениро-
ваться не хотелось. И это после
Франции, где я, отыграв матч,
шел в свой ресторан, кушал,
смотрел телевизор, ложился
спать прямо там, утром вставал
на тренировку… И думал: «Нет, в
Испании все не так, там - выс-
ший уровень!»

Терпение лопнуло в игре со
«Спортингом» в Хихоне. Первый
тайм ведем 1:0, все нормально
вроде. На второй они выставля-
ют какого-то паренька 16-лет-
него. С трибуны спустили, на-
верное, сказали поиграть про-
тив «Сельты», поскольку ей все
равно кранты. Паренек с ходу
пускает мяч между ногами на-
шему защитнику - 1:1. А минут
за 10 до конца обкрадывает еще
одного и - 1:2. Тут меня прорва-
ло. Прямо из центра, где должен
был мяч разыгрывать, ухожу с
поля к чертовой матери. Состо-
яние - шоковое. Правда, ухожу
как бы на замену. То есть я не ус-
пел сказать, чтобы заменили,
это да. Но ведь и кривляться не
стал, под травму косить, как не-
которые, когда игра не идет.
Сказал прямо: ну вас всех к…
Думал, догадаются выпустить
кого-то. А меня с лавки тренер
выталкивает: «Как ты можешь,
иди играй!» - «Не буду, меняйте!»
Игра остановилась, шум, суета.
Оказывается, у нас уже все три
замены сделаны были. Я чуть
поостыл, вернулся на поле - куда
денешься. 

Вся Испания потом неделю
это обсуждала. У них первый
случай такой, оказалось. В Виго
мне в доме ворота черной крас-
кой измазали, разными слова-
ми называли нехорошими. А че-
рез год те же люди приходили на
базу и просили прощения. Хотя
в Хихоне я поступил неправиль-
но, не спорю. Накопилось пото-
му что. Одно, второе, третье…
Не на поле, так еще где-нибудь
рвануло бы. Я ведь не специаль-
но все так замышлял.

- Наказали? 
- Оштрафовали, как водится.

Но это был еще не конец. Уже
два с половиной года, как я не
играю в «Сельте», так? А клуб до
сих пор должен мне серьезные
деньги! Год терпел, слушал их
маньяну бесконечную. Теперь
сужусь. И это при том, что в клу-
бе сменились президент, руко-
водство. Всего один человек из
нынешнего аппарата работал в
«Сельте» три года назад. Вот это
преемственность! Ноль почте-
ния к тому, что я второй бомбар-
дир в истории клуба и первый в
еврокубках, легионер, на счету
которого больше всех матчей,
лучший по всяким мнениям и
опросам… «Реал», помню, приез-
жал, так Мичел Сальгадо про-
сил: «Три не забивайте только, а
то меня точно закопают». «Нет
проблем, - говорю, - забьем че-
тыре». «Ювентус» рвали 4:0,
«Бенфику» 7:0, «Барсу» обыгры-
вали! 

- За счет чего? 
- Первый мой год трудный

вышел, еле удержались. Потом
купили тренера Ирурету, он при-
вел Карпина, Макелеле. Ревиво
уже был, я, Сальгадо, Мазинью,
Хуан Санчес. Джуровича купи-
ли, хорошего защитника. Все
это в том числе и потому, думаю,
что я целый год бучу поднимал.
Говорил, что так в футбол не иг-

рают, что условия не те и коман-
да не та. Когда Карп пришел,
вдвоем начали их душить. Он в
этом смысле еще похлеще меня
будет. Очень решительно спосо-
бен сказать, что думает. 

- Почему ваша «Сельта» так и
не выиграла ничего, хотя не раз
была к этому близка? 

- А кому мы в Испании были
нужны? Маленький клуб, не «Ре-
ал», не «Барса». Душили нас по-
черному, у грандов в сезоне был
гандикап очков в 10 - 12, а мы
воевали сами с собой и со всем
миром. Я снимаю шляпу перед
«Депортиво», который в наших
условиях сумел выиграть золо-
то. Но теперь им аукается: боль-
шие долги, распродают лиде-
ров… А у нас еще и стадион был
настоящей проблемой: боль-
шой, не чисто футбольный, от
трибун до поля далеко.  

- В каком месте болельщики
собирались ставить вам памят-
ник? 

- Возле стадиона и собира-
лись. Уже и макет в полметра
скульптор изваял - он у меня в
Виго хранится. Потом сорва-
лось что-то. 

ДВА РАЗНЫХ 
МОСТОВЫХ

В Испании новая мода: де-
тишки ходят в кроссовках, в по-
дошвы которых вмонтировано
по пластмассовому колесику.
Точнее, не ходят, а летают впри-
прыжку по гладким испанским
улицам и полам. Иные падают,
но хитрые полуролики им все
равно жутко нравятся. 

Эмма Мостовая тоже при-
шла с папой на встречу с нами в
таких реактивных шузах. И це-
лый час сорок, изъездив за это
время весь бар вдоль и поперек,
терпеливо дожидалась вместе с
братом отца, который четыре
года назад развелся с францу-
женкой Стефани, матерью Эм-
мы и Саши. 

- Вы сказали, что целый год
не были в Москве. Почему? 

- По личным причинам.  
- По Марбелье вы то на BMW

X5 ездите, то на Mini, звездами
расписанном. А помните, как Ва-
лерий Жиляев помогал вам в
«Спартаке» машины другого
класса выбивать? 

- Жиляев для меня вообще
второй отец. Знаете, как он ме-
ня из техникума на тренировки
выдергивал? Сижу на занятиях,
вдруг откуда ни возьмись зале-
тает Жиляев. «Ты что, у нас тре-
нировка через два часа!» - «Вла-
димирыч, не могу, две пары у
меня!» - «Ладно, - говорит, - я сей-
час». Метнется куда-то, в учи-
тельской вымпелы раздарит,
схватит меня - и в такси. «Крас-
ная Пресня» тогда 7-му таксо-
парку, по-моему, принадлежала,
потому Жиляев меня на «Волге»
с шашечками возил. «Шестерку»
он мне действительно помог ку-
пить, обойдя хитро горячую
очередь в пятьсот человек в
Южном порту. Квартиру пробил
в Сокольниках однокомнатную.
Такие были дни.  

- Согласны, когда говорят:
«Мостовой в сборной никогда не
был тем Мостовым, что в «Сель-
те» или в «Спартаке»? 

- Пожалуй, да. Хотя и оста-
юсь единственным, по-моему,
футболистом, сыгравшим за
сборные СССР, СНГ и России
(это заблуждение: таких игро-
ков довольно много. - Прим.
«СЭ»). Причин три. Первая:
«Спартак» - это песня, повто-
рить которую было очень слож-
но, в том числе и в сборной. Я
никогда больше не летал так по
полю от счастья и эмоций, как в
«Спартаке». Вторая причина -
10 лет моей карьеры в сборной
пришлись на годы непонятных
интриг, связанных с националь-
ной командой. То письма были
подметные, то поражения от
«пьяных шотландцев», потом с
Украиной не повезло… Ну а тре-
тья причина - травмы. 

- Напоследок - о шансах
«Спартака» и «Сельты».

- Сразу скажу, что болеть по
понятным причинам я не буду
ни за кого. Пусть победит силь-
нейший. 

- А кто сильнее?
- По турнирному положе-

нию - «Спартак». Но я бы не
стал торопиться. По составу
«Сельта» не слабее «Спартака»,
кто бы что ни говорил. Да и
разговоры околофутбольные
слушать не стоит. «Палермо»
сделал вид, что Кубок УЕФА
ему не нужен, а когда «Сельта»
туда поехала, была настоящая
битва. Думаю, и со «Спарта-
ком» так же может выйти.

Марбелья

Понедельник. Марбелья. Александр МОСТОВОЙ с дочерью Эммой и сыном Сашей.
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